
финансы

Под лупой открытости
Депутатов всех уровней со следующего года ждет фи-

нансовый контроль.
В конце октября Совет Федерации России одобрил 

законодательную инициативу, распространяющую меры 
финансовой дисциплины на народных избранников всех 
уровней, причем работающих как на постоянной, так и на 
непостоянной основе. 

туризм

Зима на чемоданах
Путешествия должны быть 

экономными - таково требова-
ние времени. Позволим себе 
перефразировать известный 
тезис Леонида Брежнева и со-
ставим ТОП-5 бюджетных на-
правлений для зимнего отдыха.
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новости одной строкой

  ► 12 ноября в Ульяновске  
пройдет первый Мордовский  
молодежный форум.

На  ► 20% снизилась  
заболеваемость ОРВИ за неделю.

  ► 2-е место в ПФО занимает  
область по уровню низких цен  
на продукты питания.

  ► 70 лет исполнится  
областному клиническому госпиталю 
ветеранов войн 12 ноября.

Более  ► 2 млрд рублей будет  
выделено на ремонт взлетной полосы  
аэропорта «Центральный».

стр. 11

народная лавка

Аварийное - 
без платы

Жители домов, признан-
ных аварийными и планиру-
емых к сносу, не будут пла-
тить взносы на капремонт.

стр. 23

стр. 3 стр. 13 - 20

тв-программа  
на всю неделю!

До нашего 25-летия осталось 59 Дней. отметим вместе!

Вкусно, как 
в садике

центр
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С праздНиком!
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Уровень безработицы в Ульяновской области продолжает снижаться.   ►
Так, в октябре он побил все рекорды и составил 4,1% по методологии МОТ.

В Москве завершается Все-
российский форум приемных 
семей, на который съехались 
делегации  из 85 регионов РФ.

Форум  
приемных  
семей
Ванда АИСОВА

Более 500 человек, являю-
щихся приемными родителями, 
обсуждали самые насущные 
проблемы. Речь шла в первую 
очередь о создании Всерос-
сийской ассоциации приемных 
семей, а также о таких острых 
вопросах, как семейное устрой-
ство трудных категорий детей, 
стимулирование усыновления, 
профилактика возвратов детей-
сирот, проблемы подготовки кан-
дидатов в приемные родители.

От нашего региона в столицу 
отправилась делегация из четы-
рех семей во главе с председате-
лем общественной организации 
«Ассоциация приемных семей 
Ульяновской области» Марией 
Писаревой.

- Наша основная задача - в 
режиме «открытого микрофо-
на» озвучить на всю страну на-
болевшие вопросы, которые в 
том числе поднимались на Все-
российском форуме матерей, 
прошедшем у нас в Ульяновске 
в прошлом году, - поделилась 
своими планами накануне по-
ездки Мария Ивановна.

А в это время в Ульяновске 
проходил первый этап конкурс-
ного отбора семей - участников 
областного конкурса «Семья 
года-2015». Победители будут 
выбраны по пяти номинациям: 
«Многодетная семья», «Приемная 
семья», «Династии», «Преодоле-
ние» и «Совершенство». Всего в 
этом году было подано 35 заявок, 
в том числе от семи семей, где 
воспитываются приемные дети.

Мы продолжаем серию публикаций 
к 25-летию «НГ» - юбилей будем  
отмечать в январе 2016 года.

В какие только уголки Ульяновской 
земли не заглядывали журналисты 
«НГ»! Добрались и до Сахалина. Не до 
того, что на краешке земли, а того, что 
в Цильнинском районе. Узнали, что до 
революции Сахалин был зажиточным 
и процветающим селом. К местным 
мастерам-кузнецам приезжали чуть 
ли не со всей России. А летом 2004-го 
обитал здесь лишь фермер Семенов с 
женой. Исчезли избы, клуб, трактор-
ный парк, свиноферма, школа... И что 
же теперь сказать про Сахалин?

Одни памятники сносят, другие - во-
дружают на пьедестал, третьи - исче-
зают сами. Меняются времена, а тема 
- остается. «Кому самолет спать не 
дает?» - спрашивали мы на страницах 
газеты летом 2004-го. «В конце 80-х 
годов в Заволжье были установлены 
три самолета-памятника: Ту-134 и 
Ил-62 в Новом городе, Ил-14 - в «Лес-
ной были». Машины почти десять лет 
радовали глаз горожан, первые два 
были визитной карточкой района авиа-
строителей. Но вот в конце прошлого 
столетия памятники стали кому-то 

мешать. И их демонтировали. Ту-134 и 
Ил-14 распилили и отправили на пере-
плавку. Осталась единственная релик-
вия - Ил-62, что стоит на площадке у 
авиационного колледжа. Именнно его 
руководство четвертый год добивает-
ся сноса памятника. Оно видит в нем 
лишь груду металлолома. Летом про-
шлого года, накануне Дня Воздушного 
флота, у самолета отпилили хвостовое 
оперение»...

Разговор о судьбе самолета шел на 
уровне областной власти и областной 
федерации авиационного спорта. Па-
мятник не отправили в металлолом. Но 
вы видели, в каком плачевном состоя-
нии он пребывает? Останки...

В июне 2004-го в Ульяновск приехал 
народный артист СССР Владимир 
Зельдин. Признался, что нагрузка в по-
ездке была так велика, что он даже не 
успел посетить могилу отца Михаила 
Зельдина, когда-то руководившего ор-
кестром в селе Языково. Но ульяновцы 
передали ему архивные документы и 
фотографии, обнаруженные в Языко-
ве. Удивительный актер говорил с «НГ» 
на самые разные темы. В том числе и 
о времени, в котором мы тогда жили: 
«Самое главное - не забывать, что 
было хорошего. А мы же разрушили 

все одним махом. Сейчас пожинаем 
плоды легкомыслия. Многие из моего 
поколения и близких мне людей воева-
ли за Отечество, отдавали самое до-
рогое - свою жизнь. А мы сейчас пре-
даем этих людей. Мы из победителей 
превратились в побежденных... Мое 
поколение уходит с чистой совестью, 
потому что оно сделало самое главное: 
отстояло свое Отечество, в котором 
мы родились, выросли, воспитыва-
лись. А то, что сейчас делается, это так 
называемая пенсионная реформа... 
Нужно мое поколение ставить в покое, 
чтобы мы могли спокойно умереть. И 
не надо делать на нас каких-то экс-
периментов!».

В тот приезд актеру было 89 лет. В 
этом году Владимир Михайлович от-
праздновал свой 100-летний юбилей. 
Крепкий человек.

Газеты читала  
Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

Арина СОКОЛОВА

В Ульяновской области разработают 
специальное мобильное приложе-
ние, через которое жители смогут 
поставить оценку работе органов 
региональной власти, а также  
повлиять на принятие управленче-
ских решений.

Ожидается, что информационная си-
стема для опроса населения начнет ра-
ботать в первом квартале нового года. 
Ее разработают по поручению губерна-
тора Сергея Морозова. Как сообщают 
профильные специалисты, она будет 
представлять из себя сайт и мобильное 
приложение, где жители региона смогут 
голосовать, выбирая из предложенных 
вариантов ответов.

- Данная информационная система 
представляет собой программный ком-
плекс, позволяющий исследовать мнение 
населения о деятельности правительства, 
исполнительных органов государствен-
ной власти и местного самоуправления, 
организаций Ульяновской области через 

сайт или мобильное приложение. Итоги 
опросов будут учитываться при принятии 
управленческих решений и оперативного 
реагирования на проблемы, - пояснила 
первый заместитель председателя пра-
вительства Ульяновской области Светла-
на Опенышева.

Напомним, опыт внедрения подобной 
системы глава региона обсудил с мэром 
Москвы Сергеем Собяниным. Она за-
пущена в столице в мае 2014 года. По 
итогам электронного опроса пользо-
вателей московских порталов о своем 
желании более активно обсуждать с 
властями городские проблемы заявили 
77% респондентов.

В рамках реализации проекта в Улья-
новской области подготовлен план 
по разработке и внедрению системы. 
Сформировано техзадание на создание 
сайта и мобильного приложения, раз-
рабатывается соответствующий проект 
постановления правительства.

Уходящая натура
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НКО - людям
10 ноября в регионе стартовала декада НКО. В рамках 
событий декады, организованной Общественной пала-
той Ульяновской области при поддержке управления 
внутренней политики администрации губернатора, 
состоятся обучающие семинары для представителей 
некоммерческих организаций, а также встречи лидеров 
«третьего сектора» с руководителями исполнительных 
органов власти и презентационные мероприятия НКО 
для жителей региона.

- Мы рассчитываем, что декада НКО позволит жителям 
региона больше узнать о том, чем занимаются ульяновские 
некоммерческие организации, - с этой целью проводятся 
фотовыставка «Гражданская «сушка» и съемка презента-
ционных видеороликов «НКО - людям!». Запланированные 
образовательные мероприятия позволят общественни-
кам повысить свою профессиональную компетентность, 
а встречи с представителями исполнительных органов 
власти - наладить контакты, донести свое видение о воз-
можностях сотрудничества, - считает руководитель Центра 
развития НКО при региональной палате Елена Шпоркина.

В рамках декады также планируется подвести итоги 
второго конкурса среди социально ориентированных НКО 
на право получения субсидий из бюджета Ульяновской 
области в 2015 году - его победители получат финансо-
вую поддержку на реализацию своих проектов, отметила 
председатель Общественной палаты Ульяновской области 
Тамара Девяткина.

10 ноября - День сотрудника 
органов внутренних дел  
Российской Федерации
Уважаемые сотрудники и ветераны управления Мини-
стерства внутренних дел России по Ульяновской обла-
сти, от всей души поздравляем вас с профессиональ-
ным праздником! Для всех нас это день мужественных 
и отважных людей, профессионалов своего дела, 
истинное призвание которых - оперативно приходить 
на помощь людям, попавшим в беду.

Сегодня все вместе мы отмечаем 98-ю годовщину 
органов правопорядка. В этот день мы с горечью невос-
полнимой утраты вспоминаем имена наших товарищей, 
отдавших свою жизнь за спокойствие ульяновцев. Наша 
задача - сохранить память об этих героях и донести ее 
до подрастающего поколения. Мы всегда будем помнить 
Наталью Корункову, первую женщину - сотрудницу сим-
бирского уголовного розыска, Петра Булыгина, Владимира 
Моткова и наших молодых героев - Андрея Игонина, Эль-
вира Якупова, Сергея Переслегина. Низкий поклон нашим 
уважаемым ветеранам - тем, чьи имена и поступки навеки 
вписаны в историю ульяновской милиции.

Дорогие друзья! Примите самые искренние пожелания 
успехов во всем и благополучия! А вашим семьям мы же-
лаем крепкого здоровья, любви и терпения.

Губернатор - председатель правительства
Ульяновской области С.И. МОРОЗОВ

Председатель Законодательного собрания
Ульяновской области А.А. БАКАЕВ
Главный федеральный инспектор

по Ульяновской области В.П. КОЗИН

Ольга ВАСЮКОВА

Праздник отмечают сегодня, 
 11 ноября.

В Ульяновске торжественное меро-
приятие состоится на площадке област-
ного Дворца творчества детей и молоде-
жи (ул. Минаева, д. 50). В этот день ре-
гиональные профсоюзные организации 
также отметят свой 67-й день рождения 
и 25-летие со дня образования Федера-
ции независимых профсоюзов России 
(ФНПР). Данное мероприятие станет 

заключительным в рамках областной 
недели трудовой славы.

Профсоюзных деятелей сегодня на-
градят почетными грамотами ФНПР и 
региональной федерации организаций 
профсоюзов, нагрудными знаками «За 
активную работу в профсоюзах». Пла-
нируется и подписание трехстороннего 
соглашения о сотрудничестве между 
профсоюзами, работодателями и адми-
нистрацией Ульяновска. Цель документа 
- улучшение социально-экономического 
положения трудящихся.

110 лет - профсоюзам

Поставь «лайк»  
чиновнику
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Марк КРОЛЬСКИЙ

Маленькие обитатели детского сада 
из всенародно любимой советской 
комедии «Джентльмены удачи» ни-
как не хотели завтракать. Хитрость и 
педагогический талант нужно было 
применить заведующему Евгению 
Трошкину, чтобы добиться желае-
мого приема пищи. Такие финты 
деток из нашего времени, по сути, 
значат выкидывание родительских 
денег на ветер.

За что платим?
Плата за пребывание в садике скла-

дывается из двух частей. Первую 
часть - образовательные услуги до-
школьного учреждения - берет на 
себя государство, и родителям они не 
стоят ни копейки. А платят они за то, 
что фигурирует в разделе «Присмотр 
и уход за ребенком», к которому отно-
сятся затраты на питание и санитарно-
гигиеническое обслуживание.

О главном

Приоритетные инвестиционные проекты Ульяновской области получат дополнительную поддержку.  ►
Соответствующий законопроект одобрен на заседании регионального правительства.
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4 ноября   ►
В День народного единства Сергей Морозов возглавил празд-
ничную колонну в торжественном шествии трудовых коллекти-
вов от площади 30-летия Победы к площади 100-летия со дня 
рождения В.И. Ленина. Всего в праздновании, в том числе и в 
митинге, приняли участие более 15 тысяч человек.

5 ноября   ►
Глава региона проконтролировал ход ремонтных работ в 
здании бывшей стоматологии в Ишеевке, куда переедет часть 
людей из общежития «Иштекс», и провел заседание комиссии 
по оказанию адресной помощи.
Готовность к чемпионату мира по хоккею с мячом 2016 года 
обсуждалась на ежегодной встрече губернатора с любителями 
русского хоккея. На мероприятие, в котором в том числе при-
няли участие игроки ХК «Волга», пришло более 400 человек. 
Также Сергей Морозов провел встречу с представителями 
корпуса добровольцев главного спортивного события сле-
дующего года.

6 ноября   ►
О ситуации на промышленной площадке ДААЗа губернатор 
говорил с президентом ОАО «АвтоВАЗ» Бу Андерссоном в 
Тольятти.
- Мы обсудили вопросы вхождения ДААЗа в структуру ОАО 
«АвтоВАЗ», - прокомментировал Сергей Иванович. - Сейчас 
мы рассматриваем вопросы дозагрузки этой площадки за счет 
высвобождающихся производств Российской Федерации.  
200 - 300 миллионов рублей из того миллиарда рублей, ко-
торый мы получим на поддержку Димитровграда, планируем 
направить на развитие ДААЗа. Эти средства позволят создать 
во втором по величине городе области особую экономическую 
зону с самыми лучшими льготами.

7 ноября   ►
Сергей Морозов поздравил ульяновцев с Днем воинской сла-
вы России. На центральной площади прошел митинг памяти, 
приуроченный ко Дню проведения военного парада 7 ноября 
1941 года на Красной площади. Глава области вручил свиде-
тельства о присвоении звания «Организация трудовой славы» 
областной клинической больнице и заводу «Утес» и наградил 
заслуженных жителей знаками отличия.
В этот же день губернатор поздравил сотрудников и воспи-
танников Дворца творчества детей и молодежи с 80-летним 
юбилеем и вручил сертификат на покупку игровой зоны.

9 ноября   ►
Руководитель области находился с рабочим визитом в 
Германии. Сергей Иванович участвовал в конференции 
«Российско-Германский бизнес-диалог» под руководством 
министра промышленности и торговли РФ Дениса Мантурова. 
Также он встретился с председателем правления Российско-
Германской внешнеторговой палаты Михаэлем Хармсом 
и провел ряд встреч с руководством немецких компаний 
в сфере машиностроения, станкостроения и строительных 
материалов, планирующих локализацию производств в 
Ульяновской области.

10 ноября   ►
В Большом зале Ленинского мемориала Сергей Морозов по-
здравил сотрудников и ветеранов регионального управления 
МВД России с профессиональным праздником и вручил им 
областные награды. Вечером он выехал в Новоспасский район 
с рабочим визитом.

дневник губернатора

Сытнее маковой росинки

Счастье не в деньгах?
Часто можно 
услышать, что 
человеку для 
счастья мало 
надо. Меркан-
тильная мысль 
созревает в 
голове: «А 
сколько это 
«мало» будет 
в денежном 
эквиваленте?».  
Выяснилось, 
что чем круп-
нее город,  
тем больше 
это малое 
счастье.

Цены на продукты в магазинах пол-
зут вверх. Неизбежно вслед за этим 
увеличится сумма родительской пла-
ты за питание и уход в детских садах. 
Зачастую взрослые не понимают, на 
что идут их денежки, и по привычке 

думают, что с них взимается некая 
абстрактная «плата за садик». Отсюда 
и возникает возмущение, мол, раз на 
все цены растут, значит, и на детский 
сад решили взвинтить за компанию.

Контроль над обеспечением прови-
зией в Ульяновской области, согласно 
законодательству, осуществляют органы 
Роспотребнадзора, администрации му-
ниципалитетов, руководство дошкольного 
учреждения и родители. Мамы и папы 
всегда хотят, чтобы их любимое чадо было 
сыто и довольно, но целых три трапезы - 
завтрак, обед и полдник - могут проходить 
без их присутствия. Но совсем без по-
печительства семьи дети в эти моменты 
приема пищи оставаться не должны.

родительский надЗор
Большую ставку на привлечение ро-

дительского надзора за качеством и ко-
личеством продуктов делают в детском 
саду № 142 «Росинка», что в Засвияж-
ском районе. Заведующая центром 
развития ребенка Лариса Куликова не 
без некоторой гордости рассказывает о 

решении продовольственного вопроса 
в подведомственном учреждении:

- Родители в любой момент могут 
прийти и проконтролировать процесс 
приготовления пищи, ее раздачи, 
посмотреть, с каким аппетитом едят 

дети. Мы периодически проводим 
дни открытых дверей, круглые столы, 
на которых представляем родителям 
наши основные блюда, даем их проде-
густировать, а наш шеф-повар делится 
своими фирменными рецептами.

Продукты поставляют в «Росинку» от 
местных производителей - это служит 
еще одним немаловажным фактором 
снижения себестоимости еды. Повара 
детсадов в соответствии с нормами 
СанПиНа могут заменять одни продукты 

и напитки другими, сходными. Напри-
мер, фрукты - соками. Но основной 
проблемы эти меры полностью решить 
не могут.

- Из регионального бюджета выпла-
чивается компенсация части родитель-
ской платы. Есть в нашем обществе 
категории граждан, которым не под 
силу выплачивать ее полностью. К ним 
относятся малообеспеченные семьи, 
семьи с детьми-инвалидами и ряд дру-
гих категорий. В таком случае их рас-
ходы компенсируются из областной и 
муниципальной казны, - рассказала 
заместитель департамента общего об-
разования министерства образования 
и науки Наталья Козлова.

Понимают всю ситуацию и многие 
родители. Конечно, мало приятного в 
том, что в скором времени, возможно, 
придется платить больше. Но…

- Мы отдаем 75 рублей в день на пи-
тание ребенка в детском саду. Что мож-
но купить на эти деньги? Мы не против, 
чтобы плата немного возросла, лишь 
бы дети получали полноценный набор 
продуктов, - поделилась мама одного 
из воспитанников Елена Исмаилова.

На детях, как известно, экономить 
нельзя. Демографическая ситуация в 
области улучшается - рожают с каждым 
годом все больше и больше. И теперь 
главное, чтобы дети выросли крепкими 
и здоровыми. А многое в этом деле за-
висит от сбалансированного питания.
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Родители в любой  
момент могут прокон-
тролировать процесс 
приготовления пищи.
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19 ноября ►

Пусть говорят

13 и 14 ноября в парк-отеле «Архангельская слобода» состоится X Межрегиональный съезд   ►
предпринимателей. Его участниками станут 200 молодых бизнесменов.

Ульяновцы обсуждают в соцсетях

Андрей Куликов
@grossep

Сегодня (5 ноября. - Ред.) в админи-
страции города принимали казаков и 
казачек из Феодосии...
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Не политика,  
а служба
Степан АНТОНОВ

Сегодня должен определиться  
сити-менеджер региональной столицы.  
Абстрагировавшись от конкретных персо-
налий кандидатов на эту должность,  
давайте зададимся вопросом о том,  
каким мы хотим видеть своего  
градоначальника. 

Да-да, именно градоначальник. Это дол-
жен быть главный по городскому хозяйству, 
руководитель «кровеносной» системы, 
снабжающей областной центр всем не-
обходимым для полноценной жизни, некий 
ответственный за все и вся, знающий и 
разбирающийся в механизмах работающей 
муниципальной машины. 

Рулить, как известно, всегда нужно с 
умом. Посему хотелось бы видеть в сити-
менеджере рулевого, старающегося делать 
все возможное и невозможное для развития 
взятого направления и несхождения с пути. 
А вот это-то и гораздо сложнее. Для сего за-
нятия требуются и знания, и опыт, и умение 
маневрировать в нестандартных ситуациях. 
Этакий «паровоз-завхоз», которого не так-то 
и легко столкнуть с рельсов. 

В должности сити-управленца видится не 
просто хозяйственник, а настоящий хозяин 
города. Он видит, что нужно сделать и как этого 
добиться. Всегда на Руси считалось, что хоро-
ший хозяин относится к своему добру с вни-
манием, заботой и бережным трепетом. При 
таком главе есть вероятность, что город станет 
чище, дороги - лучше, общественный транс-
порт - современнее, а жизнь самих горожан 
наполнится уверенностью в завтрашнем дне. 

Сити-менеджер не обязан всем нра-
виться. В первую очередь он должен быть 
профессионалом-управленцем, а в послед-
нюю - тонким политиком. Ему можно (и нуж-
но) говорить много нелицеприятного в адрес 
ответственных чиновников и исполнителей. 
Ему разрешено (и почаще) критически под-
ходить к предлагаемым решениям, выбирая 
наиболее оптимальный вариант. 

Будет идеально, если сити-менеджер не 
станет публичным лицом на каждом событии. 
Эта должность предполагает работу «с мет-
лой» в руках, нежели позирование и раздача 
интервью перед объективами камер. Для по-
литики есть депутатский корпус, а роль сити-
менеджера - городской завхоз, знающий, что 
сегодня нужно починить теплотрассу, а зав-
тра уложить асфальт. Станет даже огромным 
плюсом, если градоначальнику удастся от-
страниться от политических фигур, которым 
присущи (будем справедливы) склонность к 
обещаниям и сосредоточение власти. Здесь 
же, в этом ранге, нужно не давать гарантий 
о счастливом будущем, а реально делать и 
выполнять. В этом плане депутаты и глава го-
рода выступают в роли заказчиков работ для 
сити-менеджера, с которого впоследствии и 
будут спрашивать за показатели, определяю-
щие его эффективность. 

В роли главного городского управленца хо-
телось бы видеть человека, способного стать 
связующим звеном между законодательством, 
жителями и вверенной (сформированной) 
командой, способной создать и реализовать 
стратегию развития города, следовать ей. 
Пусть в этом звании будет рабочая лошадка, 
умеющая слушаться, учиться, видеть и вос-
принимать происходящие процессы. Его 
задача - стать перекрестком, центром со-
общения, между магистралями запросов и 
решений. По этой причине не имеют никакого 
смысла громкие обещания и лозунги. Задача 
сити-управленца не быть многообещающей 
мерцающей звездой, его задача - выполнять 
то, чего от него ждут горожане. А им, в общем-
то, нужны простые вещи: чистые улицы, ком-
фортные условия и уверенность в завтрашнем 
дне любимого города.

мНеНие

Не портите ярмарки
Осенью, как всегда, кризисное это 

время или нет, вырастает стоимость 
фруктов и огурцов. Однако в октябре это-
го года ульяновцев особенно неприятно 
удивили ценники еще на два продукта 
- куриные яйца и подсолнечное масло. 
По словам заместителя председателя 
правительства - министра сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов 
Александра Чепухина, причина тому в 
удорожании кормов и сырья. 

Возможность купить дешевле эти 
продукты у населения есть на ярмарках. 
Одна из последних проходила 7 ноября 
на улице Врача Михайлова в Заволжском 
районе Ульяновска. Следующая, под на-
званием «День круп», запланирована на 
14 ноября в Железнодорожном районе.

- В Новом городе на ярмарке было 450 
машин, за покупками пришли 30 тысяч 
горожан. Думаю, ни одна крупная сеть не 
сможет похвастаться такой посещаемо-
стью за пять часов, - добавил министр.

Директор департамента ветеринарии 
Ульяновской области Нина Пелевина в 
свою очередь обратила внимание на во-
прос организации ярмарок. 

- Не подлежит обсуждению то, как нужны 
населению ярмарки. Но сбавлять темп при 
контроле организации торговли нельзя. 

Так, с начала проведения осенних 
ярмарок контролирующие органы сняли 
с реализации около двух тонн свинины, 
500 килограммов колбасных изделий, 1,5 
тонны рыбы. А о ярмарке в Заволжском 
районе в минувшую субботу, как сказала 
Пелевина, ветслужба узнала от предпри-
нимателей только в пятницу. Нина Ива-
новна обратилась к городским властям и 
администрациям районов с призывом не 
превращать ярмарки в несанкциониро-
ванную торговлю.

- Совершенно правильное замечание, 
- сказал первый заместитель губерна-
тора Александр Якунин. - Подпольная 
торговля нам не нужна. Продукты должны 
быть свежими и качественными. Этим и  
славятся ярмарки.

Управа на снег
- Подготовились к зиме на уровне прошлого 

года. Не лучше, но и не хуже, - в преддверии 
похолоданий и осадков в виде мокрого снега 
отчитался заместитель министра строитель-
ства, ЖКК и транспорта Андрей Тюрин.

По данным на начало недели, на пескоба-
зы завезено около 10 тысяч тонн техниче-
ской соли, что составляет 77 процентов от 
общей годовой потребности в период зим-
него содержания дорог, и песка - 80 процен-
тов. В областном центре, как доложил глава 
Ульяновска Сергей Панчин, заготовлено 
песко-соляной смеси 60 процентов. Стоит 
вопрос до начала декабря о приобретении 
дополнительной техники. 

- На этой неделе проверим дополнитель-
но готовность всех служб, - сказал Сергей 
Панчин.

Во втором по величине городе региона, 
Димитровграде, также отрапортовали о 
готовности к снегопадам, перепадам темпе-
ратуры и прочим сюрпризам погоды. 

- На три месяца песко-соляная смесь в 
области полностью заготовлена, в течение 
ноября необходимо завершить стопроцент-
ную подготовку, - отметил Андрей Тюрин.

 Также заготовлено 450 тонн асфальта. В 
эти выходные и на следующей неделе при 
благоприятной погоде стоит задача полно-
стью ликвидировать ямы на автомобильных 
дорогах, чтобы обеспечить безопасный 
проезд. 

В случае обильных осадков на снегозано-
зимых участках (Чердаклы - Бряндино Чер-
даклинского района, Калиновка - Паньшино, 
подъезд к с. Мордовская Карагужа Радищев-
ского района, подъезд к с. Волостниковка 
Старомайнского района) закреплена тяжелая 
техника. Изготовлено 7 тысяч снегозащитных 
щитов, которые будут установлены в декабре-
январе. На 13 участках разместят информа-
ционные щиты, где будет прописано, какая 
подрядная организация содержит дорогу, 
контактные номера для связи в экстренных 
случаях. Установлены онлайн-камеры на 
Президентском мосту и на Мулловской горе 
Мелекесского района, и монтируется в с. По-
рецкое Кузоватовского района.

Эпидемия не грозит
В течение трех-четырех недель роста ви-

русных инфекций, как обнадежила замести-
тель министра здравоохранения Ульяновской 
области Елена Фалина, не ожидается. Этого 
времени достаточно, чтобы у ульяновцев 
сформировался иммунитет. 

- Ситуация по заболеваемости ОРВИ в 
регионе остается стабильной. Завершена 
иммунизация населения в соответствии с 
запланированными цифрами. Случаев забо-
левания гриппом сейчас не зафиксировано. 
Но вместе с этим обращаюсь ко всем главам 
муниципальных образований продолжать 
мониторинг ситуации - подчеркнула Елена 
Фалина.

Напомним, в соответствии с поручением 
губернатора лечебные учреждения региона 
были полностью обеспечены вакцинами. От 
гриппа привиты порядка 300 тысяч жителей, 
в том числе иммунизацию прошли 76 тысяч 
несовершеннолетних.

- В отношении медикаментов ситуация 
стабилизировалась. В лечебных учреждениях 
поставки медикаментов идут по плану. Сей-
час проводятся все необходимые действия 
по закупке препаратов по льготе. На сегодня 
в «УльяновскФармации» на два месяца и одну 
неделю есть запас лекарственных препара-
тов, - добавила замминистра.

По вопросам, касающимся профилактики 
гриппа и ОРВИ, наличия лекарств в аптеках 
и цен на них, продолжает работать горячая 
линия минздрава - 8-800-200-73-07.

Отчиталась Фалина и о ситуации с рож-
даемостью и смертностью. Последний по-
казатель за девять месяцев по сравнению с 
прошлым годом в регионе снизился. Но на 
этом фоне не может не беспокоить особая 
тема - смертность детей. Только за про-
шедшую неделю было зарегистрировано 
два таких случая. В Кузоватовском районе 
скончался 11-летний подросток от тяжелой 
травмы, в Чердаклинском - 15-летняя девочка 
отравилась таблетками. Обе трагедии будут 
разбираться на комиссии по делам несовер-
шеннолетних на этой неделе.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

ГлавНые темы в обзоре ежеНедельНоГо  
аппаратНоГо совещаНия правительства 

Павел Дегтярь
@DegtyaryRu

Дорогие друзья! Вчера (7 ноября. - Ред.) 
появилась информация о моей отставке, и 
она соответствует действительности. Благо-
дарен всем, кто поддерживал меня и помогал 
мне в работе! Впереди много планов. Первый 
из них - быстрее найти новую работу!

Владимир Гуриненко
@VladFromRussia 

Более 20% наших соотечественников 
проживают за рубежом. 

Ольга Макарова
@Olga961679

Вероника Устимова (10-летняя певица и актриса из Улья-
новска. - Ред.) с успехом прошла кастинг в третий сезон шоу 
«Голос. Дети», но до девочки не дошла очередь на слепые 
прослушивания во время записи шоу.

Александр Букин
@alexandrbukin

В 2015 году в Ульяновской области уста-
новлено более восьми тысяч новых уличных 
светильников.

Ольга Ягирская
Это «Ульяновск гостеприимный- 

2015». Кругом повара, бармены, 
рестораторы!
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Актуально

Объявлен  сбор заявок на вручение нагрудного знака «Горячее сердце».   ►
Он проводится министерством образования и науки региона до 20 ноября.
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Непростые времена объединяют людей
Тем времеНем

Соскучились  
по демонстрациям
Егор ТИТОВ

Более семидесяти лет День Великой Октябрьской 
социалистической революции, приходящийся  
на 7 ноября, был главным государственным  
праздником огромной страны.

И отмечали его, начиная с первой годовщины, во-
енным парадом в Москве на Красной площади. Вос-
поминаний у сакрального места от этого дня много - от 
новейшего баллистического оружия до покушения на 
первое лицо государства. 

Но один парад запомнился особо. В первую военную 
осень 1941 года на Красной площади состоялось со-
бытие, равное по значению крупной стратегической 
операции и переломившее положение в нашу пользу на 
одном из важнейших фронтов - фронте моральном. По-
сему на календаре современной России 7 ноября зна-
чится как День воинской славы. В Ульяновске памятная 
дата была отмечена митингом на площади Ленина.

Общественный транспорт, направлявшийся в центр 
города в утро выходного дня, был переполнен людь-
ми. Граждане спешили не на прогулку и не в торговые 
центры.

- Народ соскучился по демонстрациям, - философ-
ски заметил водитель маршрутки.

На центральной площади города пришедшие 
выстраивались под красными растяжками с назва-
ниями организаций, участвовавших в демонстрации 
7 ноября 1941 года в Ульяновске. Рядом с кумачом 
- пестрые транспаранты с именами современными. 
Двум организациям - ОАО «Утес» и областной кли-
нической больнице - во время митинга памяти было 
присвоено региональное звание «Организация тру-
довой славы».

- Сегодняшний день стал еще и самым молодым 
региональным праздником - Днем трудовой славы. 
Для нас он является и проявлением благодарности 
труженикам военного времени, и символом возрож-
дения исторической памяти, и наглядным примером 
особого, уважительного отношения к труду и людям 
труда, - сказал губернатор Сергей Морозов.

А к стеле и памятнику работникам патронного за-
вода имени Володарского, погибшим в годы Великой 
Отечественной войны, возложили цветы. Так оценили 
вклад заводчан в дело Победы.

И словно в 41-м году, в ряды Вооруженных сил от-
правились с главной площади города призывники. 
Только время сейчас мирное, и, слава Богу, защитни-
кам Родины вряд ли придется воевать.

Евгений АлЕксАндрОВ

После праздников, 
традиционно называемых  
у нас ноябрьскими,  
в последние годы в обществе 
остается некое как бы 
политическое «послевкусие». 

В советские времена проводились 
грандиозные демонстрации, где народ 
в искреннем либо наигранном порыве, 
но показывал руководству страны свое 
воодушевление, свою поддержку пра-
вительства, свое единство. После 1991 
года демонстрации стали проводить кто 
во что горазд. Вот и у нас в Ульяновске, 
например, на «ноябрьские» прошли 
разные мероприятия: специальное ше-
ствие для поклонников идей марксизма-
ленинизма и праздничные увеселения 
для всех остальных.

И возникает вопрос: означает ли это, 
что в нашем обществе по-прежнему 
существует тот серьезный раскол, ко-
торый резко обозначился в лихие 90-е 
и частично еще сохранялся в сытые ну-
левые? Или все же мы можем говорить 
уже о более тесном сближении россиян 
на почве общего отпора неблагопри-
ятным внешнеполитическим действиям 
наших бывших стран-союзниц?

Лучше всего на этот вопрос, конечно, 

отвечать «с цифрами в руках». И если 
взять и проанализировать недавние 
итоги массового опроса россиян, то 
можно убедиться в выводе социологов: 
единство нации укрепляется на фоне 
роста международной напряженности и 
внешнего давления на Россию.

Так, на вопрос «Считаете ли вы, что 
в России есть единение народа?» в 
нынешнем году «скорее есть» ответили 
54% респондентов, в отличие от 23% 
в 2012 году. То есть налицо более чем 
двукратный рост оптимистов. Соответ-
ственно, смотрим: если «скорее нет» 
на данный вопрос в 2012 году отвечали 
56% опрошенных, то сегодня так ответи-
ли только 35% россиян-пессимистов.

Ну а среди оптимистов большинство 
(18%) людей считают, что в трудные 
времена россияне объединяются. Около 
13% считают, что у нас в менталитете 
взаимопомощь, братство, поддержка и 
единение. Из опрошенных оптимистов 
не менее 9% считают, что большинство 
россиян поддерживают одного лидера и 
его политику, и также 9% считают, что все 
нации мирно уживаются друг с другом. 
Ну и 7% говорят социологам, что люди 
просто стараются помогать друг другу.

Пессимистов социологи спросили: 
«Если вы считаете, что в России нет еди-
нения народа, то почему?». Ответы этой 
группы распределились так. «Каждый 
сам за себя и думает только о себе», - 
заявили 32%. Не менее 10% считают, что 

«народ живет в нищете, большая разница 
между богатыми и бедными». Столько же 
людей из группы пессимистов сказали, 
что «политики ничего не делают для 
объединения/раскалывают людей», ну 
а 9% обратили внимание на «многона-
циональное общество», что, видимо, по 
их мнению, единству не способствует. 
И, наконец, 7% из группы пессимистов 
заявили, что «люди стали более озло-
бленными», мол, какое тут единство?

Конечно, любое мнение имеет право 
на существование, как нельзя отрицать 
и тот факт, что у людей разные характе-
ры, разное восприятие одних и тех же 
событий и явлений, разные опыт, обра-
зование, политические убеждения…

Однако мы видим, что в современной 
России налицо явная тенденция к спло-
чению граждан перед лицом нагрянув-
ших экономических испытаний. И это 
явно в характере нашей тысячелетней 
Родины. От Александра Невского до 
героев Великой Отечественной войны 
всегда в ответ на агрессию и недру-
жественные акты из-за границы летел 
клич: «Вставайте, люди русские!». И наш 
многонациональный народ понимал, что 
нельзя больше жить по принципу «моя 
хата с краю» - нас сомнут, уничтожат.

Похоже, и сейчас подавляющее боль-
шинство наших граждан готово отринуть 
личные интересы и амбиции ради общей 
пользы, общего выживания. И это не  
может не внушать оптимизма.

Все резиденты в гости к нам 
Ольга ВАсЮкОВА

Ульяновская область - в числе лидеров по 
эффективности работы особой экономи-
ческой зоны. Высокую оценку региону дал 
Михаил Бабич.

В пятницу, 6 ноября, губернатор Сергей 
Морозов принял участие в совещании по во-
просу исполнения плана мероприятий по со-
вершенствованию системы управления осо-
быми экономическими зонами в Российской 
Федерации. Совещание провел в Тольятти 
вице-премьер РФ Дмитрий Козак. В нем 
также приняли участие полпред президента 
в ПФО Михаил Бабич, заместитель министра 
экономического развития России Александр 
Цыбульский, главы ряда регионов округа. Был 
обсужден ряд актуальных вопросов, в том 
числе тема разграничения полномочий между 
Минэкономразвития РФ и субъектами.

Михаил Бабич привел примеры эффектив-
ной работы ОЭЗ в Татарстане, Ульяновской и 
Самарской областях и определил проблемные 
вопросы развития этих территорий. Одним из 
таких вопросов является передача полномо-
чий по управлению ОЭЗ субъектам, что в свою 
очередь будет способствовать усилению их 
роли и ответственности за реализацию проек-
тов, исполнению обязательств по строитель-
ству инфраструктуры и достижению целевых 
показателей. Также полпред подчеркнул важ-
ность активного создания на территории ОЭЗ 
не только отечественных производств, но и 
совместных проектов с участием иностранных 
инвестиций, что позволит формировать здесь 
центры компетенции и кооперации, исключая 
конкуренцию с российскими компаниями.

Сергей Морозов предложил использо-
вать инструмент ОЭЗ при реализации про-
ектов с государственным участием. Глава 
Ульяновской области подчеркнул, что такой 

подход позволит извлечь максимальную 
выгоду, сократить издержки производства 
и способствовать развитию федеральной 
инвестиционной площадки.

- В этом году на территории Ульяновской 
области завершается строительство объектов 
первой очереди первого пускового комплекса 
ОЭЗ. Уже на 98% закончены строительно-
монтажные работы инженерной и автодорож-
ной инфраструктуры, сетей электроснабжения, 
коммунальной зоны, рулежной дороги. Поэтому 
можно сказать, что мы выходим на финишную 
прямую и приглашаем к сотрудничеству новых 
резидентов, - сказал Сергей Морозов.

Напомним, что в настоящий момент в ОЭЗ 
«Ульяновск» зарегистрировано пять резиден-
тов. Общий объем заявленных инвестиций со-
ставляет более 4,8 млрд рублей, планируемые 
налоговые отчисления при выходе на полную 
производственную мощность составят более 
595 млн рублей. На предприятиях первых пяти 

инвесторов будет создано более двух тысяч 
новых рабочих мест. Еще трое предполагае-
мых резидентов готовят бизнес-планы для за-
щиты их в Минэкономразвития РФ.

Справка «НГ»
В регионе действуют меры поддержки рези-
дентов ОЭЗ и предлагаются выгодные условия 
ведения бизнеса, позволяющие снизить до 30% 
издержек на реализацию проекта. В частности, 
к ним относятся налоговые льготы: налог на 
прибыль в первые 10 лет работы в размере 2%, 
далее и на все время существования ОЭЗ дей-
ствует налоговая ставка 15,5% (его стандартная 
величина по рФ - 20%). с резидентов ОЭЗ не 
взимается налог на имущество в течение пер-
вых 15 лет, также не начисляется транспортный 
налог и налог на землю в течение первых 10 лет 
работы, ндс на все время существования ПОЭЗ 
составляет 0% (стандартная величина 18%). 
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вопрос - ответ Если у вас есть вопросы к исполнительной,  
законодательной и судебной власти, вы можете задавать их  
на страницах нашей газеты.

Почти девять миллионов рублей выделено из бюджета региона на социальную поддержку  ►
населения на прошлой неделе. Льготы получили более 7,5 тысячи человек.

Спасите почту  
и медпункт 

Недавно у нас в селе закрыли отделение 
банка. После этого стали появляться слухи, 
что скоро эта же участь ждет библиотеку, 
медпункт, почту и администрацию. А это 
означает, что нам за всем необходимым 
придется ездить или в Елаур, где находится 
сельская администрация, или в сам Сенги-
лей. А ведь туда не наездиться. Особенно 
нам, пенсионерам. Да к тому же транспорт 
в наше село ходит не каждый день. 
Правда ли, что в Кроткове закроют практи-
чески все социальные объекты? 

Таисия Лыкова,  
село Кротково, Сенгилеевский район

Комментирует глава администрации Елаурско-
го сельского поселения Сенгилеевского района 
Николай Разубаев:

- Проблема со зданием бывшей школы, в ко-
тором находятся почта, больница, библиотека и 
администрация Кроткова, действительно есть. 
Сейчас оно находится в аварийном состоянии, 
и все эти учреждения необходимо оттуда пере-
водить. 

В начале ноября мы провели в Кроткове сход 
граждан. На нем присутствовали практически все 
жители. На сходе шла речь о том, чтобы выкупить 
здание бывшего колхозного управления у частных 
лиц, которым оно сейчас принадлежит, и пере-
вести туда все, что сейчас находится в бывшей 
школе. В этом нам обещали посодействовать в 
том числе и депутаты ЗСО. Так что мы надеем-
ся, что в течение декабря все перечисленные 
учреждения смогут переехать в новое здание и 
закрывать их не придется. 

На лед всей 
семьей

Подскажите, пожалуйста, 
если в удостоверение много-
детной семьи вписана только 
мама, пустят ли покататься 
на лед во Дворце спорта бес-
платно папу? Он ведь тоже 
является членом большой 
семьи.

Семья Ивановых,  
г. Ульяновск

Комментирует начальник участ-
ка массовых мероприятий Дворца 
спорта «Волга-Спорт-Арена» Алек-
сандр Широков:

- Для многодетных семей пре-
дусмотрено бесплатное посеще-
ние Ледового дворца по поне-
дельникам с 18.30 до 21.00. Если 
есть подтверждение того, что 
глава семейства действительно 
является членом семьи (напри-
мер, есть штамп о заключении 
брака в паспорте), то ему также 
положен льготный вход. При этом 
бесплатно предоставляется толь-
ко выход на лед, прокат коньков за 
свой счет. 

Оставляйте свои комментарии к статьям на сайте ng73.ru

Нам пишут
Юбилей народного праздника 

№ 44, Иван Порфирьев - о молодом рос-
сийском празднике
А я в дату, которая Днем народного единства 

зовется, вспоминаю о династии Романовых. Все-
таки, когда в Российской империи 4 ноября стал 
государственным праздником, его связывали 
именно с правящим домом. Итогом Смутного 
времени стало воцарение новой семьи на престо-
ле, и символическое значение события именно 
такое. На новую династию возлагалась миссия 
наведения порядка в стране после хаоса граждан-
ской войны начала семнадцатого века. Чувствуе-
те, на какую ситуацию другого времени похоже? 
Правильно, на век двадцатый. И поэтому перенос 
даты с 7 на 4 ноября выглядит вполне логичным - 
корни-то у праздника отнюдь не десятилетние, а 
уходят в глубь веков. Значение же остается преж-
ним, а вот само событие повесомее будет.

IvanSusanin

Народная газета

Ñâîé þáèëåé Äâîðåö òâîð÷åñòâà íà÷àë ïðàçäíîâàòü çà ìåñÿö. Ïðîøëè êîíöåðòû òâîð÷åñêèõ   ►
îáúåäèíåíèé, âñòðå÷è èçâåñòíûõ âûïóñêíèêîâ ñ ó÷àùèìèñÿ, êîíêóðñû è ìàñòåð-êëàññû.

Дворцовое детство
№ 44, Екатерина Нейфельд - 
об истории и дне сегодняшнем 
областного Дворца творчества 
детей и молодежи
Статья - ностальгия для меня. 

С рождения живу в центре Улья-
новска и все детство ходила во 
Дворец пионеров на танцы, вокал, 
рисование, английский язык. Хотя 
уже в моем детстве он назывался, 
как сейчас, но вот эти два слова - 
Дворец пионеров - куда проще и 
понятнее звучат. Даже для детей из 
90-х. Может, вернуть ему историче-
ское название?

Елизавета

Народная газета

Â ìóçåå «Äîì-àòåëüå àðõèòåêòîðà Ô.Î. Ëèâ÷àêà»  ïðîéäóò  ìàñòåð-êëàññû èç öèêëà «Ìèð çàêóëèñüÿ.   ►
Ëþäè òåàòðà. Ïðîôåññèÿ...» â ÷åñòü äíÿ ðîæäåíèÿ Öåíòðàëüíîãî òåàòðàëüíîãî ìóçåÿ èì À.À. Áàõðóøèíà.

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru. 

«Народная»  
в каждый дом
Во всех почтовых отделениях 
продолжается основная 
подписка на первое 
полугодие 2016 года.

Подписаться на «Народную газету» можно за 68 рублей 
на 1 месяц и за 408 рублей на полгода. Эта цена едина 
для всех четырех изданий:

- «НГ-Центр» (Ульяновск, Новоульяновск, Ульянов-
ский, Чердаклинский, Цильнинский, Старомайнский, 
Майнский, Сенгилеевский, Тереньгульский районы).  
Индекс - 54495.

- «НГ-Запад» (Барышский, Кузоватовский, Карсунский, 
Вешкаймский, Сурский, Инзенский, Базарносызганский 
районы). Индекс - 54524.

- «НГ-Юг» (Новоспасский, Николаевский, Радищев-
ский, Павловский, Старокулаткинский районы). Индекс 
- 54513.

- «НГ-Восток» (Димитровград, Мелекесский, Ново-
малыклинский районы). Индекс - 54525.

По доброй традиции мы проведем розыгрыш призов 
среди наших верных подписчиков. На кону - ценные при-
зы. Удачи!

«Народная газета»: ближе к людям!

Купон розыгрыша призов
подписКа на I полугодие 2016 года

ФИО _____________________________________________

____________________________________________________

Контактный телефон, адрес проживания:___________

___________________________________________________

Дата подписки на I полугодие 2016 г. _______________

___________________________________________________

Приз достался «Ералашу»
№ 42, Игорь Улитин - о региональном 
фестивале короткометражек
Вы когда-нибудь слышали о советском 

любительском кино? А об американском? Да 
хотя бы о польском? Наверное, нет. А знаете, 
почему? Потому что понятие «любительское 
кино» так же не может существовать, как 
любительская скульптура или любительская 
архитектура. Кино именно такой вид ис-
кусства, который не допускает к созданию 
любителей и дилетантов. Кино должен делать 
или профессионал, или гений. К сожалению, в 
ульяновском «кинематографе» я таких пока не 
вижу. А те, кто желает называть себя профи, 
к сожалению, льстят сами себе. Вот и по-
лучается «Ералаш». 

ПрокатЧК

Народная газета

Óëüÿíîâñêàÿ îáëàñòü âîøëà â ÷èñëî 15 ðåãèîíîâ ñ íàèâûñøèìè ïîêàçàòåëÿìè èííîâàöèîííîãî  ►
ðàçâèòèÿ. Ðåçóëüòàòû ðåéòèíãà ïðåäñòàâèëè íà ôîðóìå «Îòêðûòûå èííîâàöèè».

28 октября   ►

29 октября   ►

30 октября - 1 ноября   ►

2 ноября   ►

Бесплатных лекарств нет?
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Ребенку-астматику выписали лекар-
ства по бесплатным рецептам. Однако 
оказалось, что в аптеке их нет и неиз-
вестно, когда будут. При этом от ворот 
поворот дали не только нам - перед 
нами были несколько бабушек, и их 
также отправили ждать.

Марина Н.,  
Железнодорожный район,  

г. Ульяновск

Комментирует начальник отдела лекар-
ственного обеспечения минздрава Ульянов-
ской области Наталья Аббакумова:

- С вашим обращением сейчас работа-
ют специалисты нашего подразделения. 
При возникновении проблем с получением 
льготных лекарств просим жителей региона 
обращаться на горячую линию министерства 
здравоохранения Ульяновской области -  
8 (800) 2007307 (звонок бесплатный). 
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Антикризисный фонд создается в России. Средства в размере 160 миллиардов рублей направят  ►
на поддержку отраслей экономики, социальную политику и помощь региональным бюджетам.
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Искандер МУДАРИСОВ

Депутатов всех уровней 
со следующего года ждет 
финансовый контроль.

В конце октября Совет Федерации Рос-
сии одобрил законодательную инициативу, 
распространяющую меры финансовой дис-
циплины на народных избранников всех 
уровней, причем работающих как на по-
стоянной, так и на непостоянной основе. 
Нормативный документ, разработанный 
фракцией «Единая Россия» в Госдуме, на-
зывается экспертами революционным, 
призванным завершить на всех уровнях 
власти в стране «национализацию элит», о 
необходимости которой президент Влади-
мир Путин заявлял в 2012 году.

Полномочия  
с отсутствием интересов

Об изменениях в федеральном законода-
тельстве подробно рассказали на брифинге 
в Законодательном собрании. Предсе-
датель областного парламента Анатолий 
Бакаев подчеркнул, что по своей направ-
ленности принятый коллегами документ 

вводит персональную ответственность и 
играет важную роль в общественном кон-
троле над всем депутатским корпусом. Со 
следующего года, когда заработает закон, 
декларирование своих доходов, расходов и 
имущества, а также информирование о на-
личии конфликта интересов и активов за ру-
бежом станет обязательным для депутатов 
всех уровней, начиная с муниципального. 
Если же народные избранники не пред-
ставят указанные сведения либо сделают 
это несвоевременно, их ждет досрочное 
прекращение полномочий.

- Каждый депутат должен в первую оче-
редь отстаивать интересы своего избирате-
ля, а не быть проводником личных желаний, 
- отметил Ростислав Эдварс, руководитель 
фракции «Единая Россия» в областном пар-
ламенте. - Принятый закон устанавливает 
ответственность не только за то, что депу-
таты «забывчивы» в обнародовании иму-
щественной декларации, но и, в частности, 
за открытые счета в иностранных банках и 

Под лупой открытости

имеющиеся за границей 
активы. Отрадно, когда такое 
требование касается всех избран-
ников - будь ты депутат муниципального 
образования или же Государственной думы, 
правила должны быть едиными.

Вводится понятие «конфликт интересов». 
Раньше депутатам, желающим работать на 
постоянной основе, требовалось отказаться 
от своих интересов в сфере бизнеса. Со 
следующего года подобные ограничения 
касаются и тех избранников, которые вхо-
дят в состав той или иной комиссии либо 
же являются председателями профильных 
комитетов в своих парламентах. Кстати, 
сам Ростислав Эдварс, будучи руководи-
телем партийной фракции, обладающей 
большинством голосов в Законодательном 
собрании, а соответственно, влияющей на 
все принимаемые решения, прекратил свою 
трудовую деятельность в одной из коммер-
ческих компаний.

- Я написал заявление об увольнении с 
работы в бизнес-структуре, - сказал депу-
тат. - В дальнейшем планирую сосредото-
читься на преподавательской деятельности 
и работе в общественных организациях.

возможность расстаться  
с мандатом

Председатель комиссии по контролю за 
достоверностью сведений о доходах, иму-
ществе и обязательствах имущественного 
характера, представляемых депутатами 
регионального парламента, Тамара Дмит-
риева уверена, что ужесточение антикор-
рупционного законодательства позволит 
проще работать.

-  С нововведе-
н и я м и  п о я в л я е т с я 

возможность лишить 
избранника депутатско-

го мандата, - подчеркнула 
Тамара Дмитриева. - Такое 

теперь вполне реально, если депутат не 
предоставит декларацию о доходах.

Стоит отметить, что подобная «забывчи-
вость» ранее уже отмечалась у некоторых 
ульяновских депутатов, поэтому не исклю-
чено, что повторные «шалости» приведут 
к их исключению из корпуса народных из-
бранников.

Руководитель регионального исполкома 
партии «Единая Россия» Константин Долгов 
отмечает, что принятый закон существенно 
расширяет число депутатов, которые под-
падают под вводимые ограничения.

- Сегодня в Ульяновской области насчи-
тывается около 1 700 депутатов-партийцев 
различного уровня, - сказал он. - Нам пред-
стоит провести среди них разъяснительную 
работу, чтобы члены «Единой России» не 
допустили нарушения вводимого закона.

Эти вопросы также станут предметом 
обсуждения на ноябрьском заседании 
межпарламентской ассамблеи при Зако-
нодательном собрании.

Отказ от декларирования 
доходов лишит мандата.

Выбор - либо защита  
избирателей, либо  
интересы бизнеса.
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Доходы  
и расходы
Марк КРОЛЬСКИЙ

Правительством области одобрен проект 
бюджета на 2016 год.

Впервые после долгого периода главный фи-
нансовый документ региона сверстали на 366 
дней вместо трехлетнего срока. Такое решение 
было принято на федеральном уровне в связи 
со сложившимися новыми экономическими 
реалиями. Тем не менее во время разработки 
проекта ориентировались на такие документы, 
как основные направления налоговой и бюд-
жетной политики на 2016 - 2018 годы. Учиты-
ваться будет темп роста оплаты труда (соста-
вил 108,3%), прибыли основных предприятий 
(103%), а также уровень инфляции.

- При формировании бюджета мы пере-
смотрели основные приоритеты расходо-
вания финансовых средств, подходы к госза-
купкам, управлению областными активами, 
- рассказал о других новшествах перечня 
доходов и расходов губернатор Сергей Мо-
розов. - Впервые дефицит заложен в рекорд-
но низком объеме - всего чуть более пяти 
процентов от всех доходов. И самое важное 
- перераспределения финансовых средств в 
процессе исполнения бюджета не будет, все 
дополнительные средства направятся на по-
мощь муниципальным образованиям. 

Прогноз на будущий год таков: затратная 
часть составит 38 миллиардов 664,7 мил-
лиона рублей. Поступления в региональную 
казну ожидаются в размере 37 миллиардов 
15,8 миллиона рублей, что на 11 процентов 
больше прошлого года. Ожидается, что 
поможет нам и федеральный центр - еще 
плюс 6 миллиардов 276,8 миллиона рублей 
в параметр доходов.

По словам министра финансов Екатерины 
Буцкой, поступление средств в областной 
бюджет будет осуществляться в основном 
благодаря налогу на доходы физических лиц 
(9 миллиардов 397,4 миллиона рублей), на-
логу на прибыль организаций (7 миллиардов 
287 миллионов рублей) и акцизным сборам 
(8 миллиардов 693,1 миллиона рублей).

Тратиться средства будут на развитие 
образования (9 миллиардов 313,3 мил-
лиона рублей), на социальную политику  
(8 миллиардов 299,4 миллиона рублей), 
на здравоохранение (7 миллиардов 837,4 
миллиона рублей) и поддержку экономики  
(4 миллиарда 758,5 миллиона рублей). В 
числе приоритетов - строительство школ и 
перинатального центра, возведение пан-
сионата для граждан пожилого возраста в 
Языкове и реконструкция стадиона «Труд».

В настоящее время бюджет ждет первое 
чтение на заседании Заксобрания 26 ноября 
и окончательное утверждение 15 декабря.
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Круглый стол
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Дмитрий ЧУРОВ

Нужно ли дома устанавливать газовые 
счетчики и насколько это обязательно? 
Газовики говорят, что нужно,  
и уведомляют об этом каждого  
потребителя Ульяновской области  
в рассылке писем-предложений.  
Давайте разберемся объективно.

Существует Федеральный закон № 261 об 
энергосбережении, вступивший в силу в ноябре 
2009 года. В законе неоднократно переноси-
лись сроки: кстати, последний срок установки 
приборов учета газа был перенесен на 1 января 
2015 года. И в конце 2014 года газораспредели-
тельные организации России буквально пере-
жили настоящий шквал заявок от потребителей. 
Не обошла стороной эта проблема и Ульяновск: 
в магазинах люди скупали счетчики, а газовики 
работали в несколько смен, чтобы обеспечить 
в срок установку приборов учета газа согласно 
заявкам потребителей. Дальше - больше: газо-
вые компании стали рассылать уведомления, 
размещать рекламу в СМИ, проводить за свой 
счет акции, призывающие потребителей уста-
новить газовые счетчики. Все было подчинено 
одной цели: успеть установить приборы учета 
газа в установленный действующим законода-
тельством срок.

И тогда был принят ФЗ № 466, содержащий 
поправки к ФЗ № 261, где было обозначено, что 
в домах и квартирах, где установленное газовое 
оборудование потребляет не более 2 куб. м газа, 
газовые счетчики устанавливать не нужно.

Н о  с о гл а с н о  е щ е  о д н о м у,  н о в о м у  
ФЗ № 176, внесено дополнение: теперь в квар-
тирах с газовыми плитами и газовыми колон-
ками установка счетчиков газа необязательна. 
Обязательным условием для потребителей 
остается установка приборов учета газа лишь 
при наличии газового отопительного котла и 
объемах потребления два и более куб. м газа. 

По мнению специалистов отрасли, число по-
требителей Ульяновской области, которым не-
обходимо было установить газовые счетчики, 
сократилось до рекордной отметки 90%.

Тем не менее все же выгодно установить 
газовый счетчик. По данным экспертов, это 
снижает расходы на коммунальные платежи 
до 20 процентов, что, согласитесь, достаточно 
существенно. Нет счетчика - оплата идет по 
нормативу. Это усредненная величина платежа, 
и вполне возможно, что вы платите за комму-
нальные услуги больше, чем ими пользуетесь. В 
том числе и газом. Поэтому в первую очередь об 
установке счетчиков должны беспокоиться сами 
потребители, но есть определенные требования 
и правила, которые также регулируются зако-
ном, и мы должны их знать и соблюдать.

Сейчас много пересудов о том, что газо-
вики навязывают установку счетчиков. На 
самом деле это не прихоть ООО «Газпром 
газораспределение Ульяновск», а требование 
Федерального закона. Того самого, № 261. 
Рассылка писем-предложений об установке 
приборов учета газа от газораспредели-

тельной организации была начата в октябре 
этого года. Многие потребители, не разо-
бравшись в самой проблеме, восприняли эти 
письма отрицательно, наотрез отказавшись 
устанавливать газовые счетчики. Между тем 
действия газовой компании продиктованы 
исполнением действующего законодатель-
ства. В соответствии с ч. 10 ст. 13 ФЗ № 261 
организации, осуществляющие снабжение 
природным газом или его передачу, обязаны 
предоставить собственникам жилых домов 
предложения об оснащении объектов при-
борами учета используемых энергетических 
ресурсов. Примерная форма предложения об 
оснащении приборами учета используемых 
энергетических ресурсов утверждена прика-
зом Министерства энергетики РФ № 178 «Об 
утверждении примерной формы предложения 
об оснащении приборами учета используемых 
энергетических ресурсов».

Также письмом Федеральной антимоно-
польной службы № АЦ/48154 предусмотре-
но, что вышеуказанные организации в целях 
соблюдения требований о предоставлении 
предложений об оснащении приборами учета 
используемых энергетических ресурсов обя-
заны руководствоваться примерной формой, 
в частности, в направляемых предложениях 
должны быть отражены основные положения, 
которые позволят потребителям получить всю 
необходимую информацию, предусмотренную 
законом об энергосбережении.

Таким образом, обязанность газораспре-
делительных организаций по направлению 
абонентам предложений об оснащении прибо-
рами учета газа предусмотрена действующим 
законодательством, и за неисполнение данных 
требований возможно привлечение компании 
к административной ответственности.

Также в ФЗ № 261 говорится, что все соб-
ственники жилья должны были установить 
счетчики до 1 января 2015 года. Если они 
этого не сделали сами, им обязана (именно 
обязана!) это сделать та компания, которая 

осуществляет газоснабжение. Более того, за 
неисполнение этого требования организация 
(но не собственники жилья) может быть суще-
ственно оштрафована.

Срок для установки газовых счетчиков уже 
подходит к концу - до 1 января 2016 года. Вре-
мени осталось совсем немного, скорее всего, 
всех оприборить не удастся. Но и каких-либо 
штрафов за отсутствие счетчика тоже нет. 
Как не предусмотрено и увеличение платы за 
пользование газом тем, кто не установил при-
бор учета. Есть мнения, что данную прогрес-
сию введут с 2017 года, но это только ничем 
не подтвержденные предположения.

Пока собственникам жилья ничего за отсут-
ствие газового счетчика не грозит.

Главная проблема газовиков при работе с 
населением - это отказ людей от установки. В 
квартиру насильно не ворвешься, подавать в 
суд на каждого человека тоже не вариант. По-
лучается законодательная коллизия. Газовые 
организации обязали установить счетчики, а 
каких-либо рычагов для решения этой про-
блемы практически нет.

Пока все происходит по желанию самих 
собственников жилья. Да, конечно, установка 
счетчика - недешевое удовольствие. Но и эко-
номия налицо. Как показывает практика, при-
бор учета окупается за несколько лет. К тому 
же сразу что-то платить за установку прибора 
учета необязательно, газовая компания может 
дать пятилетнюю рассрочку, включая эту плату 
в ежемесячные платежи.

справКа «Нг»
В 2015 году по инициативе ООО «Газпром газо-
распределение Ульяновск» в Димитровграде 
стартовала акция «Приборы учета газа для 
экономии бюджета». В 2014 году аналогичная 
акция проводилась в городе Ульяновске. На 
сегодняшний день в Ульяновской области при-
борами учета газа оснащены около 150 тысяч 
домовладений.

Данила НОЗДРЯКОВ

Историю давно уже никто 
не обвиняет в неточности. 
Разнообразие мнений помогает 
выбрать альтернативы 
применения решений прошлого 
в современных условиях. И 
если советская эпоха вызывает 
жаркие споры, значит, вопрос ее 
актуальности уже решен самой 
жизнью.

О советском культурно-историческом 
прошлом для современной России речь 
шла на круглом столе в Ленинском мемо-
риале.

Эксперты:
- Игорь Коц, заместитель главно-

го редактора «Российской газеты», 
шеф-редактор исторического журнала 
«Родина»;

- Валерий Перфилов, ученый секре-
тарь Ленинского мемориала;

- Надежда Липатова, заместитель 
директора НИИ истории и культуры 
имени Н.М. Карамзина;

- Сергей Прокопенко, директор 
Карамзинского института истории и 
культуры;

- Татьяна Качкина, заведующая от-
делом исследования современных 
проблем НИИ истории и культуры 
имени Н.М. Карамзина.

Мегапроект
Об идее реформирования Мемцентра в 

ходе создания Музея СССР замолвил слово 
специальный гость из Москвы Игорь Коц:

- Этот проект нам очень интересен, по-
тому что понять и узнать происходящее в 
современном мире можно, только загля-
нув в прошлое. Это не должен быть музей 
Ленина или музей революции, это должен 
быть музей нас самих и нашего недавнего 
прошлого. Музей СССР, своеобразным 
центром которого и станет бывший филиал 
Центрального музея имени Ленина, будет 
ставить своей задачей показ советского 
прошлого без демонизации, как это было в 
девяностые годы, и без оформляющейся на 
современном этапе идеализации.

В унисон со словами Игоря Коца выска-
зался Валерий Перфилов:

- Наш край имеет уникальную возможность 
включиться в формирование исторического 
сознания. Ленинский мемориал является 
одной из точек на карте страны, вокруг 
которой оно может быть создано. Важной 

особенностью можно назвать то обстоятель-
ство, что в регионе создавались не просто 
музеи, а целые архитектурно-мемориальные 
комплексы. Связаны они были с именами 
Карамзина, Пластова и Яковлева, и, конечно, 
особое место среди них занимает Ленинский 
мемориал - мегапроект, над осуществлени-
ем которого трудилась вся страна.

Одновременно с архитектурной ценно-
стью памятника большое значение имеет 
экспозиция музея, посвященная культурно-
историческому наследию советской эпохи. К 
сожалению, общество еще не до конца пони-
мает всю ценность коллекции. Вызывает она 
интерес за рубежом, об этом говорит популяр-
ность готовящегося «Красного маршрута».

прошлое -  
не для сдачи в Музей

От частного перешли к общему, и опыт 
Советского Союза обсуждался в целом. На-
дежда Липатова:

- Большевики не первыми поняли, что мас-
сам нужно дать требуемое ими, но впервые 
это было озвучено в таком масштабе. Можно 
сказать, они практически открыли закон ре-
кламы. Пусть положение, что Ленин не делал 
Октябрьскую революцию, а создал память и 
историю о ней, ненаучно в прямом смысле 
слова. То есть его роль в революционном 
движении и роль, приписываемая ему, - это 
две разные вещи. И здесь мы видим эффект 
срабатывания нашей исторической памяти.

В продолжение дискуссии о таком виде 
памяти выступил Сергей Прокопенко:

- Советское прошлое сейчас осознается 
с трех различных точек зрения. Первая - 
массовая, представляющая собой роман-
тизацию и апологию прошедшего времени. 
Вторая версия - профессиональная, связана 
с восстановлением преемственности в исто-
рии страны.

И, наконец, третья версия, предполагаю-
щая учитывание действия множества раз-
личных факторов и создание на их основе 
различных проектов.

Татьяна Качкина добавила:
- Восприятие у родившихся в СССР и со-

временных школьников и студентов сильно 
отличается. Для последних советское про-
шлое - миф. В целом же советское прошлое 
зачастую воспринимается как историческое 
наследие. Иными словами, его рассматри-
вают как объект для музеификации, а не в 
качестве ресурса модернизации. В совет-
ском проекте было много того, что помогло 
бы в решении современных проблем. На-
пример, опыт планирования, воспринятый в 
большинстве стран мира.

Окно в СССР
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Многое в советском  
опыте помогло  
в современных реалиях.

Еще раз о газовых счетчиках: сначала уведомление,  
а затем обязательное установление
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Ванда АИСОВА

В Ульяновске в этом году был впервые 
открыт класс, где детей учат по новой 
методике - по Жохову.

Первые последователи этой методи-
ки обучения появились в нашем городе 
сравнительно недавно - группу единомыш-
ленников собрали летом. Суть ее проста: 
автор проанализировал классические про-
граммы обучения, взяв из них все самое 
лучшее. На уроках используются мульти-
медийные технологии - часть информации 
содержится на слайдах, которые трансли-
руются через проектор. Подача материала 
идет через яркие картинки, мультфильмы, 
рисунки - у детей развивается объемное 
мышление.

В Ульяновске первый эксперименталь-
ный «жоховский» класс был открыт на базе 
средней школы № 6 имени И.Н. Ульянова. В 
немалой степени этому способствовала ак-
тивность родителей и готовность директора 
школы осваивать новые горизонты.

Досчитать До ста? Легко!
Результаты посещения открытого урока по 

итогам первых двух месяцев обучения более 
чем впечатляют. Дети спокойно считают в 
пределах сотни, с удовольствием выполня-
ют задания, размышляют над картинками, 

попутно осваивая элементы окружающего 
мира. Есть даже ненавязчивая профилактика 
сколиоза, «любимой» школьной болезни, 
причем тоже в форме игры: нужно держать 
руки за спинкой стула, отвечая на вопрос 
учителя, при этом спина у детей автомати-
чески выпрямляется. И полезно, и ребята 
в восторге, и педагог в это время ведет с 
детьми активный диалог.

Во время урока «жоховцы» успевают вы-
полнить множество действий: сделать за-
рядку, повторить пройденное, пройти новую 
тему, выполнить несколько самостоятельных 
работ и даже посмотреть мультфильм. И все 
это в пределах стандартных 35 минут - имен-
но столько длится занятие в первом классе.

Сам Владимир Жохов не скрывает, что 
дети, обучаясь по его методике, осваива-
ют практически всю программу начальной 
школы чуть ли не за один год. Причем после 
перехода в среднее звено они достаточно 
успешно адаптируются в обычном 5-м клас-
се (методика Жохова рассчитана только 
на начальную школу), что не всегда можно 
сказать про учеников, обучающихся по клас-
сической системе.

В нашем городе пока рано делать какие-то 
официальные выводы, так как пока набран 
лишь один первый класс в порядке экспери-
мента. Однако те родители и педагоги, кто 
уже «попробовал обучение на себе», отмеча-
ют только положительные моменты.

авторитетное мнение
Валентина Горшунова, учитель 1«В» 

класса по системе Жохова:
- К концу первой четверти дети умнеют 

на глазах. Буквально за первый месяц мы 
прошли большой объем программы стан-
дартного первого класса. Если в обычном 
классе к концу первой четверти дети про-
должают писать буквы, то мы уже читаем, 
пишем целые предложения, стихотворения в 
четыре строчки. По русскому языку изучили 
правила написания «жи-ши», «чу-щу», «ча-
ща», по математике считаем в пределах ста 
с переходом через десяток, прошли тему 
«Неравенства».

Александр Данькин, директор школы 
№ 6 имени И.Н. Ульянова:

- Инициатива открытия первого класса 
по системе Жохова полностью исходила от 
родителей. Узнав об этой методике, я по-
общался с учителями, директорами школ из 
других регионов. Получив положительные 
отзывы, изучил эту систему сам, и было 
принято решение открыть в нашей школе 
первый класс обучения по методике Жохова. 
Как такового мониторинга между традици-
онной системой обучения и «жоховской» мы 
еще не проводили, он планируется в конце 
второй четверти.

Елена Пескова, мама первоклассника:
- Нас в этот класс пригласили друзья,  

знали, что ребенок очень активный и под-
вижный, и посчитали, что эта методика нам 
подойдет. Мы решили попробовать и не 
ошиблись. На сегодняшний день сын хорошо 
читает, считает, пишет. Часто просит меня с 
ним поиграть в счет. Если раньше у ребенка 
рука дрожала, он боялся буквы выводить, то 
сейчас он все уроки делает сам. Хотела бы от-
метить, что сын стал более организованным, 
более ответственным - сам планирует время, 
когда заниматься, когда укладываться спать. 
Мне нравится, что здесь детей учат решать 
проблемы, объясняют, как это можно легко 
сделать. Думаю, в дальнейшем, при переходе 
в пятый класс, им это очень пригодится.

Большие успехи маленьких «жоховцев»
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Игра «шепталочка» - один решает, 
второй записывает ответы.

Егор ТИТОВ 

Три дня в Ульяновске пели 
песни, писали картины, 
декламировали стихи, 
устраивали цирковые 
представления и 
демонстрировали одежду 
модных фасонов. Прошли уже 
шестые по счету региональные 
Дельфийские игры, собравшие 
талантливых детей и подростков 
со всех концов области.

Путевка в жизнь
Не случайно это состязание часто на-

зывают Олимпийскими играми для юных 
талантов. Как и на Олимпиаде, для разных 
состязаний выбирались разные риста-
лища.

Среди тех, кто создавал полотна во время 
массового сеанса живописания в Ульянов-
ской детской художественной школе, могли 
оказаться будущие Пластовы и Репины. 

Заявок на участие в этой номинации было 
больше всего, что неудивительно, - картины 
начинающих художников имеют успех на 
соревнованиях служителей муз в масштабах 
страны и мира.

Взмывали вверх акробаты и гимнасты, а 
жонглеры без устали подкидывали всевоз-

можные предметы на цирковых состязаниях 
в ДК имени 1 Мая. Шик, блеск и гламур - эти 
слова характеризуют модные показы, про-
исходившие в ТРК «АкваМолл». Конечно, 
до миланских и парижских подиумов еще 
далеко, ведь номинация «Дизайн одеж-
ды» появилась только в году нынешнем. 
Но кто-то уже мечтает, чтобы топ-модели 
дефилировали в дизайнерских платьях от 
ульяновских кутюрье.

А в детской школе искусств, носящей имя 
пионера советского джаза из Симбирска - 
Александра Варламова, «сакс фокс рубал, 
дрожал пол», как писал поэт. Здесь презен-
товали еще одну новую номинацию этого 
года - «Джаз».

Все лауреаты и победители встретились 
в заключительном гала-концерте. Поддер-
жать своих одаренных чад пришли мамы и 
папы, бабушки и дедушки; сжимали кулаки 

за выступавших творцов их друзья и препо-
даватели.

Есть и отличия игр Дельфийских от Олим-
пийских. Если выступление на вторых - это 
мечта многих спортсменов и вершина 
карьеры (хоть иногда она и приходится на 
нежный возраст), то победа в творческих 
соревнованиях дает путевку в волшебный 
мир искусства.

оДним сЛовом, восторг!
Если перевести в цифры результаты 

региональных игр, то в «сухом остатке», 
как нынче любят выражаться, получим 75 
золотых, 71 серебряную, 109 бронзовых 
медалей, дипломы и свидетельства, выдан-
ные конкурсантам. Ну а участников турнира, 
проходящего под патронатом главы области, 
набралось более 700 человек. Хотя какие 
цифры, когда речь заходит о творчестве!

Когда впервые ввязываешься в бой и 
сразу же побеждаешь, победа эта дарует ни 
с чем не сравнимые ощущения и огромное 
желание идти дальше. Татьяна Крюкова пер-
вый раз принимала участие в Дельфийских 
играх и сразу же взяла «золото» в номинации 
«Кулинарное искусство». Победа далась де-
вушке нелегко:

- Мои соперники участвовали в играх по 
два-три раза, но мне помог мой опыт рабо-
ты поваром. Жюри было строгое, но спра-
ведливое. Я старалась как могла, и удача 
улыбнулась мне.

В состав строгого, но справедливого жюри 
входили мудрые менторы подрастающих 
служителей прекрасного. Волновались 
и переживали за успехи и неудачи своих 
подопечных едва ли не сильнее их самих. 
Министр культурной политики и искусства 
Татьяна Ившина не забыла упомянуть за-
слуги учителей:

- В первую очередь хочу поздравить роди-
телей и педагогов, которые вели и наставля-
ли своих детей и учеников.

Жесткий отбор и конкуренция имели 
смысл - победителям уготована честь не 
только блистать талантами, но и защищать 
честь области на всероссийских и между-
народных Дельфийских играх. И их думы 
целиком заняты подготовкой к будущим 
испытаниям.

- Мои чувства можно описать словом «вос-
торг»! Я счастлива, но сейчас главное - по-
беждать дальше и повышать свой уровень. 
Так что это всего лишь первый этап, - по-
делилась золотая медалистка в номинации 
«Парикмахерское искусство» Анастасия 
Хальзва, кстати, тоже дебютантка Дельфий-
ских игр.

Готовить победителей будут в школе дель-
фийского резерва, созданной в прошлом 
году. Существует она под эгидой областной 
детской школы искусств, ставшей в этом году 
победительницей Всероссийского конкурса 
«50 лучших детских школ искусств». Большо-
му кораблю, как говорится, большое плавание 
- лучших юных талантов области воспитает 
лучшее образовательное учреждение.

Будь готов, золотой медалист!

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А

Победители Дельфийских игр выступили в программе гала-концерта.

В региональных  
Дельфийских играх  
состязались более  
700 юношей и девушек.
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Накануне Дня сотрудника органов внутренних дел прошла встреча руководства УМВД России   ►
по Ульяновской области с семьями сотрудников, погибших при исполнении служебного долга.

вопрос юристу

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге директора 
государственно-правового департамен-
та правительства Ульяновской области 
Алексея Преображенского alekseyzazakon.
livejournal.com либо на адрес Ульяновско-
го регионального отделения Ассоциации 
юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной 
юридической помощи работает по номе-
ру 8-800-100-13-84 (с понедельника по  
пятницу с 9.00 до 17.00).
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Получите, расПишитесь
Знакомый попросил в долг 100 тысяч 
рублей. Товарищ он надежный, но все же, 
как говорится, доверяй, но проверяй. Как 
грамотно составить расписку о получении 
денег и какие требования предъявляются 
к данному документу?

Михаил Р., р.п. Кузоватово
Расписка о получении денежных средств 

составляется письменно от руки тем ли-
цом, которому передаются деньги. При 
этом данный документ должен называться 
«Расписка», должны быть указаны место ее 
составления и дата. Также указываются па-
спортные данные заемщика и заимодателя, 
сумма, сроки и порядок возврата средств.

трудись По книжке
Моя дочь устроилась в городе на работу, 
до этого нигде не работала. Насторожило 
то, что ей не оформили трудовую книжку. 
В фирме дочери сказали, что это лишь 
формальность, сейчас необязательно 
заводить такие документы. Скажите, а 
разве не все работодатели обязаны вести 
трудовые книжки?

Фаина Х., с. Арбузовка
Трудовая книжка - основной документ о 

трудовой деятельности и трудовом стаже 
работника. Поступающий на работу граж-
данин обязан предъявить работодателю 
трудовую книжку, за исключением случаев, 
когда работник поступает на работу впервые 
или по совместительству. Работодатель 
обязан вести либо завести трудовую книж-
ку на каждого работника, проработавшего 
у него более пяти дней. Эта обязанность 
распространяется на всех работодателей 
- юридических лиц. В отношении работода-
телей - физических лиц указанное правило 
не распространяется на лиц, не являющихся 
индивидуальными предпринимателями, 
которые не вправе производить записи 
в трудовые книжки работников, а также 
оформлять трудовые книжки работникам, 
принимаемым на работу впервые.

согласно условиям
Муж попал в аварию, получил тяжелые 
травмы. Скорее всего, будет оформлять 
инвалидность. Можно ли работать, имея 
инвалидность?

Амина Р., Ульяновск
Да. Инвалидность сама по себе не лишает 

вас права работать. При ее установлении 
разрабатывается индивидуальная про-
грамма реабилитации (ИПР), в которой 
могут быть прописаны ограничения трудо-
способности, и если они не соответствуют 
условиям, в которых инвалид трудился, то 
работодатель должен будет предложить 
должность, соответствующую предусмо-
тренным ограничениям. Только при невоз-
можности обеспечить такие условия инвалид 
может быть уволен.

Алекс МИТРИЕВ 

С появлением государства 
образовался и суд,  
за исполнением решений 
которого необходимо было 
следить и доводить их до 
исполнения. Так была основана 
служба судебных приставов, 
которой в ноябре исполнилось 
уже 150 лет. Хотя история у 
защитников закона  
значительно богаче.

Продать жену за долги
Первые упоминания о судебных при-

ставах датированы XII веком. Специально 
назначенные (князем или вече) люди 
следили за исполнением решений суда 
в Новгородском государстве. С тех пор 
условия работы судебных приставов меня-
лись несколько раз. При Петре I, например, 
иностранцы очень боялись «законников», 
называя их работу не иначе, как жестокой. 
Приставы после года невыплаты денежного 
долга имели право… продать жену и даже 
детей должника!

Официальной датой образования службы 
судебных приставов считается 1 ноября 
1865 года. Система, созданная по приказу 
царя Александра II, просуществовала до 
1917-го. Новая власть после Октябрьской 
революции навела в стране новые порядки. 
Служба судебных приставов была реорга-
низована, полномочия сокращены, а за ис-
полнением решений суда следила, по сути 
дела, милиция. Только в конце 90-х, когда в 
государстве началась перестройка, появи-
лись первые бизнесмены и старая схема 
приведения приговоров в исполнение стала 
неэффективной, вновь вспомнили о судеб-
ных приставах. 

В настоящее время служба судебных 
приставов входит в единую систему Мини-
стерства юстиции России.

В Ульяновской области управление Фе-
деральной службы судебных приставов 
(ФССП) появилось 15 лет назад. За это вре-
мя сотрудники вернули миллиарды рублей 
в бюджет региона и гражданам области. На-
пример, в этом году судебными приставами 
только с нерадивых работодателей удержа-
но 72 миллиона рублей просроченной зара-
ботной платы, а всего в региональную казну 
перечислено 697 миллионов рублей. Это в 
два раза больше, чем в прошлом году.

один год за 15 лет
- Из года в год наши функции не меняются, 

на них не влияют ни внешнеполитические 
санкции, ни внутригосударственный кризис, 
мы всегда стоим на защите прав граждан, 
- говорит руководитель управления Феде-
ральной службы судебных приставов по 
Ульяновской области - главный судебный 
пристав Ульяновской области Екатерина 
Терехова. - От исполнения нашей работы, 
по сути дела, зависит вера людей в закон.  
С каждым годом наша работа становится все 
более значимой и важной, появляются новые 
возможности для взыскания долговых обяза-
тельств неплательщиков, коим все сложнее 
скрыться от исполнения решений судов.

Объем работы у судебных приставов с 
каждым годом растет, как увеличивается 
и процент фактической реализации ис-
полнительных дел. Особое внимание уде-
ляется защите детей, практически никому 
из алиментщиков не удается скрыться от 
правосудия. Только по этому направлению 
в этом году возбуждено шесть тысяч дел 
на общую сумму в 226 миллионов рублей, 

возвращено невыплаченных алиментов на 
21 миллион рублей.

По словам руководителя Ульяновского 
управления ФССП, работать судебным при-
ставом очень непросто. Каждый день они 
сталкиваются с проблемами людей, бывают 
непростые и даже конфликтные ситуации. 
Где-то надо понять и пойти навстречу чело-
веку, где-то, наоборот, быть жестким и прин-
ципиальным. Приставы должны обладать не 
только крепкими нервами, но и быть хоро-
шими психологами. Не зря один из бывших 
руководителей региональной службы сказал, 
что в их работе один год идет за… 15 лет.

Служба судебных приставов постоянно 
развивается, применяет новые методы 
работы с должниками. Например, в этом 
году все чаще проходят совместные рейды 
с работниками ГИБДД, когда выявляются не 
только должники по автомобильным штра-
фам, но и проверяются по всей базе данных 
ФССП. При наличии долга человек обязан 
или тут же его погасить, или оставить в за-
лог документы, ценные вещи (возможно, 
даже автомобиль). В любом случае закон-
ные требования должны быть исполнены.

спрАвКА «НГ»
В 2015 году на исполнении находилось 
839 тысяч исполнительных производств 
на сумму 37,3 миллиарда рублей, что на  
11,5 миллиарда рублей больше, чем  
в 2014 году. На данный момент в службе 
судебных приставов находится на исполне-
нии 515 тысяч исполнительных производств  
на сумму 31 миллиард рублей.

На защите веры в закон

Судебные приставы  
в 2015 году вернули  
невыплаченных  
алиментов на сумму  
в 21 миллион рублей.
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Екатерина Терехова считает, что их работа хоть и тяжела, но очень важна.

Руководитель Федеральной службы 
судебных приставов Артур Парфенчиков 
не исключает появление в ближайшей 
перспективе новых видов ограничений 
для должников, в частности, отключение 
их от Интернета.

 «Разные есть подходы. Наиболее ком-
плексно система понуждения должников, 
на наш взгляд, работает в Белоруссии, где, 
помимо ограничений водительских прав, 
сегодня должнику могут быть ограничены 
доступ в Интернет и даже пользование 
мобильным телефоном», - сказал Парфен-
чиков в интервью «Российской газете».

 Глава ФССП отметил, что допускает 
применение в будущем подобных мер и в 

России. «Но это вопрос к законодателям. 
И такие предложения, безусловно, требу-
ют изучения и тщательной проработки», 

- подчеркнул руководитель ведомства.
 В настоящее время для российских 

неплательщиков приставами вводятся 
ограничения на выезд за рубеж. При этом 
вскоре ФССП обещает, что должники 
смогут расплатиться с приставами прямо 
в аэропорту, узнав от пограничников о за-
прете покидать РФ из-за непогашенной за-
долженности. Минюст уже приступил к под-
готовке законопроекта, который позволит 
должникам, рассчитавшимся с приставами, 
ускорить снятие ограничений. Вместе с 
тем в Госдуме обсуждается другая ограни-
чительная мера - возможность временно 
лишать должников права на управление 
транспортным средством.

По материалам ТАСС

Оставят без Интернета
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Ветеранам Великой Отечественной войны планируется предоставлять адресную помощь   ►
в размере 50 тысяч рублей на проведение капитального ремонта жилья. 
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Александр СТЕРХ

Жители домов, признанных аварийными 
и планируемых к сносу, не будут платить 
взносы на капремонт.

Соответствующие изменения в регио-
нальное законодательство были рассмот-
рены на заседании областного правитель-
ства под руководством губернатора Сергея 
Морозова. Такой поход позволит более 
эффективно выполнять программы по улуч-
шению условий проживания на территории 
региона и задачи, поставленные в майских 
указах президента страны. Сегодня в нашей 
области реализуется программа реновации 
жилья - комплексное освоение застроенных 

территорий. В Ульяновске подготовлено 14 
площадок под современную комплексную 
застройку вместо старых и аварийных 
строений. Утвержден перечень домов, 
в отношении которых принято решение 
о сносе или реконструкции. Здания, по-
павшие в этот список, соответственно, не 
входят в краткосрочный план региональной 
программы капитального ремонта на 2016 
год. 

По словам областного министра строи-
тельства, ЖКК и транспорта Александра Бу-
кина, по мере включения многоквартирных 
домов в перечень объектов, запланирован-
ных к сносу или реконструкции, будет про-
изводиться соответствующая актуализация 
региональной программы капремонта.  

В настоящий момент в регионе насчитыва-
ется 276 домов, подлежащих сносу.

Законопроект также предполагает рас-
ширить перечень работ и услуг по капи-
тальному ремонту. В список будет включен 
ремонт крышных и блочно-модульных 
котельных, входящих в состав общего 
имущества. Ранее этот вид мероприятий 
не входил в перечень работ, которые могут 
быть профинансированы из фонда капре-
монта на общем счете. 

- Одномоментно собственники не в силах 
собрать самостоятельно  большую сумму на 
ремонт крышной котельной, - отметил Алек-
сандр Букин. - Отныне региональным зако-
нодательством предусмотрена возможность 
эффективного решения таких вопросов.

Аварийное - без платы

не заменили батареи, хотя старое отопи-
тельное оборудование в квартирах было 
демонтировано. О серьезных нареканиях 
к подрядным организациям поведали ак-
тивистам жители домов № 7 по проезду 
Сиреневому и № 21 по улице Герасимова. 
Здесь некачественно заменили кровлю, 
что привело к заливу нескольких квартир 
после дождя.

Положительно о капремонте высказались 
жильцы многоквартирного дома № 16/7 по 
улице Металлистов. Люди были благодарны 
ремонтникам за красивый и обновленный 
фасад своего жилища. Однако выявились и 
минусы - из-за недочетов при проведении 
работ на крыше после дождей вода стекает 
по стенам дома. В настоящее время недо-
статок устраняется.

Активность -  
зАлог кАчествА

Заместитель областного фонда модер-
низации ЖКК Елена Золотова отметила, 
что все выявленные общественниками 
факты ее ведомству хорошо известны. Ре-
гиональный оператор осуществляет посто-
янный контроль за качеством выполнения 
капремонта. При выявлении недостатков 
подрядчику вменяется исправить все по-
грешности, и только после этого со строи-
телями производится финансовый расчет, 
а для тщательного надзора привлекается 
специализированная организация.

По мнению заместителя областного ми-
нистра строительства, ЖКК и транспорта 

Сергея Носкова, приоритетным направле-
нием при проведении капремонта должна 
быть именно работа с населением - как в 
плане информирования, так и вовлечен-
ности самих жильцов в процесс контроля 
за проводимыми работами.

Солидарен с таким мнением и член 
регионального штаба ОНФ, депутат Зако-
нодательного собрания области Геннадий 
Антонцев.

- Считаю, что при проведении капиталь-
ного ремонта необходим усиленный кон-
троль работ председателем совета дома 
и собственниками. Опыт показывает: там, 
где он есть, ремонт делают качественно, 
с соблюдением сроков и предъявляемых 
требований. Недобросовестных ремонтни-
ков обязательно нужно заносить в черный 
список, чтобы впоследствии при отборе 
подрядных организаций выбор был только 
среди добросовестных исполнителей, - от-
метил депутат.

ОФИЦИАЛЬНО
В 2015 году в реализации региональной 
программы капремонта участвуют 17 му-
ниципальных образований: в 222 много-
квартирных домах должны быть завершены 
235 видов работ. По последним данным, 
уже закончены 190 видов работ, 27 видов 
перенесены самими собственниками на 
весну следующего года. Ведутся работы по 
обновлению лифтового хозяйства, всего до 
конца года заменят 144 подъемника.

Контроль  
по-капитальному

Ринат ТИМУРОВ

Проверку объектов, где 
проводится капитальный 
ремонт многоквартирных 
домов, провели активисты 
регионального отделения 
Общероссийского Народного 
фронта (ОНФ).

Полученные результаты мониторинга 
«фронтовики» огласили на совместном 
заседании своих рабочих групп («Качество 
повседневной жизни» и «Честная и эффек-
тивная экономика») с приглашением ответ-
ственных чиновников из областного фонда 
модернизации ЖКК (оператор капремонта) 
и профильного министерства.

По словам главы регионального исполко-
ма ОНФ Виктора Воронкова, пристальное 
внимание общественники уделяли домам 
в Ульяновске, где уже имеются результаты 
проведенного капремонта или же рабо-
ты близятся к завершению. Для опроса 
жителей был составлен список из десяти 
многоквартирных домов. Активисты ОНФ 
опрашивали людей на предмет качества 
проведенных работ, их информированности 
о самом капитальном ремонте.

знАют и довольны,  
но не все

Мониторинг общественного мнения по-
казал следующие результаты: лишь треть 
опрошенных жильцов (32 процента) знают 
о работе регионального оператора, кури-
рующего капремонт. При этом информацию 
жители в основном получают из СМИ, всего 
18 процентов горожан узнали о программе 
капитального ремонта на общедомовых со-
браниях собственников жилья.

Больше половины (60 процентов) жиль-
цов осведомлены о видах и сроках прово-
димых в их домах ремонтных работах, одна-
ко 46 процентов собственников не смогли 
ничего рассказать о смете и затратах для 
капремонта. Почти трети населения (32 
процента) известно, что при обнаруженных 
недостатках и всех недочетах ремонтников 
можно обращаться с претензией и жало-
бами.

Члены ОНФ обнародовали конкретные 
факты, зафиксированные ими на объ-
ектах, где ведется капитальный ремонт. 
В доме № 5/4 по улице Советской Армии 
было выявлено, что в установленный срок 
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Лишь треть опрошенных 
жильцов знают о работе 
регионального оператора, 
курирующего капремонт.

Тепло начинается 
с крыши
Дмитрий ЧУРОВ

 «Народная газета» продолжает отслеживать 
ситуацию, сложившуюся с ремонтом котель-
ной в доме по улице Хрустальной, 44а.

Напомним вкратце. Многоквартирный 
дом (119 квартир) построен всего четыре 
года назад. Отапливается он с помощью 
собственной котельной. Первые пару лет 
все было хорошо, потом начались проблемы. 
Два имеющихся котла постоянно отключа-
лись. В конце концов один вышел из строя, 
и прошлую зиму жильцы кое-как дотянули на 
оставшемся. Но в начале нового отопитель-
ного сезона «сдох» и второй котел. Жильцы, 
в собственности которых находится данный 
тепловой источник, решили выяснить, по-
чему это произошло. И, на свою беду, вы-
яснили массу неприятных подробностей, о 
которых застройщик не сообщил.

Оказалось, что на крыше дома стоит 
уникальная, чуть ли не единственная в сво-
ем роде котельная. Экспериментальная. 
Изготовители-москвичи решили опробовать 
ее на ульяновцах. Опыт получился негатив-
ным. Жители пострадали, а изготовители 
скрылись из виду.

По словам старшего по дому Вячеслава Ве-
ликанова, они делали запрос в Ростехнадзор, 
и им ответили, что подобное оборудование 
больше нигде не используется! По техноло-
гии данного ноу-хау предполагалось, что так 
называемые католические теплопластины 
нужно менять каждые два года. А это 140 ты-
сяч рублей! И об этом жильцов застройщики, 
компания «КПД-1», забыли предупредить. А 
тут еще и оба котла пришли в негодность.

- Мы же не знали, что у нас за котлы стоят. 
Проблема была в том, что они постоянно оста-
навливались, - говорит Вячеслав Великанов. 
- Когда все это выяснилось, обратились даже 
в Российскую академию наук. Они подтвер-
дили, что таких котельных нигде нет. Написали 
письмо в мэрию, в область, в региональное 
министерство. И, к счастью, город принял 
решение, что они возьмут расходы по ремонту 
котельной на себя. Только после этого за-
стройщик - КПД-1 - вышел с предложением, 
что он готов поменять котлы за свой счет.

Стоимость установки для этого дома - бо-
лее 400 тысяч рублей за один котел. Собрать 
такие средства одному, хоть и большому 
многоквартирному дому непросто. Хорошо, 
что в данном случае навстречу пошли адми-
нистрация Ульяновска и сами строители. Но 
не факт, что они помогут жителям еще 123 
ульяновских и димитровградских домов, где 
установлены крышные котельные. Их ремонт 
может понадобиться в любой момент, при 
этом собственники данного жилья на него 
средства не откладывают. На кого перело-
жить тяжкий груз?

Создавшейся ситуацией прониклись в 
региональном министерстве строительства, 
ЖКК и транспорта.

- Мы уже давно занимаемся крышными 
котельными, которые находятся в собствен-
ности жильцов. И настала проблема каким-
то образом решить вопросы их ремонта, 
- объясняет министр строительства, ЖКК и 
транспорта Ульяновской области Александр 
Букин. - Поэтому на заседании правитель-
ства был принят проект закона, который 
позволяет нам в программу капитального 
ремонта многоквартирных домов включать 
теперь и крышные котельные.
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Средства выделены из областного бюджета. 
По сути дела, от поликлиники останутся толь-
ко стены, все остальное заменят: крышу, окна, 
двери, полы, инженерные коммуникации, 
появится красивый фасад. Будущие жильцы 
активно принимают участие в планировке 
комнат. По их желанию, например, разместят 
душевые кабины или ванны.

Отопление в здании должно появиться 
уже на этой неделе. Территорию вокруг 
здания благоустроят, спилят старые дере-
вья, установят детскую площадку, новые 
световые опоры. По графику ремонтные 
работы закончатся 15 декабря. Отметим, 
что в среднем каждая семья получит жилую 
площадь чуть большую, чем была у них в 
общежитии (на 1,5 - 4 квадратных метра).

Патриоты ишеевки
Курирует процесс переселения «иштеков-

цев» главное управление труда, занятости и 
социального благополучия Ульяновской 
области. Они помогают не только в оформ-
лении документов, но и в поиске нового 
жилья, трудоустройстве и других житейских 
вопросах, например, если у кого-то нет не-
обходимой бытовой техники.

Соцслужба занимается и вопросами вы-
платы денежных компенсаций. В зависи-

мости от жилой площади в общежитии, по 
оценке БТИ, на руки люди получат от 375 до 
759 тысяч рублей. Об этом было сказано на 
комиссии по оказанию адресной матери-
альной помощи жителям региона, которую 
возглавляет губернатор.

Примечательно, что все решили остаться 
жить в Ишеевке. В семье Кагриманян четве-
ро детей (13, 11, 9 и 2 лет) и в ближайшее 
время ждут пятого! На компенсацию и 
средства материнского капитала, который 
они получат после рождения ребенка, 
семья планирует купить большой частный 
дом. В планах строительство своего дома 
и у семьи Латыповых, тем более что уже в 
декабре из армии возвращается сын, будет 
кому строить.

Вернуть в родные пенаты свою семью хо-
чет Татьяна Платонова. Она сегодня вынуж-
дена работать в Москве вахтовым методом, 
по 45 суток. И за все это всего 28 тысяч 
рублей зарплаты при 12-часовом рабочем 
дне. Дочь, зять и 5-летняя внучка живут в 
Калужской области в съемной квартире.

- Купим здесь жилье, обязательно 
сюда всех перетащу, - поделилась с нами 
своей мечтой женщина. - У нас тут все 
родственники, друзья, знакомые живут, 
куда мы отсюда поедем?

Долгая дорога домой
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Дмитрий ЧУРОВ

Корреспондент «НГ» побывал внутри 
ремонтируемого здания, куда в бли-
жайшее время переедет большая часть 
жителей общежития бывшей Ишеевской 
текстильной фабрики.

Лучше и боЛьше
Напомним, в трудную жизненную ситуа-

цию попали 15 семей, члены которых долгое 
время работали на «Иштексе». Предприятие 
обанкротилось, про общежитие забыли. Из-за 
юридических коллизий здание долгое время 
не могли признать аварийным, что позволило 
бы по закону переселить людей в нормальное 
жилье. Лишь вмешательство губернатора 
Сергея Морозова вывело ситуацию из тупика. 
Специальная рабочая группа, созданная по 
распоряжению главы региона, встретилась с 
каждой из семей, предложила им несколько 
вариантов решения жилищной проблемы.

В итоге восемь семей согласились 
переехать в здание бывшей стоматологи-
ческой поликлиники (в Ишеевке). Три семьи 
выбрали жилье из маневренного фонда (в 
селе Максимовка и Ишеевке). Остальные 
решили получить денежную компенсацию.

Поликлиника когда-то занимала половину 
дома № 10 по улице Мира. Здание одноэтаж-
ное, вторая часть жилая. Сегодня здесь живет 
только одна семья, остальные квартиры сда-
ются. В конце октября в бывшем медучрежде-
нии начался капитальный ремонт. На стене до 
сих пор еще висит инструкция для пациентов, 
но в остальном помещение не узнать. Появи-
лись новые перегородки, демонтированы 
старые двери и окна, в углах комнат - груды 
кирпичей. Реконструкция идет полным ходом. 

Бывшая поликлиника  
превратится в жилой дом  
к 15 декабря.

Бывшая поликлиника смотрится пока еще неприглядно.

Ольга ВАСЮКОВА

В следующем году в области 
планируется провести конкурс 
на лучшее содержание много-
квартирных домов. Сейчас к 
его обсуждению приглашают-
ся все жители региона.

Инициатором проведения 
конкурса стал губернатор  
Сергей Морозов, его предло-
жение поддержали участники 
Координационного совета соб-
ственников в ЖКХ.

- Мы видим, что собствен-
ники многих многоквартирных 
домов научились эффектив-
но управлять общедомовым 
имуществом. Они внедряют 
энергосберегающие техноло-
гии, отстаивают свои права 
в сфере ЖКХ и активно за-
нимаются благоустройством 
придворовых территорий. Та-
кая образцовая работа долж-
на стать примером для всех 
остальных жителей региона. 
Наша задача - рассказывать 
о лучших практиках в данной 

сфере и поощрять активных 
ульяновцев.

Участниками конкурса мо-
гут стать ТСЖ, советы мно-
гоквартирных домов, ЖСК и 
другие организации, которые 
занимаются управлением МКД.  
В конкурсе примут участие 
многоквартирные дома, находя-
щиеся в эксплуатации не менее 
пяти лет. При оценке объектов 
будут рассматриваться сле-
дующие критерии: оформление 
подъездов и поддержание в них 
чистоты, техническое состоя-
ние конструктивных элементов, 
фасада, лестничных клеток, 
подвалов и чердаков. Также 
планируется учитывать наличие 

освещения мест общего поль-
зования с учетом применения 
энергосберегающих техноло-
гий, оборудование детских и 
спортивных площадок, озеле-
нение и оформление придо-
мовой территории, оснащение 
общедомовыми приборами 
учета коммунальных ресурсов, 
отсутствие у граждан просро-
ченной задолженности за ЖКУ 
и другое.

- Конкурс позволит выявить 
лучшую управляющую орга-
низацию, которая наиболее 
эффективно содержит много-
квартирные дома, внедряет 
современные энергосберегаю-
щие технологии, создает для 

жителей комфортные и безо-
пасные условия, а также дом, 
где максимально продуктивно 
взаимодействуют собственники 
жилья, - пояснил заместитель 
министра строительства, ЖКК и 
транспорта Сергей Носков.

Проект конкурса представлен 
на общественное обсуждение.

- Нам важно мнение жителей 
по данному вопросу. Возможно, 
окончательный вариант положе-
ния о конкурсе включит в себя 
дополнительные требования к 
конкурсантам или новые номи-
нации, - отметил заместитель 
председателя президиума Ко-
ординационного областного 
совета собственников в жилищ-
ном и коммунальном хозяйстве 
Александр Потапов.

Справка «НГ»
С проектом положения о кон-
курсе можно ознакомиться на 
сайте министерства строитель-
ства, ЖКК и транспорта build.
ulgov.ru. Предложения направ-
ляются по электронной почте: 
675604@mail.ru

Выберут дом образцового содержания

иПотека дЛя Людей
Почти 50 миллионов рублей заложено в 
проекте бюджета на 2016 год на реализацию 
программы «Губернаторская ипотека». Это 
позволит улучшить жилищные условия более 
300 работников соцсферы.

Как пояснил заместитель председателя 
правительства - министр строительства, 
ЖКК и транспорта Ульяновской области 
Александр Букин, данные средства будут 
направлены на единовременные социальные 
выплаты в размере 150 тысяч рублей для 
оплаты части первоначального взноса по 
ипотечному кредиту. 

Напомним, проект «Губернаторская 
ипотека» стартовал в регионе в сентябре 
по инициативе главы области Сергея 
Морозова. По информации профильного 
ведомства, на данный момент принять 
участие в программе решили около 34 
ульяновцев, одиннадцать из которых уже 
заключили договоры. Одними из первых 
обладателей сертификатов на получение 
субсидий из областного бюджета стали 
работники здравоохранения и культуры. 
Размер процентной ставки для заемщика 
в первый год составит 0% годовых, во вто-
рой - 5%, в третий - 10%. В последующие 
годы кредитование будет осуществляться 
в соответствии с условиями «Ипотеки с 
государственной поддержкой», процент-
ная ставка по которой составляет 11,4% 
годовых.

Для получения консультации можно об-
ращаться на телефоны контакт-центра 
Ульяновской областной корпорации ипотеки 
и строительства (8422) 75-33-85 и компании 
«Запад» (8422) 27-78-78.

дЛя достойного труда
Профактиву завода «Утес» и Ульяновской 
областной клинической больницы вручили 
почетные грамоты. Чествование членов  
профсоюзов прошло 7 ноября.

Учреждениям присвоено почетное звание 
«Организация трудовой славы». 

- Несомненно, и «Утес», и областная 
клиническая больница достойны гордого 
звания, увековечивающего имена наших 
отцов и дедов, трудившихся во времена 
Великой Отечественной войны. Мы должны 
помнить подвиги земляков, которые своим 
колоссальным трудом обеспечили мирную 
жизнь для потомков. Профсоюзные органи-
зации и по сей день делают все возможное 
для обеспечения достойного труда своих со-
трудников, - отметила в своем выступлении 
перед трудящимися первый заместитель 
председателя регионального правительства 
Светлана Опенышева.

Новые члены профсоюза работников здра-
воохранения в рамках награждения получили 
профсоюзные билеты. 

- Сегодня в региональных профсоюзах со-
стоят более 119 тысяч человек. «Утес» - одно 
из предприятий с рекордной численностью 
профактива, которая охватывает свыше 90% 
всех работников завода. Продолжает расти и 
число профсоюзных активистов Ульяновской 
областной клинической больницы, - подчерк-
нула заместитель председателя региональ-
ной федерации организаций профсоюзов 
Ирина Русяева.

наЛоговая Помощь
В Новоульяновске продолжается месячник  
налоговой помощи.

Акция стартовала в городе 2 ноября. Ее 
главные цели и задачи - это ликвидация на-
логовой безграмотности населения, повы-
шение налоговой дисциплины, выявление 
скрытых схем налогообложения и, как след-
ствие, увеличение доходной части бюджета. 
Во время месячника пройдут встречи с насе-
лением по вопросам занятости, оформления 
документов на землю и имущество, уроки 
финансовой грамотности, обучающая игра 
«Что? Где? Когда?» для учащихся средних 
школ и многое другое.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА
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Кино в кино

Кадр из фильма «Таинственная страсть».

Андрей Воронов попадает под 
следствие. Его обвиняют в по-
пытке похищения фигуранта 
громкого уголовного дела, а 
по сути - в пособничестве кор-
румпированным чиновникам. 
Андрей обращается к событиям 
10-летней давности, когда он 
познакомился с человеком, ко-
торый был на прицеле не только у 
российских, но и у мировых спец-
служб. Чтобы спасти свое имя и 
репутацию, Воронов должен не 
просто выжить в смертельной 
партии, но из пешки превратить-
ся в полноправного игрока.

В сериале, который снят для 
канала НТВ, - звездный состав. 
В главных ролях: Игорь Петрен-
ко, Кирилл Плетнев, Николай До-
брынин, Даниил Спиваковский, 
Сергей Газаров.

И снова ТИхонов
В советское время братья 

Вайнеры были, пожалуй, глав-
ными «поставщиками» детектив-
ных романов. Своим человеком 
стал для любителей детективов 
главный герой их произведений 
следователь Станислав Тихонов. 
Многие романы в 70 - 80-е годы 
были экранизированы. И вот 
новое возвращение Тихонова на 
экран. Но это уже не тот «пра-
вильный» милиционер, который 

раскрывал преступления в со-
ветских детективах.

«Визит к Минотавру», «Гонки 
по вертикали», «Лекарство про-
тив страха», «Я, следователь», 
«Город принял», «Телеграмма с 
того света» - по мотивам этих 
и других детективов братьев 
Вайнеров снят остросюжетный 
сериал «Следователь Тихонов».

Действие фильма развора-
чивается в 70 - 80-е годы. Уже 
не очень молодой, но чрезвы-
чайно опытный сыщик Тихонов 
занимается раскрытием самых 
громких и сложных дел совет-
ского времени - 70-х годов, он 
настоящий профессионал. Се-
рьезный подход к любому делу 
- это его визитная карточка. Ему 
предстоит - ни много ни мало! 
- раскрыть код российской ма-
фии и поймать одного из самых 
опасных и жестоких убийц. За 
головой этого человека Тихонов 
охотится уже долгое время, и 
всегда этому негодяю удавалось 
укрыться от правосудия.

На главную роль пригласили 
Михаила Ефремова, харизма и 
актерский талант не вызывают 
сомнений. Сами понимаете: его 
следователь Тихонов - не просто 
борец за справедливость, но и 
натура очень эмоциональная, 
несдержанная и даже эксцен-
тричная. Но профессионалу все 
простительно. А его учителя - ге-
нерала... Владимира Шарапова 
(помните этого героя братьев 
Вайнеров?) играет Сергей Ша-
куров.

Вместе с ними в сериале заня-
ты Светлана Иванова, Виктория 
Толстоганова, Мария Миронова, 
Максим Матвеев, Алексей Гусь-
ков, Сергей Гармаш.

МИсТИческИй 
«ГоГоль»

Те л е к а н а л  Т Н Т  п р и с т у -
пил к съемкам пилотной се-
рии нового сериала «Гоголь». 
Это 8-серийная детективно-
мистическая история о моло-
дости писателя, роль которого 
играет Александр Петров, зна-

ШесТИдесяТнИкИ
В пору оттепели, в 60-е, воз-

вращает сериал, снятый Первым 
каналом по роману Василия Ак-
сенова «Таинственная страсть». 
В центре сюжета - история любви 
писателя Ваксона и его подруги 
Ралиссы, чьими прототипами в 
реальной жизни служили сам Ак-
сенов и Майя Кармен. Все герои 
носят вымышленные имена, од-
нако за ними легко угадываются 
прототипы, культовые персонажи 
60-х годов: Белла Ахмадулина, 
Владимир Высоцкий, Евгений 
Евтушенко, Иосиф Бродский, 
Роберт Рождественский, Андрей 
Вознесенский, Андрей Тарков-
ский, Эрнст Неизвестный, Алек-
сандр Солженицын...

Денис Евстигнеев, продюсер 
сериала «Таинственная страсть», 
утверждает: «По этому фильму 
нельзя будет изучать историю. 
Мы даем лишь образ времени. 
Мы даже специально запутали 
возрасты героев, взяли стихи, 
которые были написаны поз-
же показанного времени». Ему 
вторит режиссер Влад Фурман: 
«В нашем сериале нет копания 
в грязном белье, исследования 
проблем алкоголизма. Мы пыта-
емся нащупать ощущение време-
ни, которое двигало людей на по-
ступки. Мы снимаем интерпрета-
цию романа, но в духе Аксенова. 
Как он писал: «Эти события были, 
могли бы быть или хотелось бы, 
чтобы они произошли».

В главных ролях: Юлия Пере-
сильд, Алексей Морозов, Чулпан 
Хаматова, Филипп Янковский.

ШпИонскИй ТрИллер
Именно так определили жанр 

своего фильма создатели се-
риала «Неподсудные». Сценарий 
основан на реальных событиях, 
произошедших в начале 2000-х 
годов, консультантом проекта 
выступил депутат Госдумы РФ 
Андрей Луговой: именно его 
воспоминания легли в основу 
фильма. Среди персонажей 
фильма - столь одиозные фи-
гуры, как Борис Березовский и 
Бадри Патаркацишвили.

...Офицер госбезопасности 
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На каток с «Народной»
Два билета за один правильный ответ! «НГ» проводит викторину для внима-
тельных читателей, на кону которой пригласительные на семейные катания в 
Ледовый дворец «Волга-Спорт-Арена».

Кто из игроков «Волги» забил в ворота «СКА-Нефтяника» два мяча после розыгрыша 
угловых?

Ждем ваших ответов в среду, 11 ноября, с 13.00 до 14.00 по телефону (8422)  
30-17-00. Первый дозвонившийся и верно ответивший на вопрос получит билеты.

конкурс

комый зрителям по фильмам 
«Закон каменных джунглей», 
«Фарца». Роль следователя Гуро 
исполнет Олег Меньшиков.

...Гоголь переезжает в Петер-
бург, где переживает серьезный 
творческий и личностный кри-
зис. Пытается делать первые 
шаги в литературе, но, считая 
их неудачей, сжигает изданные 
на собственные деньги книги 
романтических стихов. В это же 
время в Диканьке - на родине 
Гоголя - происходит череда за-
гадочных убийств. Распутывать 
дело предстоит следователю 
Гуро, который в сопровождении 
юного Гоголя отправляется на 
Полтавщину. Каждый эпизод 
киносериала будет ложиться в 
основу новой главы «Вечеров на 
хуторе близ Диканьки».

Авторы не стремятся вос-
создать на экране историческую 
костюмную драму, но обещают 
яркую, современную мистиче-
скую историю в духе «Сонной ло-
щины» Тима Бертона и «Шерлока 
Холмса» Гая Ричи.

В общем, выбирайте сюжеты, 
жанры и актеров на свой вкус!

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВА

Осенью новые телевизионные сериалы 
водопадом обрушиваются на зрителей. 
Не успеваешь следить, смотреть, 
запоминать. Расскажем о тех новинках, 
что представят разные телеканалы  
в ближайшее время.

Возвращение  
героев
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«синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Шеф Адам Джонс» (комедия), «Новей-
ший завет» (комедия), «Скорость: Автобус 
657» (триллер), «Савва. Сердце воина» 
(анимация), «Кто там?» (триллер), «Город 
монстров» (ужасы), «Голос улиц» (драма), 
«Переводчик» (драма), «007:Спектр» 
(приключенческий боевик), «Саранча» 
(драматический триллер), «Крепость. 
Щитом и мечом» (анимация), «Последний 
охотник на ведьм» (фентези), «Монстры 
на каникулах-2» (анимация), «Без границ» 
(комедийная мелодрама), «Марсианин» 
(фантастика).

 киноцентр  
«ХуДоЖЕсТВЕннЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«007:Спектр» (приключенческий боевик), 
«Последний охотник на ведьм» (фентези), 
«Савва. Сердце воина» (анимация).

11 ноября, 18.30 - киноклуб «Открытый 
показ»: «Синдром Петрушки».

 «ЛЮМЬЕр» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Крепость. Щитом и мечом» (анимация), 
«Родина» (драматический триллер), «Мой 
папа Барышников» (комедийная мело-
драма), «Савва. Сердце воина» (анима-
ция), «Переводчик» (драма), «Кто там?» 
(триллер).  

«Шеф Адам Джонс»
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13 ноября с 10.00 до 11.30 в Сенгилее в здании администрации проведет личный прием заместитель  ►
директора филиала Кадастровой палаты по Ульяновской области Юлия Маклашева.
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Ванда АИСОВА

Вопросы о работе детской 
поликлиники на Нижней 
Террасе поднимались уже 
не раз. Активная группа 
молодых мам отправляла 
обращение в приемную 
президента РФ, которое 
рассматривал губернатор 
Сергей Морозов на личном 
приеме. О том, что сделано 
и не сделано за это время, 
- в материале нашего 
корреспондента.

Маленьким пациентам -  
все лучшее?

Проблемы, которые волнуют родителей, 
к сожалению, встречаются не только в по-
ликлинике на Нижней Террасе. Ситуация в 
той или иной мере знакома и другим детским 
учреждениям. Нехватка узких специалистов, 
уход хороших врачей из-за несогласия с кад-
ровой политикой руководства, отсутствие 
детских игровых комнат - все это волнует мам 
всех районов города. Однако, если в право-
бережье часть вопросов удалось решить 
после реорганизации поликлиник, то в лево-
бережье ситуация остается напряженной.

На территории Нижней Террасы рас-
пространена малоэтажная застройка, а это 
значит, что некоторых специалистов не мо-
жет быть в штате местной детской поликли-
ники по нормативным документам. Однако 
малышам, для того чтобы расти здоровыми 
и крепкими, требуются, например, сеансы 
массажа, а позволить себе платный прием 
может далеко не каждая семья.

ОснОвная прОблема - 
в кадрах

Главное, что беспокоит родителей, - кад-
ровая политика руководства поликлиники. 
Мамы считают, что именно из-за заве-
дующей лечебным учреждением с работы 
ушли многие хорошие специалисты. Из 
тех, кто остался, есть несколько докторов 

пенсионного возраста, к работе которых у 
родителей много претензий.

Не умеют работать с компьютером, из-за 
чего прием растягивается надолго, выписы-
вают препараты, явно не соответствующие 
диагнозу ребенка, пользуются устаревши-
ми методиками - вот основные моменты, 
вызывающие недовольство у инициативной 
группы мам.

Еще на личном приеме у главы региона 
в октябре родителям было обещано, что 
ситуация в корне изменится. Но, приехав в 
поликлинику лично, Сергей Морозов с удив-
лением услышал все те же претензии. Ока-
залось, что вопрос так и не решен. На место 
новой заведующей детским учреждением 
временно назначена молодой специалист, но 
окончательно утвердить ее в должности пока 
нельзя, так как предыдущий руководитель 
находится на длительном больничном.

Что касается докторов в возрасте, то 
руководство пообещало принять меры 
- уже сейчас в поликлинике проводятся 
переаттестация и дополнительное обуче-
ние специалистов. Тем временем будут 
подыскиваться молодые кадры на замену. 
Также планируют проработать вопрос о 
возвращении на работу ранее уволившихся 
докторов, возможно, им предоставят осо-
бые условия оплаты труда.

ТелевизОр - включиТь, 
игрОвую - ОбОрудОваТь!

У родителей были вопросы и по поводу 
неработающего два года телевизора, и об 
оборудовании в здании детской игровой 
комнаты. 

- Вот этот скворечник вы называете теле-
визором? - возмутился губернатор, указав 
на висящий на стене крохотный аппарат. 
- Повесьте сюда телевизор с большим 
экраном. 

- Зато теперь его хоть включили, по-
казывают детям мультики, - вступились 
родители. - И еще у нас неожиданно появи-
лись кварцевые лампы, раньше их тоже не 
было. Вот только игровой комнаты у нас 
нет никакой, стоят два столика с раскрас-
ками и все...

Вопрос оборудования игровой взял на 
себя глава города Сергей Панчин. Он по-
обещал, что в течение двух недель ситуация 
изменится.

Был затронут и другой не менее важный 
момент: здание поликлиники 50-х годов 
постройки давно требует капитального 
ремонта. Обсудив различные варианты, 
решили, что строить новое здание сей-
час нет возможности, также нет других 
подходящих помещений для детской по-
ликлиники. Глава региона дал поручение 
провести полную инспекцию нынешнего 
состояния здания, чтобы определить, 
какие работы необходимо выполнить в 
первую очередь, без остановки работы 
учреждения.

Внимательно выслушав все жалобы 
родителей, губернатор подвел итог: в 
конце января он вновь приедет в по-
ликлинику, чтобы оценить изменения. К 
этому времени должен быть окончатель-
но решен кадровый вопрос, оборудована 
игровая комната, прояснена ситуация с 
ремонтом здания. 

В поликлинике № 2  
обслуживаются 4 278 детей.
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Дина КРАПИВИНА

В областном Дворце творчества детей и 
молодежи 14 ноября пройдет ежегодная 
региональная конференция для паци-
ентов, членов их семей и врачей, посвя-
щенная Международному дню борьбы  
с сахарным диабетом.

Организаторами форума вновь стали 
Ульяновская региональная общественная 
организация инвалидов и членов их семей 
«Диабетическое объединение» и мини-
стерство здравоохранения Ульяновской 
области. Цель конференции - привлечь вни-

мание общественности к проблеме диабета 
в регионе, а также обсудить возможности 
достойной жизни людей с этим диагнозом. 
Во время работы форума волонтеры со-
берут так называемый «проблемный лист» 
- основные вопросы, волнующие больных 
сахарным диабетом. Этот документ затем 
будет рассмотрен совместно с предста-
вителями регионального министерства 
здравоохранения.

Во время работы форума (а он продлится 
с 9.00 до 13.00) все желающие смогут по-
лучить консультации специалистов, про-
верить уровень сахара в крови, измерить 
артериальное давление и узнать о новинках 
в области фармакологии. Планируется, 

что в работе конференции примут участие 
главный эндокринолог Ульяновской области 
Галина Милюкова, представитель «Школы 
диабета» Светлана Матвеева и председа-
тель региональной медицинской палаты 
Валентина Караулова.

КСТАТИ
На территории Ульяновской области прожи-
вают более 40 тысяч пациентов с диагнозом 
«сахарный диабет», и их число неуклонно 
растет с каждым годом. При этом если за-
болевание вовремя диагностировать, то 
в большинстве случаев удается избежать  
последующих осложнений.

сгОрел при пОжаре
Уж сколько раз твердили миру, что не стоит 
курить в постели, особенно в нетрезвом 
состоянии. Однако вновь и вновь  
пожарные службы продолжают  
констатировать факты гибели в результате 
неосторожного обращения с огнем.

Очередной пожар произошел в Железно-
дорожном районе, в одном из домов по улице 
Луначарского. На седьмом этаже 10-этажного 
дома загорелась двухкомнатная квартира. 
Прибывшие на место пожарные обнаружили 
сильное задымление, работала газодымоза-
щитная служба. Не обошлось без жертв - в 
одной из комнат на кровати было обнаружено 
тело мужчины. В итоге внутренняя отделка 
комнаты площадью 18 кв. м полностью выго-
рела, остальная часть квартиры закопчена.

По предварительным данным, погибший 
мужчина курил в постели, находясь в пьяном 
виде. Как разворачивались события даль-
ше - установить нетрудно: человек уснул, 
а тлеющий огонек сигареты сделал свое 
«огненное дело».

балОвались газОвым 
баллОнчикОм

9 ноября в школе № 72 в Новом городе  
шестиклассница распылила газовый  
баллончик. Детей и педагогов пришлось  
срочно эвакуировать.

После того, как помещение было хоро-
шенько проветрено, людей вернули в школу. 
Занятия при этом были отменены. Сотрудники 
полиции в данное время проверяют, откуда у 
девочки мог взяться баллончик. По одной из 
версий, она случайно перепутала в гардеробе 
куртки, взяв опасную игрушку из чужого кар-
мана. Однако позже были задержаны сразу 
две ученицы школы, по их словам, баллончик 
был куплен ими накануне, и они решили про-
верить его действие в стенах школы.

В настоящее время сотрудниками по-
лиции проводится проверка по факту 
инцидента, по результатам которой будет 
принято решение о привлечении к ответ-
ственности виновных лиц.

ОрудуюТ мОшенники
Предупреждения различных банковских 
систем о том, чтобы люди не доверяли незна-
комцам, спрашивающим личные данные пла-
тежных систем, не теряют своей актуальности.

На этот раз жертвой стала 25-летняя жи-
тельница Цильнинского района. По словам 
девушки, неизвестные ей люди сняли деньги 
с ее банковской карты, хотя при этом сама 
карточка оставалась у нее.

Сотрудникам полиции стало известно, 
что накануне девушка выставляла в сеть 
Интернет объявление о продаже коровы. 
Позже по указанному телефону позвонили 
и представились покупателями. Обговорив 
условия покупки, потенциальный покупатель 
спросил номер карты якобы для того, чтобы 
перевести предоплату. Чуть позже посту-
пил второй звонок - у девушки спросили 
код к карте, мол, без него перевод сделать 
невозможно. Выдав всю информацию, де-
вушка с удивлением обнаружила, что с ее 
счета пропало более десяти тысяч рублей. 
Оказалось, что тех данных, которые она со-
общила незнакомцам, оказалось достаточно 
для совершения нужных злоумышленникам 
операций. В данное время решается вопрос 
о возбуждении уголовного дела.

украла деньги у начальника
Почти курьезный случай произошел на днях 
в Железнодорожном районе. Сотрудница 
одной из фирм среди бела дня вытащила из 
кармана верхней одежды своего директора 
60 тысяч рублей.

Что самое интересное, провернуть всю 
операцию 52-летняя женщина смогла бук-
вально на глазах у других работников, но ни-
кто ничего не заметил. Часть денег женщина 
успела потратить, остальные вернула.

Подготовила Ванда АИСОВА

ПроИСшеСТвИя

День борьбы с диабетом
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Более 35 ульяновцев приняли участие во всероссийском интерактивном конкурсе личных  ►
достижений пенсионеров в изучении компьютерной грамотности «Спасибо Интернету-2015».
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Ветеран - это зрелость, 
грамотность, опыт

Галина АНТОНЧИК

Справедливость этих слов 
подтвердили участники об-
ластной отчетно-выборной 
конференции совета ветера-
нов войны, труда, Вооружен-
ных сил и правоохранитель-
ных органов, признавших 
единогласно работу област-
ного совета удовлетворитель-
ной и единогласно избравших 
действующего председателя 
совета Сергея Николаевича 
Ермакова руководителем  
совета еще на один срок.

- Не могу не напомнить, что 
участников Великой Отече-
ственной войны осталось  
1 372 человека, - сказал Сергей 
Николаевич. - Уходит поколение 
неисчерпаемых творческих сил, 
несгибаемой воли, высочайших 
нравственных принципов. И мы 
сегодня должны заботиться о 
самых пожилых наших вете-
ранах, чтобы никто из них не 
остался с обидой в сердце. Что-
бы задача «дойти до каждого» 
была не просто дежурной фра-
зой, а нравственным законом 
каждого, кто моложе.

В 2013 году областной совет 
ветеранов совместно с админи-
страцией и лично губернатором 
- председателем правительства 
Сергеем Морозовым провели 

большую работу по восста-
новлению и модернизации, а 
затем и разработке приори-
тетного регионального проекта 
«Забота» на 2014 - 2016 годы.  

21 - 22 мая 2013 года в Улья-
новске прошло зональное 
совещание-семинар руководи-
телей советов ветеранов ПФО 
во главе с председателем цен-
трального совета Д.И. Караба-
новым «Об опыте работы Улья-
новской областной ветеранской 
организации по реализации со-
циальной программы «Забота» и 
обеспечению на этой основе ре-
шения социально-экономических 
вопросов пожилых людей». Ныне 
приоритетная программа «За-
бота» по инициативе региональ-
ного правительства и областного 
совета ветеранов действует во 
всех районах и городах Ульянов-
ской области.

- Говоря о приоритетной про-
грамме «Забота», нельзя не 
отметить  и других инициатив 
правительства Ульяновской об-
ласти, направленных на меры 
социальной поддержки ветера-

нов: «О звании «Ветеран Улья-
новской области», это закон 
Ульяновской области «О мерах 
социальной поддержки инвали-
дов и участников ВОВ, бывших 
несовершеннолетних узников 
концлагерей и гетто».

Губернатор выступил с ини-
циативой образования консо-
лидированного бюджета всех 
районных и городских районных 
ветеранских организаций по 
реализации социальной про-
граммы «Забота».

- Мне приятно напомнить 
вам, что работа нашей вете-
ранской организации полу-
чила высокую оценку прези-
дента РФ, председателя Рос-
сийского комитета «Победа»  
В.В. Путина: Ульяновскому об-
ластному совету ветеранов 

вручена памятная медаль и 
грамота «70 лет Победы в Ве-
ликой Отечественной войне 
1941 - 1945 гг.».

Высокую оценку работе самой 
многочисленной общественной 
организации региона дали пер-
вый заместитель председателя 
правительства Ульяновской об-
ласти Александр Якунин, пред-
ставители других управлений и 
ведомств региона.

Председатель епархиального 
отдела по взаимодействию с Воо-
руженными силами иерей Сергий 
Кичигин в своем приветственном 
слове особо подчеркнул важность 
патриотической работы с подрас-
тающим поколением:

- Военно-патриотическая 
составляющая в сознании мо-
лодых россиян требует самого 
пристального внимания и за-
боты со стороны государства и 
церкви. Ваши дети и внуки, гля-
дя на вас, уже не будут ориенти-
роваться на псевдогероев гол-
ливудских фильмов. У нас есть 
свои настоящие, невыдуман-
ные герои. Поэтому создание 
военно-патриотических клубов, 
развитие военно-поисковых 
групп, спортивных секций долж-
но в полной мере помочь рас-
крыть богатый потенциал рос-
сийской молодежи.

Областная конференция за-
вершила свою работу, ветеран-
ские организации на местах 
продолжат работу в активном 
режиме. 

История, которая нас объединяет
Галина АНТОНЧИК

Радищевский район, пожалуй, един-
ственный в области, у которого есть свой 
гимн. Слова и музыку написал пред-
седатель районного совета ветеранов 
Николай Иванович Можаев. 

Очень трогательные слова нашел автор, 
отметил зампред областного совета вете-
ранов войны Василий Салин, посетивший 
район в рамках рабочей поездки по об-

ласти. Он дал высокую оценку военно-
патриотическому воспитанию молодежи в 
повседневной работе радищевской вете-
ранской организации. В Барыше, напри-
мер, создана и активно работает историко-
архивная комиссия. Пишется Большая 
районная энциклопедия, куда войдут факты 
знаменательных событий в жизни района и 
имена его лучших людей. 

А на минувшей неделе Василий Салин по-
здравлял коллектив ульяновской школы № 81, 
который по итогам Всероссийского смотра-

конкурса, проведенного в ознаменование 
70-летия Победы, занесен в Книгу почета. 
Школа эта носит имя легендарного генерала 
Дмитрия Карбышева… Там силами педагогов 
и учащихся создан краеведческий музей, в 
котором особо выделен зал боевой славы, 
посвященный Герою Советского Союза.

- Малая родина у нас у каждого своя, но 
знание ее истории объединяет поколения и 
воссоздает полную историческую картину 
жизни нашей великой страны, - убежден 
Василий Салин.

Победитель  
в небе
Арина СОКОЛОВА 

Май 1945 года, Пра-
га. Красную армию, 
усмирившую врагов, 
на улицах горожане 
встречают цветами 
и отдают последнее, 
что держали в руках. 
Всеобщее ликование 
видит и Федор  
Горюнов, правда, сверху, из кабины  
своего самолета.

В День народного единства, 4 ноября, 
ульяновским ветеранам Великой Отече-
ственной войны начали вручать памятные 
медали министра обороны Чешской Респуб-
лики в ознаменование 70-летия освобожде-
ния Чехословакии от немецко-фашистских 
захватчиков и в честь глубокого уважения 
к великому подвигу, героизму и самоот-
верженности советских воинов. Напомним, 
памятные знаки были переданы региону во 
время визита в Ульяновскую область деле-
гации парламента Чешской Республики во 
главе с вице-спикером Петром Газдиком  
22 октября.

- Мы в Чешской Республике не забываем 
о том, что ваши отцы и деды боролись за 
свободу и многие из них погибли. За сво-
боду надо бороться всем миром. Я хочу 
пожелать всем, чтобы нам больше никогда 
не пришлось строить новые памятники тем, 
кто погиб за свободу наших детей и внуков. 
Честь и память всем тем, кто пожертвовал 
за свободу самое ценное, что у него есть, - 
жизнь, - сказал Петр Газдик.

Одним из первых памятную медаль по-
лучил Федор Иванович Горюнов. В годы 
войны он служил стрелком-радистом 797-го 
бомбардировочного полка 2-й воздушной 
армии. 

- Я был очень удивлен награде - приятно 
получить такой знак внимания, - поделился 
впечатлениями ветеран.

Федор Иванович родился в селе Большая 
Кандала Старомайнского района. Был при-
зван на фронт в 1943 году, не успев окончить 
10-й класс. Горюнова направили на обуче-
ние в школу младших авиаспециалистов в 
Чердаклах. 

- Нас было несколько тысяч в этой школе, 
некоторых отчисляли за неуспеваемость по 
азбуке Морзе. Я ее усвоил хорошо - за во-
семь месяцев научился принимать и пере-
давать 80 знаков в минуту.

Спустя год молодой парень прибыл на 
фронт, прошел все Украину, Польшу, Гер-
манию. Когда закончилась война, пришел 
приказ готовиться к вылету в Прагу - осво-
бождать город от немецких войск.

- Бои шли в небе, я только сверху видел 
Прагу, - говорит победитель.

После войны Горюнов работал в граждан-
ской авиации, в школе высшей летной под-
готовки, почти 40 лет прожил в воздухе, как 
он сам шутит. 

- За эти годы у меня было 90 поощрений и 
ни одного взыскания.
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Из первых уст
Е к а т е р и н а  С м О р О д А ,  н а ч а л ь -
ник главного управления труда,  
занятости и социального благопо-
лучия Ульяновской области:
- Вручение медалей в год 70-летия По-

беды в Великой Отечественной войне - это 
дань уважения и признания тому подвигу, 
вкладу, который внесли наши земляки и 
соотечественники в Великую Победу. Се-
годня в регионе проживают 39 ветеранов, 
которые принимали участие в освобож-
дении Праги. Все медали будут переданы 
ульяновцам до середины ноября. материалы подготовлены областным советом ветеранов войн

Участников Великой 
Отечественной 
войны осталось  
1 372 человека.
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Отток российских и британских туристов в Египет может составить до 70% от общей посещаемости страны,  ►
что критически скажется на отрасли, отвечающей за более чем 11% ВВП страны.

Среда / 11 ноября 2015 / № 45

Пирамиды Под заПретом
С 8 ноября введен временный запрет пере-
летов из России в Египет до выяснения причин 
крушения самолета А321.

Соответствующий указ подписал прези-
дент Владимир Путин. Туроператорам и тур-
агентам рекомендовано на время действия 
запрета, как гласит документ, «воздержаться 
от реализации гражданам туристического 
продукта, предусматривающего воздушные 
перевозки (в том числе коммерческие) граж-
дан с территории Российской Федерации на 
территорию Арабской Республики Египет».

В связи с временным приостановлением 
авиационного сообщения туроператоры 
предлагают туристам альтернативные вари-
анты взамен приобретенных туров в Египет. 
В основном это путевки в Турцию и на Кипр.

Туристы, которые в настоящее время на-
ходятся на отдыхе, смогут завершить свой 
отпуск и вернуться в Россию в запланиро-
ванные даты. Такое решение принято на 
совещании оперативного штаба, создан-
ного при Правительстве РФ, состоявшемся  
6 ноября.

Участники совещания подчеркнули, что 
речь идет о плановой транспортировке отды-
хающих, а не об эвакуации. Завершив отдых, 
туристы вернутся домой в запланированные 
даты. Однако из соображений безопасности 
принято решение, что багаж туристов будет 
перевозиться отдельно, с собой туристы 
смогут взять только ручную кладь.

На базе Национального центра управ-
ления в кризисных ситуациях МЧС России 
открыт телефон горячей линии, по которому 
российские туристы, отдыхающие в Араб-
ской Республике Египет, смогут получить 
информацию о порядке возвращения в Рос-
сию. В Главном управлении МЧС России по 
Ульяновской области организована работа 
телефона горячей линии 8 (8422) 39-99-99.

Где в россии хорошо
Пользователи социальных сетей из более чем 
70 регионов РФ приняли участие во всерос-
сийском флешмобе «#здесьхорошо», инициа-
тором которого выступила международная 
медиагруппа «Россия сегодня».

По условиям акции в течение недели лю-
бой пользователь социальных сетей (Twitter, 
«ВКонтакте», Facebook, Instagram, G+) мог 
разместить фотографию того места в Рос-
сии, где ему нравится, с хештегом #здесь-
хорошо и геометкой.

Самыми счастливыми регионами России 
стали Республика Крым, Москва и Мага-
данская область, именно эти регионы, по 
данным Brand Analytics, вышли в лидеры 
по количеству размещенных в сети со-
общений. Пятерку победителей замыкают 
Санкт-Петербург и Ханты-Мансийский авто-
номный округ. Регионы - лидеры флешмоба 
определялись по максимальному количеству 
сообщений из региона с хештегоми #здесь-
хорошо.

Всероссийский флешмоб поддержали в 
том числе премьер-министр РФ Дмитрий 
Медведев и министр связи и массовых ком-
муникаций РФ Николай Никифоров.

Наши в Грузии
В этом году российский турпоток в Грузию по-
казывает большую динамику, чем год назад.

С начала года в этой стране побывали 733 
тысячи россиян, на 14% больше, чем в про-
шлом. Активность наших соотечественников 
эксперты связывают с ростом объемов авиа-
перевозок. В апреле Россия и Грузия офици-
ально восстановили авиасообщение, пре-
рванное в 2008 году. Грузинским авиаком-
паниям разрешено выполнять рейсы в семь 
городов России - Москву, Санкт-Петербург, 
Самару, Екатеринбург, Сочи, Ростов и Минво-
ды. Российским авиакомпаниям дано право 
летать в Тбилиси, Батуми и Кутаиси.

Грузия интересна россиянам - как в силу 
культурных и исторических факторов, так и 
по причине отсутствия визового и языкового 
барьера.

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА

Мороза, - все это придаст празднику вос-
точный колорит. Столица Татарстана богата 
историческим наследием: кремль, падаю-
щая башня Сююмбике, мечеть Кул-Шариф, 
пешеходная улица Баумана…

Цена вопроса. Дорога в обе стороны 
плюс небольшие траты на питание, билеты 
в музеи, сувениры составят примерно 1,5 
тысячи рублей. Если путешествие займет 
не один день, проживание в отеле стоит от 
800 рублей.

в Гости к ГлавНому деду
Говорим новогодняя сказка, подразуме-

ваем Великий Устюг Вологодской обла-
сти. Древнейший город Русского Севера, 
родина Деда Мороза - один из самых 
популярных и любимых мест для прове-
дения зимних каникул всей семьей. Здесь 
в сосновом бору на берегу реки Сухона 
расположен «офис» сказочного персонажа 
с тронным залом, музеем, мастерскими и 
почтой. Любой желающий может посидеть 
и загадать заветное желание на троне, а на 
почте заказать письмо с поздравлением 
для близких. Остаться погостить в вотчине 
можно на несколько дней, благо тут есть 
гостиницы. Кстати, поселился в Устюге 
дедушка не так уж и давно. Торжественное 
открытие дома Деда Мороза по инициативе 
экс-мэра Москвы Юрия Лужкова состоялось 
25 декабря 1999 года.

Цена вопроса. Тур на четыре дня и три 
ночи с дорогой, проживанием, питанием 
развлечениями обойдется примерно в 
девять тысяч рублей для одного взрослого 
туриста и чуть дешевле для вашего чада.

Новый Год со сфиНксами
Кто сказал, что в Санкт-Петербург 

нужно ехать только на белые ночи? Город 
на Неве прекрасен в любое время года! А 
в новогодние дни самые красивые места 
самого романтичного города в России 
раскрываются по-особенному. И уж если 
вы загадаете желание у древних сфинксов 
на Университетской набережной в главную 
ночь, оно сбудется непременно. Но перед 
этим обязательно побывайте на Дворцовой 
площади, чтобы посмотреть праздничный 
фейерверк.

Цена вопроса. Рождественская поездка 

в Северную столицу с дешевой гостиницей 
и минимальной экскурсионной программой 
на три-пять дней обойдется в десять тысяч 
рублей и выше на одного человека.

в ПоГоНе  
за северНым сияНием

Для любителей зимнего экстрима иде-
альный вариант отдыха - Карелия с бес-
крайными просторами белого пушистого 
снега, таинственными лесами и северным 
сиянием. Зима здесь очень долгая, поэтому 
предприимчивые карелы придумали массу 
способов, чтобы заманить туристов. Гонки 
на собачьих упряжках, снегоходные сафари, 
походы на лыжах, путешествие на воздуш-
ной подушке, подледная рыбалка - кого эти 
развлечения оставят равнодушными?! И не 
забудьте про достопримечательности, на-
пример, деревянную Успенскую церковь и 
курорт «Марциальные воды», основанный 
Петром Великим.

Цена вопроса. Зимние программы с пи-
танием и экскурсиями в карельском крае на 
три-пять дней стоят от 16 - 18 тысяч рублей 
и выше.

Ждать у моря ПоГоды
Хотя морская вода в декабре-январе не 

достаточно теплая для купания, экскурси-
онные места и целебный воздух Крыма 
на зиму никуда не исчезают. Без толп ту-
ристов можно посетить Ботанический сад, 
канатную дорогу, дворцы, водопады Учан-
Су и Джур-Джур. А поклонникам зимнего 
спорта приглянутся Ангарский перевал и 
Ай-Петринская яйла.

Цена вопроса. Новогодние туры на 
курорты Крыма обычно длятся от шести и 
больше дней, стоимость удовольствия на 
человека от 17 тысяч рублей.

КСТАТИ
Самым популярным направлением на Новый 
год у россиян, по данным портала Travel.ru, 
стал Сочи. Спортивная столица также воз-
главляет список городов по количеству бро-
ней отелей. Проживание в местных отелях в 
среднем стоит 4,5 тысячи рублей в сутки.

Подготовила Арина СОКОЛОВА

Зима на чемоданах

Путешествия По россии

за

P  отсутствие необходимости 
оформления заграничного паспорта 
и получения визы;

P не придется волноваться по по-
воду языкового барьера;

P привыкать к климату на родине 
легче и взрослым, и детям;

P  проще обращаться за медпо-
мощью, главное - не забыть полис 
обязательного медицинского стра-
хования;

P  природное разнообразие и 
обилие исторических и культурных 
достопримечательностей.

Пр
о

ти
в

P оставляет желать лучшего тури-
стический сервис;

P неблагоустроенные пляжи, кото-
рые загрязняют сами отдыхающие;

P далеко не все отели могут предо-
ставить сервис аниматоров;

P как правило, отсутствуют орга-
низованные трансферы из аэропорта 
в отель и обратно.

Путешествия должны быть 
экономными - таково 
требование времени. Позволим 
себе перефразировать 
известный тезис Леонида 
Брежнева и составим ТОП-5 
бюджетных направлений для 
зимнего отдыха.

в восточНом стиле
Наши соседи, Казань, вошла в пятерку 

самых популярных направлений для отдыха 
россиян с 1 по 10 января, а, учитывая нашу 
географическую близость, для ульяновцев 
является самым дешевым вариантом пу-
тешествия. Народные гулянья, манящие 
ароматы национальной кухни и, конечно, 
резиденция Кыш Бабая, татарского Деда 
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В креативном пространстве «Квартал» покажут, как работать в команде.    ►
Сегодня здесь начинается проект «Я слышу вас насквозь», в рамках которого пройдут четыре тренинга. 
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получится в столице. Главное - 
быть профессионалом в своем 
деле.

- А вы сейчас сами живете 
в столице?
- Я обитаю в нескольких го-

родах: Москве, Ульяновске и 
Нижнем Новгороде. В Москве у 
меня основная работа, в Улья-
новске организую фестиваль 
моды «Симбирский стиль», в 
Нижнем - международную не-
делю моды Volga Fashion Week. 
Я всегда говорю: три города 
- это возможность проживать 

несколько жизней, потому 
что везде я разная.
- Фестиваль моды «Сим-
бирский стиль» - кому 
он адресован?
- Молодым моделье-

рам, начинающим дизай-
нерам одежды, у которых 

нет возможности 
поехать в Москву, 

Санкт-Петербург, 
чтобы реализо-

вать себя. Это 
основная за-
дача фести-
валя - про-
двинуть их и 
создать start-

up площадку.
- Прочитала впе-

чатляющую цифру: за три 
года через фестиваль про-
шло более 150 молодых 
дизайнеров. Сейчас, навер-
ное, уже можете сказать, 
что он из себя представляет, 
симбирский стиль?
- Ульяновские дизайнеры - 

они другие. Они самобытные, 
они варятся в собственном 
соку. Если приезжают на показ 
москвичи, чувствуется другая 
культура, то, что они были на по-
казах Лагерфельда (немецкий 
модельер. - Прим. авт.). Наши 
же дизайнеры работают не с 
оглядкой на Европу, а только 
на себя и на свои собственные 
ощущения. Этим они и ценны.

- Экономический кризис 
влияет на моду?
- Кризис русских людей толь-

ко вдохновляет. Если ты боец, 
то в тяжелое время ты должен 
работать с тройной силой. И 
потом мы слишком долго от-
дыхали, слишком долго ничего 
не делали.

Сейчас то самое время, когда 
необходимо начать действие. 
Импортозамещение, валют-
ные колебания создают благо-
приятные условия для модной 
индустрии. Тяжелые времена 
будут всегда, вопрос в жела-

Юлиана Благовская: 

Кризис нас 
вдохновляет
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Фестиваль моды «Симбирский стиль» будет проходить в Ульяновске  
три дня, 26 - 28 ноября. В основной день, 27 ноября, состоится  
показ дизайнеров со всей России, на котором выберут лучшего.

Арина СОКОЛОВА

Отсутствие люксовых 
мировых брендов в 
ульяновских магазинах 
еще не показатель того, 
что у нас нет моды. 
Просто она другая, 
не подчиняющаяся 
fashion-законам и 
luxury-параметрам. 
О вдохновении 
дизайнеров из глубинки 
корреспондент 
«НГ» поговорила 
с организатором 
фестиваля моды 
«Симбирский стиль» 
Юлианой Благовской.

- Когда два слова - «мода» 
и «Ульяновск» - появляют-
ся вместе, вспоминается 
одна шутка: «Где в Улья-
новске модные «луки»? У 
нас лука нет, только чес-
нок». И правда, не все ли 
равно: сколько ни листают 
наши барышни глянец, а 
выглядят все как из инку-
батора.
- Торговые центры, которые 

есть в Ульяновске, предлагают 
покупателям далеко не всемир-
но известные бренды. Обычно 
это марки среднего звена, mass 
market. Если вышеупомянутые 
бренды с уникальными коллек-
циями придут сюда, то их про-
сто никто не купит. Но одежда 
luxury сегмента за большие 
деньги - это пережитки про-
шлого. Индивидуальный подход 
к человеку по доступной цене 
- вот что важно! Эта концепция 
только начинает развиваться в 
Европе. К ней когда-нибудь при-
дет и Ульяновск. Предприимчи-
вые дизайнеры уже открывают 
здесь маленькие магазинчики, 
и, как показывает практика, 
они востребованы у тех, кто 
задумывается о собственном 
стиле. Так что слово «мода» в 
регионе имеет право на суще-
ствование.

- А пока нам далеко до 
Европы, перспективные 
ребята дружно покидают 
периферию - ну нет здесь 
возможностей и про-
стора для творче-
ства.
- Не соглашусь с 

тем, что в Ульяновске 
нет возможностей. Ну 
хорошо, поедут эти ре-
бята в Москву, и что 
дальше? Просто 
так ничего ниот-
куда не берется. 
Чтобы чего-то 
достичь, нужно 
преодолевать 
препятствия. 
Понятно, что 
в Ульяновске 
и х  м е н ь -
ше, чем в 
Москве. 
И  е с л и 
здесь ниче-
го не получилось, 
сомневаюсь, что 

нии. Start-up проекты обычно 
начинаются в кризисы. Для их 
развития есть государствен-
ные инициативы по поддержке 
малого предпринимательства, 
конкурсы, фестивали. Один из 
них Volga Fashion Week, эста-
фетную палочку которому пере-
даст «Симбирский стиль». Он 
пройдет в Нижнем Новгороде 
весной, а через год фестиваль 
примет Казань, Самара, Уфа 
и Пермь. За несколько лет мы 
хотим сформировать весомый 
фестивальный бренд и органи-
зовать ассоциацию дизайнеров 
одежды.

- Что станет изюминкой 
«Симбирского стиля» этого 
года и почему его стоит по-
сетить?
- Мы хотели бы привязать 

его к теме Года литературы и 
обыграть это как в режиссуре, 
так и в тематике самих показов. 
Большие средства из бюджета 
вложены в оформление зала, 
все должно быть действительно 
luxury. 

И еще фишка в людях - в 
качестве члена жюри к нам 
приезжает известный фото-
граф и креативный директор 
итальянской школы моды и 
стиля Марко Куалья Фаччо. Он 
подарит стажировку одному из 
дизайнеров одежды.

Почему стоит прийти на фе-
стиваль? Очень мало красоты 
в нашей жизни. Мы привыкли, 
что светская жизнь возможна 
только в столице. Но нам хочет-
ся доказать, что прикоснуться к 
прекрасному и увидеть самые 
лучшие шоу могут жители и про-
винциальных городов. Так что 
надевайте самые лучшие платья 
и приходите к нам на праздник 
посмотреть на самое модное 
событие этого года.

Справка «НГ»
Юлиана Благовская - выпускница 
УлГУ, дизайнер, лауреат все-
российских и международных 
конкурсов, организатор про-
фессиональных мероприятий  
в области моды и искусства.

Культура  
объединяет города

Об ульяновских проектах в области культуры, 
таких как «Международный культурный 
форум», «Музей СССР», «Кластер творческих 
индустрий», узнали в Европе. 

Их презентовали в день открытия между-
народной конференции «Единство в много-
образии» в итальянском городе Флоренция. 
На мероприятие съехались руководители 
культуры из 50 городов мира. Ульяновск 
представляли начальник городского управ-
ления культуры и организации досуга 
населения Елена Топоркова и руководи-
тель службы культурных проектов Фонда 
«Ульяновск - культурная столица» Анна 
Пушкарева. 

Основная задача конференции - привлечь 
внимание к культуре как к ресурсу, который 
позволяет выстраивать мирные взаимоотно-
шения и налаживать диалог между различ-
ными городами и странами. В дальнейшем 
организаторы мероприятия планируют соз-
дать международную сеть городов, которые 
могли бы взаимодействовать друг с другом 
и реализовывать совместные проекты, на-
правленные на развитие международного 
сотрудничества. 

- Город - это сосуществование многих 
религий, культур, обычаев, - отметил заме-
ститель министра иностранных дел Италии 
Марио Жиро в своем приветственном вы-
ступлении. Каждая цивилизация умирает, 
если живет замкнуто, не взаимодействуя с 
другими культурами. Именно поэтому наше 
сотрудничество является главным условием 
прогресса. 

 Свои проекты презентовали участники 
конференции из Киото (Япония), Турина 
(Италия), Турку (Финляндия), Назарета (Из-
раиль), Брюсселя (Бельгия), Валоны (Алба-
ния) и многие другие. 

- Культура является приоритетом не 
только социально-экономического разви-
тия территории, но и развития междуна-
родного сотрудничества. Именно поэто-
му мы постоянно принимаем участие в 
международных проектах - например, в 
этом году мы подавали заявку на участие в 
программе «Креативные города ЮНЕСКО», 
- отметила Елена Топоркова. - Только через 
культуру люди из разных городов могут 
лучше узнать друг друга и эффективно 
взаимодействовать.

лиКи эпохи
«И.А. Гончаров и Золотой век русской лите-
ратуры. Лики эпохи» - так называется парт-
нерский проект Историко-мемориального 
центра - музея И.А. Гончарова и Ульяновского 
регионального отделения общероссийской 
общественной организации «Ассоциация 
учителей литературы и русского языка».

Он реализуется в Ульяновске в Год литера-
туры. Проект направлен на возрождение ин-
тереса к великому литературному наследию 
нашего писателя-земляка и писателей - его 
современников. Знакомство с письмами и 
дневниками, отрывками из произведений и 
отзывами современников позволят участни-
кам проекта лучше понять личность каждого 
писателя, по-новому взглянуть на литератур-
ный процесс XIX века.

Завтра, 12 ноября, в центре-музее  
И.А. Гончарова в рамках проекта состоится 
очередное мероприятие. Тема встречи - 
«И.А. Гончаров и И.С. Тургенев». Участники 
мероприятия познакомятся не только с 
творчеством знаменитых романистов, но 
и узнают, как складывались их чрезвычай-
но непростые творческие и человеческие 
взаимоотношения. Однако, несмотря на 
ряд существенных разногласий, несо-
мненна тематическая близость их про-
изведений, которые объединяет особое 
внимание к проблемам красоты, любви, 
счастья, долга, вера в духовно-творческие 
силы человека.

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА
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17 ноября в Музее-мемориале В.И. Ленина откроется интерактивная выставка «Гимн России», где представлена  ►
история Государственного гимна РФ,  гимнических и торжественных мелодий разных столетий.

Среда / 11 ноября 2015 / № 45

Иван ВОЛГИН

Поэт-сатирик, журналист, пере-
водчик, критик - это все о нашем 
земляке Дмитрии Минаеве. 
Он приобрел известность как 
«король рифмы», мастер эпи-
граммы, пародии, фельетона в 
стихах и особенно каламбура.

В рамках приоритетного про-
екта «12 симбирских литературных 
апостолов» ноябрь в Ульяновской 
области посвящен творчеству Дми-
трия Минаева. Хотите вспомнить или 
узнать о поэте побольше? В регионе 
за месяц пройдет более 200 посвя-
щенных ему мероприятий. А 2 ноя-
бря - в день 180-летия со дня рож-
дения Дмитрия Минаева - прошла 
церемония возложения цветов на 
могилу писателя на Воскресенском 
некрополе на улице Карла Маркса.

В Ульяновском краеведческом 
музее им. И.А. Гончарова будет 
работать выставка, посвящен-
ная 180-летию со дня рождения 

Дмитрия Минаева. В Ульяновском 
художественном музее будет рабо-
тать выставка рисунков из альбома 
Валевского «Сатирические образы 
симбирян».

Весь ноябрь во Дворце книги 
будет экспонироваться книжно-
иллюстративная выставка «Король 
русской рифмы», где можно будет 
увидеть редкие издания книг поэта, в 
том числе и прижизненные. 19 ноября 
в Каминном зале Дворца книги состо-
ится публичная лекция ульяновского 
краеведа, историка, публициста Жо-
реса Трофимова о творческом пути 
поэта, его окружении. Прозвучат гла-
вы из его готовой к изданию рукописи 
«Поэты Минаевы, отец и сын».

Во всех муниципальных обра-
зованиях Ульяновской области в 
ноябре пройдут мероприятия по 
творчеству Минаева, в том числе 
литературная эстафета «Сатиры 
острое перо Д.Д. Минаева», чита-
тельский марафон «Мои любимые 
строчки из поэзии Минаева».

Дмитрий Дмитриевич Минаев 

родился в 1835 году в Симбирске 
и провел здесь детство и юность. 
Получив домашнее образование, 
будущий поэт вместе с семьей 
переехал в Петербург, где был от-
дан в Дворянский полк. В 1852 году 
сдал экзамены на первый класс-
ный чин и около трех лет служил 
в Симбирской казенной палате. 
Под влиянием произведений Бе-
линского и Некрасова у Минаева 
сформировались демократические 
взгляды, он начал заниматься ли-
тературным творчеством, одним 
из первых было его сатирическое 
стихотворение «У нас бульвар 
устроили» , в котором высмеивал 
привилегированную прослойку 
симбирского общества.

Минаев много занимался пере-
водческой работой: перевел Байро-
на («Дон Жуан», «Чайльд Гарольд», 
«Беппо», «Манфред» и «Каин»), 
Данте («Божественная комедия»), 
Гейне («Германия»), стихотворения 
и пьесы Гюго, Барбье, Мольера, 
Ювенала и многих других.

Симбирску Минаев посвятил не-
мало поэтических строк. Сатириче-
ские стихи на симбирские темы он 
впоследствии печатал в «Русском 
слове», «Гудке». В последнем было 
опубликовано и одно из самых ярких 
произведений подобного рода - са-
тирическая поэма «Губернская фото-
графия», в которой Дмитрий Минаев 
резко критиковал нравы симбирян.

В нашем городе Минаев провел 
последние годы жизни - в кон-
це 1887 года на улице Нижне-
Солдатской, недалеко от Свияги, он 
приобрел небольшой деревянный 
дом с флигелями, садом и огоро-
дом. Часто посещал Симбирскую 
Карамзинскую общественную би-
блиотеку и подарил ей три тома ро-
скошного издания «Божественной 
комедии» Данте в своем переводе.

Скончался в Симбирске в 1889-м в 
результате тяжелой болезни. Некро-
логи, статьи, воспоминания о Минае-
ве опубликовали почти все крупные 
газеты и журналы России. В связи 
со строительством Куйбышевского 

водохранилища прах отца и сына 
Минаевых и памятник в 1954 году 
были перенесены на новое кладбище 
(ныне ул. К. Маркса). Улица Нижне-
Солдатская носит имя поэта.

Король рифмы, мастер сатиры
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Анна ГРИГОРЬЕВА

«Отец и сын: плечом к плечу» 
- так называется выставка, 
что работает в картинной 
галерее Ульяновского союза 
художников. В экспозиции  
80 произведений Юрия  
и Андрея Дроздовых.

Столь разные работы отца и сына объеди-
няют патриотизм и бесконечная преданность 
реализму. И это не высокие слова. Это жизнь 
художников.

Отец
- Отец - человек восторженный, и он 

необыкновенно предан искусству. Недавно 
я услышал от него, что каждую ночь ему 
снится, что он пишет картину, - говорит 
Дроздов-младший.

Юрий Дроздов окончил художественно-
графический факультет Ульяновского пе-
дагогического училища. Его педагогом был 
народный художник СССР Виктор Сафронов. 
В 1972 году пришел работать в Ульяновские 
художественно-производственные мастер-
ские. При этом активно участвовал во всех 
областных, зональных, республиканских и 
всероссийских выставках. В 1980-м в Мо-
скве прошла персональная выставка Юрия 
Дроздова, в том же году он участвовал в 
международной выставке в Праге. Работы 
художника находятся в частных коллекциях в 

России, США, Чехословакии и Японии.
Этапными для творчества Юрия Дроздова 

стали произведения «Весточка», «Фронто-
вое письмо», «Продразверстка», « Год 43-й», 
«Сестра медсанбата», «К партизанам». Часть 
из них, а также натюрморты и пейзажи пред-
ставлены на выставке, которую можно считать 
юбилейной - недавно художнику исполнилось 
75 лет. К сожалению, сам автор не смог при-
сутствовать на открытии. Но о том, чем живет и 
дышит художник, искренне рассказывают его 
произведения. Они о судьбах страны, народа 
и обыкновенного человека - неравнодушного, 
сильного духом, преданного Родине.

Как много можно передумать, вспомнить, 
понять что-то важное, глядя на картину «Ве-
сточка»! И щемит сердце от этой глубокой 
простоты - неотправленный солдатский 
треугольник письма, граната, каска, фрон-
товая газета...

Юрия Иосифовича легко можно узнать и на 
полотнах сына. Отец позировал Андрею для 
эскизов картины «Суд Пилата», «Фронтовой 
сапожник» и, конечно, для удивительного 
«Портрета художника».

Сын
- С раннего детства я слышал от отца: 

«картины», «рисовать», «старые мастера»… 
Мне передалась его любовь к живописи. 
Жизнь без нее кажется бессмысленной, 
- рассказывает продолжатель династии  
45-летний Андрей Дроздов.

Окончив Пензенское художественное учи-
лище и отслужив в армии, он поехал покорять 
Москву. Но поступить в академический инсти-
тут имени Сурикова не получалось дважды. 
Однако он не собирался сдаваться. Успел 
поработать в столице чернорабочим. Неудачи 
сделали Андрея сильнее, закалили характер 
и укрепили веру в себя.

В Суриковском институте Дроздов занимал-
ся в мастерской профессора Валентина Сидо-
рова, к которому стремились многие и который 
учил студентов не только приемам живописи. 
Он учил думать, размышлять и ответственно 
относиться к профессии художника.

С 2007 года Андрей работает в Студии во-
енных художников им. М.Б. Грекова. В 2009 
году стал лауреатом Всероссийского кон-
курса «От Древней Руси к Новой России» и 
конкурса «Золотая кисть». Работы художника 
находятся в частных коллекциях в России, 
США, Греции, Германии, Франции, Италии.

В 2013 году на его первой персональной вы-
ставке в Москве под гордым названием «Рос-
сия. Картина. Судьба» экспонировалось более 
300 живописных произведений художника, 
созданных за двадцать лет творческой рабо-
ты! В Ульяновск Дроздов привез лишь малую 
часть. Но зрители, несомненно, удивятся диа-
пазону творчества Дроздова-младшего.

Ему близки темы милосердия, всепобежда-
ющего добра, величия воинского подвига. Он 
вовлекает в диалог-размышление о людской 

совести. Один из немногих в современной 
живописи обращается к остросоциальным 
сюжетам. Важное место в творчестве Андрея 
Дроздова занимает тема духовной жизни че-
ловека: покаяния, веры, духовного прозрения. 
Хорошо удаются мастеру пейзажи средней 
полосы России, портреты простых русских 
людей. Немало его работ посвящено Великой 
Отечественной войне: «Для меня эта тема 
очень важна, потому что это тема жертвенно-
сти, сострадания, милосердия, сам погибай, а 
товарища выручай», - говорит художник.

Андрей Дроздов считает, что язык реализ-
ма доступен каждому человеку: «Художнику 
остается только честно, правдиво, вкла-
дывая мысль, писать. Придумывать ничего 
не надо, надо только увидеть Божий мир, 
Божью руку, красоту, которая нас окружает, 
прочувствовать и изобразить это. Чем я и 
занимаюсь»…

Это только непосвященным кажется, что 
художнику-реалисту проще создавать свои 
произведения. А ведь здесь не спрячешься 
за эффектными и стильными приемами. 
Надо не просто хорошо рисовать, но чув-
ствовать и уметь передавать на полотне 
колорит и красоту мира, а главное - иметь 
богатый внутренний мир, знать, о чем надо 
рассказать зрителям.

Столичные искусствоведы говорят о нем: 
Андрей Дроздов еще молод, он в расцвете 
творческих сил, но образ мыслей живопис-
ца и содержание его произведений очень 
зрелые и мудрые, отличаются четким по-
ниманием того, что художник должен нести 
в мир только высокое, чистое, искреннее 
искусство. Его работы заставляют думать, 
размышлять, задавать вопросы, на которые 
художник с удовольствием ответит.

- Художник создает картины в первую оче-
редь для простого зрителя, а потом уже для 
искусствоведов, коллекционеров, экспертов, 
- считает Дроздов-младший. - И именно мне-
ние простого зрителя дает импульс к новым 
свершениям и дерзаниям. В этом я основа-
тельно убежден и в профессии художника 
вижу свое служение родной земле.

Портрет Юрия Дроздова.

Без живописи -  
жизнь бессмысленна...
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VII Всероссийский бизнес-форум «Деловой климат в России» пройдет в Ульяновске 3 - 4 декабря.   ►
Планируется, что в нем примут участие более 1 500 делегатов из 18 регионов страны.

Срочный автовыкуп автомобилей отечественного и зарубежного производства  
в любом состоянии, после Дтп. тел.: 89510927070, 89278335464.
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оБЪЯвЛЕнИЕ
Роскомнадзор напоминает, что операторы,  

осуществляющие обработку персональных данных, 
обязаны направить в уполномоченный орган по защите 

прав субъектов персональных данных уведомление 
об обработке (о намерении осуществлять обработку) 

персональных данных (информационное письмо о вне-
сении изменений в сведения об операторе в реестре 

операторов, осуществляющих обработку  
персональных данных, в т.ч. в связи с дополнением  
ч. 3 ст. 22 Федерального закона «О персональных 

данных» с 01.09.2015 пунктом 10.1 «Сведения о месте 
нахождения базы данных граждан РФ»).

Рекомендации о порядке заполнения уведомления об 
обработке (о намерении осуществлять обработку) персо-
нальных данных, в том числе и в электронной форме, формы 
уведомлений (информационного письма) размещены на 
интернет-странице управления Роскомнадзора по Ульянов-
ской области (http://73.rkn.gov.ru) и на сайте Роскомнадзора 
на портале персональных данных (http://pd.rkn.gov.ru).

Прием уведомлений об обработке персональных 
данных (информационных писем) осуществляется по 
адресу: 432071, г. ульяновск, ул. карла Маркса,  
д. 33/2, управление роскомнадзора по ульяновской 
области. 

Дополнительную информацию можно получить  
по телефону (8422) 44-69-89.
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Депутаты Государственной думы  
Федерального собрания РФ, 

член Совета Федерации ФС РФ 
ФИО депутата Дата и время 

Балыхин  
Григорий Артемович

В период региональ-
ной недели

Третьяк 
Владислав Александрович

В период региональ-
ной недели

Савинов Геннадий Александрович 02.11.2015 г. в 15.00

Депутаты Законодательного собрания 
Ульяновской области  

и Ульяновской городской думы
ФИО депутата Время приема

11 ноября (среда)
Лебедько Анна Михайловна 14.00 - 16.00

12 ноября (четверг)
Столяров Петр Капитонович, 
Королев Роман Владимирович

11.00 - 13.00

Хлыстун Денис Владимирович 11.00 - 13.00
Лазарев Николай Алексеевич 12.00 - 14.00
Насонов Дмитрий Анатольевич 16.00 - 18.00

13 ноября (пятница)
Гулькин Сергей Викторович 16.00 - 18.00

17 ноября (вторник)
Мартынов Вадим Станиславович 10.00 - 12.00

19 ноября (четверг)
Васцына Людмила Геннадьевна 10.00 - 12.00
Котельников Артур Валерьевич 16.00 - 18.00
Рожков Михаил Юрьевич 10.00 - 12.00

20 ноября (пятница)
Садертдинова Альфия Наиловна 16.00 - 18.00

23 ноября (понедельник)
Фадеев Владимир Владиславович 11.00 - 13.00
Васильев Анатолий Александрович 14.00 - 15.30
Ножечкин Илья Владимирович 16.00 - 18.00

24 ноября (вторник)
Жиртуев Владимир Викторович 10.00 - 12.00
Садретдинова Алсу Мубракшевна 12.00 - 14.00
Дмитриева Тамара Александровна 15.00 - 17.00

25 ноября (среда)
Сорокина Елена Алексеевна 11.00 - 13.00
Черничко Владимир Анатольевич 14.00 - 16.00
Аюпов Ферид Шакирович 16.00 - 18.00
Любченков Игорь Владимирович 16.00 - 18.00

26 ноября (четверг)
Абрамов Николай Герасимович 10.00 - 12.00
Плохих Дмитрий Игоревич 10.00 - 12.00
Сеюков Руслан Хайдарович 16.00 - 18.00

27 ноября (пятница)
Глебов Сергей Николаевич 10.00 - 12.00
Петраш Тамара Григорьевна 14.00 - 16.00
Дементьев Сергей Геннадьевич 17.00 - 18.00

30 ноября (понедельник)
Ананьев Игорь Викторович 14.00 - 16.00
Антипов Виктор Петрович 16.00 - 18.00
Мокевнин Игорь Александрович 16.00 - 18.00

График приема 
В.В. Корневым, секретарем Ульяновского 
регионального отделения Всероссийской 
политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

на ноябрь 2015 года
Дата Место проведения приема Время 

приема
25 ноября Региональная общественная 

приемная председателя пар-
тии Д.А. Медведева

14.00 - 16.00

График выездного приема 
на ноябрь 2015 года

Дата Организации (учреждения) Время 
приема

17 ноября Общественная приемная - депу-
татский центр Сурского местного 
отделения УРО ВПП «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» 

11.00

прием будет проходить в региональной общественной 
приемной председателя партии Д.а. Медведева в улья-
новской области (г. ульяновск, ул. Ленина, д. 146)

Задай свой вопрос депутату
График приема депутатами - членами  партии  
«ЕДИНАЯ РОССИЯ»  на ноябрь 2015 года

Продаются земельные участки, назначение - для 
сельскохозяйственного производства, площадью 
408 800 кв. м и 222 968 кв. м, кадастровые номера 

73:03:060301:101 и 73:03:060301:112 по адресу: 
Ульяновская обл., Вешкаймский р-н,  

с. Березовка. Возражения принимаются  
в течение 30 дней со дня подачи объявления. 

Ориентировочная стоимость 950 тыс. руб.

оБЪЯвЛЕнИЕ
 В соответствии с Законом РФ «О стату-

се судей в Российской Федерации» квали-
фикационная коллегия судей Ульяновской 
области объявляет об открытии вакансий 
на должности:

- судьи Димитровградского  
городского суда  

ульяновской области - 2 ед.;
- судьи Засвияжского районного суда 

г. ульяновска - 1 ед.;
- мирового судьи  

судебного участка № 2  
Димитровградского судебного  

района ульяновской области - 1 ед.;
- мирового судьи судебного  
участка № 5 Засвияжского  

судебного района  
г. ульяновска - 1 ед.

Заявления от претендентов на долж-
ность судьи будут приниматься в рабочие 
дни с 14.00 до 17.00 по 25 ноября 
2015 года включительно по адресу:  
г. ульяновск, ул. к. Маркса, д. 3, 
каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную 
коллегию представляются документы, 
указанные в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О ста-
тусе судей в Российской Федерации». 
Заявления и документы, поступившие 
после указанного срока, к рассмотрению 
не принимаются.

 Поступившие заявления будут рассма-
триваться квалификационной коллегией 
судей Ульяновской области на заседании 
24 февраля 2016 года в 15.00. 

Телефон для справок  
(8422) 44-47-12.
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Реклама в «НГ».  
Тел. 30-18-10, 41-44-88

На следующей неделе Госдума РФ может принять 
в первом чтении правительственный законопроект 
о сохранении тарифов страховых взносов в госу-
дарственные внебюджетные фонды на 2018 год на 
уровне 2015 - 2017 годов. 

Страховые тарифы  
заморозят на три года 
Яна крапИвИна

По информации «Российской газеты», соответствую-
щий документ внес Комитет Госдумы по труду, социаль-
ной политике и делам ветеранов. В нем отмечается, что 
тарифы страховых взносов в государственные внебюд-
жетные фонды будут заморожены на три ближайших 
года. Напомним, что к таким структурам относятся 
Пенсионный фонд России (ПФР), Фонд социального 
страхования (ФСС) и Федеральный фонд обязательного 
медицинского страхования (ФФОМС).

Такое решение соответствует основным направлениям 
налоговой политики РФ на 2016 год и на плановый пе-
риод 2017 и 2018 годов, одобренные на заседании пра-
вительства 11 июня. Между тем законопроект, который 
вносится на рассмотрение Госдумы, был одобрен прави-
тельством еще 1 октября. Как отмечалось на заседании 
кабинета министров, данная мера «позволит поддержать 
тариф страховых взносов на приемлемом для субъектов 
экономической деятельности уровне страховой нагрузки, 
что предусмотрено Стратегией долгосрочного развития 
пенсионной системы России».

При этом для основной массы плательщиков страховых 
взносов тариф сохранится на уровне 30 процентов (ПФР 
- 22 процента, Фонд социального страхования - 2,9 про-
цента, Федеральный фонд обязательного медицинского 
страхования - 5,1 процента). Законопроект сохраняет 
такой тариф на период до 2018 года включительно.

В 2015 году реальная зарплата 
в России снизилась  
на 8 процентов 
артем  
кИракоСЯн 

В 2015 году реальная 
заработная плата  
в России снизилась  
на 8 - 9 процентов, 
заявил министр труда 
Максим Топилин  
на заседании  
правительства  
в четверг, 5 ноября.

«В этом году снижение ре-
альной заработной платы, к со-
жалению, составляет порядка  
8 - 9 процентов», - сказал Топилин. 
Глава Минтруда добавил, что сейчас 
восстановительные процессы только 
начинаются. 

Он также сообщил о том, что об-
щая безработица в России находится 
на уровне 2014 года и составляет 5,2 
процента по методологии Междуна-
родной организации труда. Топилин 
заметил, что в ведомстве наблюдают 
«достаточно спокойную ситуацию». 
По словам министра, если проводить 
сравнение с кризисом 2014 года, 
то в стране сохраняется уровень  

безработицы на уровне 5,2 процента 
по методологии МОТ, «что соответ-
ствует практически прошлогоднему 
периоду». 

Кроме того, Топилин заявил о 
том, что в этом году Министерство 
труда направило на поддержку ре-
гиональных программ занятости 3,9 
миллиарда рублей. Ведомство также 
предлагает продлить эти програм-
мы в 2016 году. Такая мера была бы 
правильной «с учетом того, что риски 
сохраняются», пояснил Топилин. 
Для этого, добавил он, потребуется 
продлить действие 35-го постанов-
ления кабмина с некоторыми кор-
ректировками.
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Открытое письмо  
Павлу Шалагину
Ты помнишь, как все начиналось? 
Пришел молодой, скромный, 
интеллигентный  учитель физики, 
про которого сказали, мол, хочет 
и умеет фотографировать. 
Журналисты вздохнули и 
вежливо послали тебя 
осваивать премудрости, 
тяжести и радости  
газетного дела. 

Ты с таким азартом и любо-
пытством бросился в работу, что 
вскоре коллеги просто вырывали 
фотокора из  заданий и из рук 
друг друга. Приходилось интриго-
вать, заманивать. То поездками в 
заброшенную деревню, где оста-
лись два жителя. То секретами  
создания духов и одеколонов. То 
общением с сильными мира сего. 
То экскурсией на крышу собора. То 
приездом великих артистов и звез-
дулек. Сколько их портретов - смеш-
ных, необычных, ухвативших самую их 
суть, - ты  оставил для истории? 

Ты понял главное в отношениях между 
журналистом и фотокором: первый ждет 
от второго не застывших кадров, а запечат-
ленных мгновений жизни. И в поисках удачной 
«точки» и нужного ракурса ты бежал, прорывал-
ся, забирался и таился.  

Вот мы уже поздравляем тебя - подумать 
только! - с 50-летием. И совершенно не ощуща-
ем твоего возраста. Все так же молод, весел,  в 
полном расцвете сил - творческих, человеческих  
(каких еще - сам допишешь!). Правда, теперь ты 
уже не просто фотокор. Ты мастер, известный 
фотограф, лауреат всяческих конкурсов, кото-
рый нужен в нашем городе почти всем. Театрам, 
хоккейным и футбольным клубам, музейщикам, 
школам - всех не перечесть. Те, кому ты «не до-
стался», кусают локти и пытаются выпросить у 
нас, твоих коллег,  «вот ту замечательную фото-
графию».

А больше всех гордимся тобой мы. Гордимся 
тем,  что  уже двадцать с лишним лет  ты наш,  
«Народный».  И знаем: наша непреходящая 
взаимная любовь не померкнет в суете журна-
листских буден и искрометности  праздников. 
Ты сними, сними всех нас, фотограф!

С уважением и любовью,  
коллектив «НГ»
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Каждая третья женщина и 
каждый пятый мужчина старше 
50 лет страдают остеопорозом. 
Как обмануть болезнь хрупких 
костей, рассказала заведующая 
ревматологическим отделением 
Ульяновской областной 
клинической больницы, врач-
ревматолог Ирина Виноградова.

- Из-за чего костная 
ткань теряет плот-
ность?

- В организме постоян-
но происходит разруше-
ние старой кости и обра-
зование новой. Поэтому 
для нормального обмена 
веществ в кости необхо-
дим кальций. Он не про-
изводится в организме, 

он регулярно должен поступать извне. У 
подростков и молодых людей процессы 
образования кости преобладают над про-
цессами разрушения, поэтому плотность 
костной ткани увеличивается, но только до 
определенного предела, так называемого 
«пика костной массы», обычно в возрасте 
20 - 30 лет. После начинаются постепенные 
потери костной массы вследствие преобла-
дания процессов разрушения. Происходит 
не только потеря массы костной ткани, но и 
нарушение ее микроархитектуры (внутрен-
ней структуры), кости становятся хрупкими, 
и переломы возникают при минимальных 
травмах или даже без таковых (падение с 
высоты собственного роста, наклон, пово-
рот туловища). 

- Почему женщины гораздо чаще стра-
дают остеопорозом, чем мужчины?
- Потери костной ткани происходят по 

мере увеличения возраста, причем как у 
мужчин, так и у женщин, однако у женщин 
эти потери значительно ускоряются при 
наступлении менопаузы, что связано с 
резким снижением уровня женских половых 
гормонов. 

- Влияет ли курение на развитие 
остеопороза?
- Курящие в настоящее время или курив-

шие в прошлом люди имеют повышенный 
риск развития остеопороза и переломов. 
Курильщики теряют костную массу с воз-
растом гораздо быстрее, чем некурящие. 
Согласно исследованиям, среди людей в 
возрасте 80 лет минеральная плотность 
костей у курильщиков на 10% ниже (по 
сравнению с некурящими), что увеличивает 
риск переломов позвонков в 2 раза, а риск 
переломов шейки бедра - на 50%.

- Как быть любителям кофе, они по-
падают в зону риска?

Будь здоров!

За четыре акции «Суббота донора»  в этом году центр крови принял 405 доноров, что позволило  ►
заготовить 192 литра цельной крови. Это в два раза больше, чем в прошлом году.
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Хрупкие люди 

Для профилактики остеопороза полезны легкие физические нагрузки: 
физкультура, танцы. Пешие прогулки, особенно скандинавская ходьба - 
один из вариантов организации досуга с пользой для здоровья.

- Есть много информации о том, что 
кофе, мясо, соль повышают риск развития 
остеопороза. В разумных количествах эти 
продукты не вызывают болезни. Не надо 
пить более трех чашек кофе в день (при-
чем натуральный кофе менее вреден, чем 
растворимый) и злоупотреблять солью, 
это не будет полезным и для сердечно-
сосудистой системы. Алкоголь приводит к 
нарушению всасывания кальция и негатив-
но влияет на костный метаболизм. Лучше 
отказаться и от энергетических напитков 
- они не только выводят из организма 
кальций, но и заставляют сердце работать 
в усиленном режиме, повышая вероят-
ность сердечно-сосудистых заболеваний, 
инфарктов и инсультов.

- Какие продукты питания помогают 
сохранить кости здоровыми?
- Кальций содержится в разных продуктах 

питания, но основным его источником оста-
ются молочные продукты: молоко и его про-
изводные (кефир, простокваша, ряженка), 
йогурт, творог и, конечно, сыр. 

Следует помнить, что белок является 
основным строительным материалом для 

образования костей, а его недостаточное 
поступление в организм в пожилом возрас-
те может приводить к повышенному риску 
переломов. Нормальное потребление бел-
ка с пищей составляет 1- 1,2 г на 1 кг веса 
в сутки. Для лучшего усвоения кальция в 
кишечнике необходимо, чтобы в организ-
ме было достаточно витамина D, который 
может поступать в организм с некоторыми 
продуктами питания или образовываться 
в коже под действием солнечного света. 
Особенно богата им жирная рыба, напри-
мер, сельдь, скумбрия, лосось. Молочные 
продукты и яйца содержат небольшое ко-
личество витамина D.

СпРАВКА «НГ»
Остеопороз занимает четвертое место 
среди неинфекционных заболеваний после 
болезней сердечно-сосудистой системы, 
онкологических заболеваний и сахарного 
диабета. 

По материалам  
Ульяновского областного центра 

медицинской профилактики 

Народный имидж

Выносить ли 
«сор» из больниц? 
Иван СОНИН

Что действеннее: жаловаться на лечение в 
больнице напрямую главврачу или ждать 
сочувствующих комментариев от подпис-
чиков в соцсетях?

В Интернете нет-нет да промелькнут со-
общения от пользователей о проблемах в 
здравоохранении: кормят плохо, сплошная 
антисанитария… Один из таких случаев, 
когда, вместо того чтобы обратиться к ру-
ководству больницы, пациентка предпочла 
рассказать о своих претензиях одному из 
порталов, обсудили на прошлой неделе на 
совещании «К барьеру!».

Как сказал главврач ЦГКБ Илья Мидленко, 
с одной стороны, это хорошо, что девушка 
указала на недостатки. С другой, после 
общения с пациенткой стало понятно, что 
она хотела выступить в роли своего рода 
«волшебника». Увы, не все так просто. 

- В больнице есть план проведения теку-
щих ремонтов до 2020 года. И мы не можем 
сейчас просто взять деньги и направить 
их на ремонт того помещения или здания, 
о котором пациенты высказываются в 
соцсетях. Ведь все это требует огромных 
средств, - говорит Илья Мидленко. - В то же 
время многое из того, что отремонтировано, 
пациенты не замечают. Например, то, что в 
подвале заменена система водоснабжения. 
Или новый лифт.

Исполняющая обязанности главврача го-
родской клинической больницы № 1 Наталья 
Бакумцева вставила ремарку:

- Одно дело, когда люди говорят о пробле-
мах, которые действительно имеют место 
быть. И совершенно другое, когда пишут 
откровенные домыслы. Нас, например, об-
винили в том, что порции для пациентов в 
платных и бесплатных палатах разные. Этого 
не может быть по определению, потому что 
для организации, занимающейся поставкой 
еды в нашу больницу, не имеет значения, кто 
платно лечится, а кто нет. 

По словам главврачей и представителей 
министерства здравоохранения, тех, кто 
выносит сор из избы, абсолютное меньшин-
ство - не более пяти-десяти процентов. Все 
остальные готовы идти на прямой контакт с 
руководством больниц - они обращаются к 
медсестрам, врачам, руководству больниц. 
Есть случаи, когда человек на эмоциях пишет 
о недостатках больницы в соцсетях или на 
сайте «Доктор73», а затем забывает. 

- Мы стараемся реагировать на все сооб-
щения такого рода. Но бывает так, что, когда 
мы находим человека, он уже успевает сам 
все решить, поговорив, к примеру, с медсе-
строй, - говорит Наталья Бакумцева. 

Медики настаивают: решайте свои про-
блемы с глазу на глаз с руководством. Глав-
ное преимущество такого диалога в том, что 
любое обращение - устное или письменное - 
обязательно будет рассматриваться. И если 
факт того, что санитар, медсестра или врач 
действительно что-то нарушили, подтвер-
дится, то они будут наказаны. А вот в случае 
с опубликованием этой информации на 
странице в соцсетях - не факт. Ведь нельзя 
с уверенностью сказать, что вашу страницу в 
«Фейсбуке» прочитают представители мин-
здрава. Такая запись может так и остаться 
гласом вопиющего в пустыне. 

Иван ПОРФИРЬЕВ

Ульяновские пациенты высказались  
за дресс-код для врачей.

Слоган, использовавшийся в рекламе 
газировки в конце 1990-х: «Имидж ни-
что, жажда все» - не получится отнести к 
учреждениям здравоохранения нашего 
региона. Они-то как раз за имиджем ста-
раются следить. Причем в самых разных 
аспектах этого слова. Так, осенью этого 
года было объявлено, что регистратуры 
поликлиник Ульяновской области теперь бу-
дут иметь единообразный стиль. А на днях 
региональный министр здравоохранения 
Павел Дегтярь обнародовал итоги проекта 
со сложным названием «Имидж врача и 
повышение уважительного отношения к 
медицинским работникам». Суть же его 
была довольно проста: в октябре этого года 

сотрудники медицинского информационно-
аналитического центра регионального 
минздрава провели анонимное анкетиро-
вание пациентов. Результаты исследований 
таковы. Абсолютное большинство опрошен-
ных - 93,4 процента пациентов - оказалось 
довольно внешним видом медработников, 
с которыми им приходится общаться. С 
профессионализмом и качеством общения 
немного хуже - ими довольны 78,2 процен-
та респондентов. Как прокомментировал 
руководитель минздрава Павел Дегтярь, 
такие результаты указывают на то, что воз-
главляемому им ведомству еще есть над 
чем работать. 

Высказали участники анкетирования и 
конкретные инициативы, которые могут 
быть реализованы в ульяновских больницах. 
Это, в частности, предложение о введении 
единого дресс-кода. Он подразумевает одну 
цветовую гамму и наличие бейджиков на 

груди для медиков. Предложили пациенты 
и обязательно размещать у дверей кабинета 
таблички с информацией не только о спе-
циализации доктора и его личные данные, 
но и об образовании и квалификации. 

Еще одно важное предложение касалось 
сокращения очередей. Участники анкети-
рования выступили за то, чтобы во время 
приема врача как можно меньше беспокои-
ли его коллеги. Это правило предложили 
закрепить документально. 

КСТАТИ
 Более тысячи врачей Ульяновской области 
пройдут в 2015 году курсы повышения ква-
лификации. Из них около 850 специалистов 
уже усовершенствовали знания и навыки в 
рамках внедрения в регионе системы непре-
рывного профессионального образования 
медработников.
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По словам руководителя дирекции по подготовке и проведению чемпионата мира по хоккею с мячом 2016 года  ►
Андрея Савосина, к настоящему времени регион готов к приему мирового турнира  на 85 процентов.

Среда / 11 ноября 2015 / № 45

Самая стабильная сборная
Иван ВОЛГИН

Мы продолжаем представление  
сборных - участниц чемпионата мира  
по хоккею с мячом-2016  в Ульяновске.

Федерация по хоккею с мячом Эстонии 
вступила в Международную федерацию 
бенди в 2002 году. Сборная участвует в 
чемпионатах мира в группе В с 2003 года. 
Лучший результат - 2-е место в группе Б в 
2014 и 2015 годах. 

Знаете ли вы, что в хоккей с мячом в Эсто-
нии стали играть с 1912 года? С 1916-го по 
1935 год в Эстонии проводились регулярные 
чемпионаты страны. Чемпионами станови-
лись четыре клуба: «Калев» (Таллин), «Нарва», 
«Тарту», «Спорт» (Таллин) - последний больше 
всех, 11 раз. После вхождения Эстонии в  

состав СССР на базе Военно-морского 
флота в Таллине была образована команда 
«Балтфлот» (создана в 1941 году, возрож-
дена в 1945 году). В чемпионатах СССР в 
классе А «Балтфлот» принял участие в 1950, 
1951, 1952 и 1954 годах. После того как по-
кинула класс А в 1954-м, команда фактиче-
ски была расформирована. В чемпионатах 
СССР лучший результат - 5-е место.

В 2009-м газета «Молодежь Эстонии» 
писала: «Сборная Эстонии по хоккею с мя-
чом впервые вернулась домой с малыми 
бронзовыми медалями. На чемпионате мира 
в шведском городе Вестерос наша люби-
тельская команда выступила достойно и уве-
ренно, заняв третье место. Играть ребятам 
пришлось по две игры в день, и из всех семи 
матчей лишь два завершились поражения-
ми. Проиграв в подгруппе только опытным 

американцам - 0:12, наша сборная выиграла 
остальные поединки и получила право на 
матч за второе-третье места в лиге, что озна-
чало 8-9-е места в мировом турнире».

Два последних чемпионата мира в фи-
нальных матчах группы В эстонцы никак не 
могут одолеть своих прибалтийских соседей 
- сборную Латвии. В Иркутске проиграли 
8:2, в Хабаровске - 8:3. Вратарь сборной 
Эстонии (между прочим, тренер и вратарь 
обладателя Кубка Ульяновской области по 
хоккею с мячом команды «УВАУ ГА») Марат 
Шакуров так рассказывал о хабаровском 
финале:

- Сборная Латвии, участник группы А, - 
очень серьезная команда. Латвийские ребя-
та игровые, заезжали в штрафную, бросали в 
девятку. Невозможно было поймать. Настра-
ивался на эту игру, все-таки чемпионат мира, 
финал - очень большая ответственность. Но 
серебряная медаль будет лежать в моей 
коллекции, глаз радовать. Буду показывать 
ее детям, внукам.

«Золото»  
до Европы довело
Мастер спорта международного класса 
Ольга Забродская выиграла прошедший 
в Новосибирске чемпионат России по 
дзюдо в весовой категории до 70 кило-
граммов. 

Эта золотая медаль очень сильно повы-
шает шансы Ольги на участие в Паралимпий-
ских играх 2016 года в Рио-де-Жанейро. А в 
ближайшее время ульяновская дзюдоистка, 
представительница ульяновского клуба 
«Спарта», выступит на чемпионате Европы 
среди слабовидящих.

- Путь к золотой медали получился у За-
бродской очень сложным, - рассказал о вы-
ступлении своей подопечной тренер Алексей 
Воронин. - Чтобы попасть в финал в своей 
весовой категории, ей довелось выиграть 
три встречи. А в решающей схватке ей про-
тивостояла многоопытная москвичка Татьяна 
Севастьянова - серебряный призер Пара-
лимпиады в Лондоне, главная конкурентка 
Забродской за место в сборной России для 
участия в чемпионате Европы. Однако Ольга 
не стушевалась и болевым приемом добыла 
очень важную победу. 

31-летняя Ольга Забродская - чемпионка 
мира и Европы, серебряный призер чем-
пионата Европы, многократная чемпионка 
России, обладательница Кубка России среди 
слабовидящих. Дзюдоистку часто спраши-
вают: «В чем секрет побед Забродской?». 
«Борюсь со зрячими, хотя официально это 
не разрешено, отвечает Ольга. - Паралим-
пийское дзюдо отличается от олимпийского 
только первыми минутами встречи: нам 

разрешается брать захват. В остальном же 
это полноценный контактный вид борьбы. 
Благодаря тренировкам со зрячими научи-
лась быстро перехватывать захваты. А еще 
с головой дружить надо. Грамотный психо-
логический настрой - один из основопола-
гающих факторов победы».

За сборную Ульяновской области в чемпио-
нате России в весовой категории до 48 кило-
граммов выступала и Айгуль Файзуллина. Для 
спортсменки это был первый крупный старт 
после серьезной операции на колене. Тем не 
менее она завоевала серебряную награду.

Иван ВОЛГИН

Дождались.  Начался очередной 
чемпионат России по хоккею с 
мячом среди команд Суперлиги.  
Хорошо, что не нужно ждать 
снега и морозов. Игры «Волги»  
с первого же тура  проходят в 
Ледовом дворце. Теперь другие 
команды приезжают в Ульяновск 
на свои «домашние» матчи...

За три дня до начала сезона  руководите-
лей, тренеров и игроков ХК «Волга» принял 
митрополит Симбирский и Новоспасский 
Анастасий. Владыка благословил своих 
гостей: «Бог вам в помощь!». Но, как гово-
рится, на Бога надейся, а сам не плошай!

В тот же день во Дворце творчества 
детей и молодежи прошла традиционная 
предсезонная встреча руководства клуба, 
тренерского штаба и игроков с болельщи-
ками. Команду приветствовал губернатор  
Сергей Морозов. Президент ХК «Волга»  
Сергей Дементьев информировал о том, что 
бюджет на этот год увеличен по сравнению 
с предыдущим почти вдвое и составляет 150 
миллионов рублей. Главный тренер «Волги» 
Вячеслав Манкос, назвав себя максимали-
стом, отметил,  что команда серьезно гото-
вилась к чемпионату России,  дабы показать  
игру, за которую не будет стыдно. Кстати, на 
встречу игроки (впервые на моей памяти) 
пришли в новых стильных костюмах, сшитых 
на одной из ульяновских фабрик.

Первый тур 24-го чемпионата России среди 
команд Суперлиги не принес никаких сюрпри-
зов. Все матчи закончились вполне предска-
зуемо. «Зоркий»  выиграл у  «Сибсельмаша» 
- 6:2, «Динамо-Москва» у «Кузбасса» - 10:6, 
«Родина» одолела «Уральский трубник» - 2:1,  
«Водник»  дома проиграл «Енисею» - 2:4,  
«Динамо-Казань» был разгромлен «Байкал-
Энергией» - 0:8 (кстати, этот матч прошел на 

«Волга-Спорт-Арене», и болельщики смогли 
посмотреть его по тем же билетам, которые 
приобрели на игру «Волги»). 

Но, конечно, ульяновских болельщиков 
больше всего интересовала игра своей ко-
манды. С соперником в первом туре, прямо 
скажем, «волжанам» не очень повезло. К нам 
приехала одна из самых сильных команд -  
хабаровский «СКА-Нефтяник». Об амбициях 
хабаровчан в новом сезоне можно судить по 
приобретениям: в команду пришли игроки, 
поигравшие в сборной России, - Павел Рязан-
цев, Максим Ишкельдин, Артем Бондаренко, 
игрок сборной Швеции Эрик Сэфстрем. 

Скажем прямо: за эту игру «Волги», на 
которую пришли 2 500 зрителей,  не  было 
стыдно!  Вряд ли стоило надеяться на по-
беду хозяев, но стоило ждать зрелищной, 
достойной игры. Правда, в первом тайме 
«Волга» заметно волновалась, долго рас-
качивалась и играла скованно. 

После перерыва, связанного с травмой,  
вступил в бой вратарь Антон  Ахмеров и 
провел великолепную игру. Несколько раз 
спасал команду от, казалось бы, неминуе-
мого гола, отразил пенальти - а бил-то сам  
Рязанцев!  Кстати, пенальти в ворота хозяев 
арбитр в этой игре назначал трижды! По-
радовала «Волга» исполнением стандартов  
-  после нескольких сезонов, когда угловые 
просто «не шли в зачет». Теперь  угловые 
в исполнении нашей команды становятся 
опасными для соперников. А вот с защитой 
все еще есть проблемы...

Конечно,  проигрыш со счетом 6:8  не 
мог принести удовлетворения.  Но во вто-
ром тайме болельщики увидели совсем 
другую команду. Ту, к которой нет вопросов 
по самоотдаче. Ту, которая умеет забивать 
звездному составу гостей, умеет огрызать-
ся и рвется в атаку  до последней минуты.  

На перерыв команды ушли со счетом 2:5 
(у «Волги» голы забили Федор Миронов и 
Максим Пахомов - с углового) . Возможно, на 
второй тайм   хабаровчане вышли слегка успо-
коенными. А зря . «Волжане» начали забивать 
красивые мячи. Дважды отличился Денис 
Цыцаров, забивший самый фантастический 
гол в этой игре.   Еще один мяч (кстати, 300-й 
в своей карьере) забил все тот же Пахомов -  
и опять после розыгрыша  углового. Не ушел 
без гола и капитан Игорь Ларионов (на снимке 
в центре). На большее не хватило.

Боевым матчем с большим количеством 
единоборств и непредсказуемых момен-
тов назвал игру  главный тренер «СКА-
Нефтяника» Михаил Юрьев.   А наставник 
«Волги» Вячеслав Манкос  отметил: «У нас 
получилось  два разных тайма. Предстар-
товый мандраж у нашей команды почему-то 
длился весь первый тайм. А во втором никто 
не хотел уступать. Было в нашей игре немно-
го сумбура, но второй тайм ребята отыграли 
хорошо. Поверьте мне, забить шесть мячей 
«Нефтянику» не каждая команда сможет».

Сегодня «Волга» встречается с победите-
лем Кубка России-2015 «Байкал-Энергией». 
Ждем красивой игры!

Шесть мячей Хабаровску  
не каждый забьет!

В матче первого тура луч-
шими игроками «Волги» 
признаны вратарь Ахмеров 
и нападающий Пахомов.
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Овен 
Это в большей степени время достиже-
ния мудрости. Вы получите возможность 

понять свой внутренний мир, а также окружаю-
щих. Сейчас будут хорошо складываться любые 
союзы. Смело составляйте планы и начинайте 
подготовку к новой деятельности. 

Телец 
В вас проснутся способности диктатора. 
Это будет замечательно для продви-

жения планов, однако может не совсем хорошо 
отразиться на вашей личной жизни. Вы получите 
возможность влиять на окружающих, но не за-
хотите этого делать. 

Близнецы 
Вы окажетесь перед выбором, и в этом 
случае стоит полностью довериться 

своему сердцу. Этот период станет благоприят-
ным для тех, кто решил выполнить все свои дела 
одним махом. Сейчас у вас не должно возникнуть 
никаких конфликтов. 

Рак 
Поступайте правильно, и перед вами 
откроется множество возможностей. 

Может возникнуть только одна проблема - в вашу 
голову одновременно придут сразу несколько 
идей и различных планов. Но взяться за все одно-
временно вы никак не сможете. 

Лев 
Следует избавиться от старых отноше-
ний, которые давно изжили себя. Этот 

процесс может быть достаточно болезненным, 
но он необходим. Это повлияет на ваш эмоцио-
нальный настрой, поэтому возьмите паузу, чтобы 
разобраться в своем внутреннем мире. 

Дева 
Возможны благоприятные изменения в 
материальной сфере. Появятся силы, 

чтобы довести до логического завершения все 
начатые дела и достичь запланированных целей. 
На работе по достоинству оценят ваши старания, 
можете рассчитывать на премию. 

Весы 
На вас навалится множество мелких и 
суетливых дел, будет взаимное непони-

мание - все это станет серьезно мешать продви-
жению к целям. Чтобы не опустить руки в самый 
ответственный момент, звезды рекомендуют вам 
держать под контролем эмоции.

Скорпион
Вспыхнувшее чувство может увлечь вас 
в романтическое приключение. Только 

проявите осторожность, чтобы не нарваться 
на неблагоприятные последствия похождений. 
Чрезмерное увлечение чувствами способно при-
нести вам большое разочарование. 

Стрелец 
С вас, наконец, свалится груз усталости 
и пройдет апатия, дела начнут гореть в 

ваших руках. Вы накопите большой заряд энер-
гии. Сложите вместе накопленные позитивные 
эмоции и свои силы, это точно поможет вам до-
биться очень многого. 

Козерог 
Если вашему здравому смыслу будет 
трудно справиться с навалившимися 

трудностями и неприятностями, обратитесь за 
советами и помощью к человеку, которому вы 
доверяете. Период благоприятен для духовных 
практик и накопления опыта. 

Водолей 
Вам необходимо задуматься о лич-
ной жизни. Существует риск, что вы 

пресытитесь своими отношениями и начнете 
смотреть по сторонам. Звезды советуют вам 
по-настоящему ценить то, что вы имеете, а не 
гнаться за чужим или чем-то новым. 

Рыбы 
Ваши эмоции будут развиваться в сугу-
бо практической области. Возможно, вы 

начнете пользоваться чувствами окружающих для 
получения выгоды для себя. От принятых в этот 
период решений зависит, как станут развиваться 
события в дальнейшем.

Астрологический прогноз  
с 11 по 17 ноября

Отдохни

В библиотеке для детей и юношества имени С.Т. Аксакова объявлен III творческий конкурс   ►
«С днем рождения, Ёлочка!». В конкурсе могут принять участие семейные команды Ульяновска.

Викторина  
«Танцы»
1. Кто из парней покинул команду 
Мигеля?
а) Александр Борисюк;
б) Тимофей Пименов;
в) Михаил Шабанов.
2. Кто из девушек покинул команду 
Егора? 
а) Полина Бокова;
б) Юля Николаева;
в) Юля Рогозинская.
3. Какие звери были показаны в 
видеоряде номера Елены Головань и 
Максима Нестеровича? 
а) Медведи;
б) Койоты;
в) Волки.
4. Какой сериал навеял тему номера 
в исполнении Елены Платоновой и 
Никиты Орлова? 
а) «Твин Пикс»;
б) «Сумеречная зона»;
в) «Секретные материалы».

Предлагаем вам сканворд от «НГ»  и призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему – приз от редак-
ции «НГ» и телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 22 ноября (по штемпелю). 

конкурс «НГ» +

КНижНый Клуб
Что вы читаете?

Кира Бюрова,  
заведующая 
литературно-
драматической частью 
Ульяновского драма-
тического театра  
имени И.А. Гончарова 

- С чтением мне повезло дважды. Пер-
вая удача - семья. У родителей большая 
библиотека: художественная литература 
- мировая и российская классика, множе-
ство исторических, научно-популярных 
книг, подшивки популярных в 80-х годах 
журналов «Наука и техника», «Вокруг света», 
«Техника - молодежи» и другие, бесчислен-
ные альбомы живописи и наборы открыток. 
Разнообразие увлечений папы и мамы со 
временем превратилось в разнообразие 
моих собственных предпочтений в чтении. 

До сих пор на книжных полках соседствуют 
издания, посвященные искусству, совре-
менная проза и, к примеру, книги о кванто-
вой физике или математике. 

Сложно вспомнить первую книгу, кото-
рую я прочитала, но уже в начальной школе 
были любимые: полноцветное издание 
Библии для детей с плотными глянцевыми 
страницами и невероятными иллюстрация-
ми и лучшая из прочитанных мной научно-
популярных книг «О редких и рассеянных» 
- про редкие металлы, историю их открытия 
и применение. Позже, как многие ровесни-
цы, запоем читала романы Купера, Рида, 
Войнич, Кристи, Конан Дойля. 

Второй несомненной и редкой удачей ста-
ли школа и учителя литературы. Благодаря 
им я не знаю, что такое в худшем смысле 
школьное, поверхностное восприятие Тол-
стого, Достоевского, Салтыкова-Щедрина, 
Пушкина и многих других. Каждое из про-
читанных в школе произведений оставляло 

эмоциональный след. Мы никогда не писали 
сочинений «по учебнику», стремясь воспро-
извести необходимый минимум, который 
потребуется затем на экзамене. Сочинения 
были для нас возможностью высказывать 
мнение, задавать вопросы - и затем в классе 
мы получали от учителя ответы. 

Наверное, выбор профессии филолога и 
затем служба в театре на должности завлита 
оказались закономерным следствием любви 
к литературе. Сейчас круг чтения замкнут 
на драматургии: молодые и уже известные 
драматурги присылают в театр множество 
новых пьес, но дома я стараюсь читать что-то 
для души. Из последнего стоящего - роман 
Джанетт Уоллс «Замок из стекла». Эта книга 
выпущена в серии True Story: история семьи, 
жившей во время американской Великой 
депрессии. Книга, к которой я могу воз-
вращаться снова и снова, начиная читать с 
любой страницы, - «Вся королевская рать» 
Роберта Пен Уоррена.

Правильно ответил на вопросы 
викторины от 28 октября 

О.К. Отряскин (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию за 

призом.

Справки по тел. 8 (8422)  
41-04-32.

Ответы на викторину  
«Универ» от 28 октября

6 - б; 7 - а; 8 - в; 9 - в; 10 - а.

Ответы на сканворд от 28 октября
По горизонтали: Воспитание. Хироман-

тия. Дети. Майков. Дева. Сугроб. Разин. 
Лыко. Оратор. Атас. Соты.

По вертикали: Болид. Оплот. Этна. Кнут. 
Феня. Реквизит. Мим. Ной. Иго. Азу. Корыто. 
Выборы. Дыра. Снос. Глас. Окот.

Правильно отгадала сканворд  
«Дева» 

Еранова Г.И. (г. Димитровград).  
Поздравляем победителя  

и приглашаем в редакцию за призом. 

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.
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Степь да Степь кругом 
Степь да степь кругом, 
Путь далек лежит. 
 В той степи глухой 
 Замерзал ямщик.
 И, набравшись сил, 
 Чуя смертный час, 
 Он товарищу 
 Отдавал наказ: 
 «Ты, товарищ мой, 
 Не попомни зла, 
 Здесь, в степи глухой, 
 Схорони меня! 
 Ты лошадушек 
 Сведи к батюшке, 
 Передай поклон 
 Родной матушке. 
 А жене скажи 
 Слово прощальное,
 Передай кольцо 
 Обручальное. 
 Про меня скажи, 
 Что в степи замерз, 
 А любовь ее 
 Я с собой унес!
 А любовь ее 
 Я с собой унес!»

Спектакли
концерты

Афиша

В краеведческом музее стартует новый проект «Музейный инспектор»,   ►
приуроченный к 120-летию со дня основания музея. Победителей назовут в конце учебного года.

Ульяновский областной 
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвная сцена

12 ноября, 18.00 - Н.М. Карамзин 
«Бедная Лиза».

15 ноября, 17.00- А. Иванов «Божьи 
одуванчики» (театральная комедия).

18 ноября, 18.00 - У. Шекспир «Ромео 
и Джульетта» (игра любви и смерти).

Малая сцена

13 ноября, 18.00 - Р. Тома «Восемь любя-
щих женщин» (неприкрытое хулиганство).

Димитровградский  
драмтеатр имени  
А.Н. Островского 
(ул. III Интернационала, 74,  
тел. 8 (84235) 2-68-33)

11 ноября, 14.00 - М. Камолетти 
«Боинг-Боинг» (комедия).

12 ноября, 11.00 - театр юного зрите-
ля «Дилижанс» (г. Тольятти): «Золотой  
цыпленок» (сказка).

13 ноября, 14.00 - А.Н. Островский 
«Гроза» (история страсти).  

14 ноября, 14.00 - Мичуринский дра-
матический театр: Т. Уильямс «Стеклян-
ный зверинец» (мелодрама).

15 ноября, 11.00 - театр «ПараФраз»  
(г. Глазов): Д. Салимзянов «Просто игра» 
(сказка).

ЦКиД «Восход»
(г. Димитровград, пр-т Ленина, 17,  
тел. 8 (84235) 3-21-70).

11 ноября, 18.00 - Озерский театр 
«Наш дом»: М. МакДонах «Лейтенант с 
острова Инишмор» (черная комедия).

13 ноября, 18.00 - театр «ПараФраз» 
(г. Глазов): Д. Салимзянов «Дуры мы, 
дуры» (драма).

НКЦ им. Е.П. Славского
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 12,  
тел. 8 (84235) 3-57-86)

12 ноября, 18.00 - Липецкий драмати-
ческий театр: А. Слаповский «Не такой, 
как все» (комитрагедия).

14 ноября, 18.00 - театр юного зрителя 
(г. Заречный): А. Батурина «Фронтович-
ка» (мелодрама).

15 ноября, 17.00 - торжественное за-
крытие фестиваля: творческий вечер 
народного артиста России Бориса 
Щербакова.

Театр-студия Enfant-Terrible
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6,  
тел. 8-917-611-22-93)

14 ноября, 16.00 - Ив Жамиак «Тот, 
который платит» (недетская сказка пост-
модернизма).

15 ноября, 17.00 - Д. Аксенов «Яични-
ца» (игрушечный роман).

Ульяновский театр юного 
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

15 ноября, 11.00 - «Царевналягушка.
ru, или ЧП болотного масштаба» (для 
семейного просмотра).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

14 ноября, 17.00 - Ж.-Б. Мольер  
«Тартюф» (комедия).

15 ноября, 17.00 - А. Дьяченко «Бельве-
дер» (очень оптимистический гротеск).

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

13 ноября, 18.00 - «Вакула, черт и 
черевички».

14 ноября, 10.30, 13.00 - «Три по-
росенка».

15 ноября, 10.30, 13.00 - «Приключе-
ния Буратино».

БЗЛМ
(пл. 100-летия со дня рождения  
В.И. Ленина,1, тел. 44-19-22)

11 ноября, 19.00 - концерт Олега  
Газманова.

12 ноября, 19.00 - концерт группы 
«Садко».

14 ноября, 16.00 - концерт в рамках 
проекта «Река талантов».

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06) 

12 ноября, 18.30 
- «Испанское фламенко» (трио из Ан-
далузии).

14 ноября, 17.00 - «Музыка на воде» 
(предшественники и корифеи барокко).

15 ноября, 12.00 - музыкально-
познавательная программа «Незнайка 
в стране скрипичного ключа».

виртуальный кОнцертный зал 
(каМерный зал)

11 ноября, 18.30 - опера Карла Орфа 
«Прометей». 

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

15 ноября, 19.00 - концерт Александра 
Марцинкевича.

ДК им. 1 Мая
(ул. Ленинградская, 4, тел. 53-85-02)

15 ноября, 15.00 - VIII Областной 
фестиваль современной молодежной 
музыки «Новая волна-2015».

18 ноября, 13.00 - кинолекторий 
«Вредным привычкам - нет!» (в рамках 
областного месячника по профилактике 
вредных привычек и за здоровый образ 
жизни).

Центр татарской культуры
(пр-т Нариманова, 25, тел. 46-20-95)

15 ноября, 13.00 - творческий концерт 
к 10-летию татарского детского во-
кального ансамбля «Хыял тамчылары» 
(«Капельки мечты»).
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Споем вместе 
Мы продолжаем региональный медиапроект 
«НГ» и радио ГТРК «Волга» - «Песня - душа 
народа». Сегодня в рубрике «Народный хит» 
вспоминаем две песни, вошедшие в список 
регионального министерства искусства и 
культурной политики «100 лучших песен».

Их называют «ямщицкие песни». Уж давно нет 
ямщиков, и несколько поколений не знают, кто 
это такие. А песни эти продолжают жить, их поют 
- со сцены и на застольях. Они составили особый 
пласт русской песенной культуры, настолько 
вошли в русскую народную культуру, что многие 
из них утеряли авторство и называются народ-
ными песнями. Как правило, они написаны в XIX 
- начале ХХ века: «Тройка мчится, тройка скачет», 
«Ямщик, не гони лошадей», «Дорогой длинною», 
«Когда я на почте служил ямщиком», «Однозвучно 
гремит колокольчик» , «Под дугой колокольчик 
поет»,«Слышен звон бубенцов», «Вот мчится 
тройка удалая», «Степь да степь кругом»...

Ямщицкие песни появились в России вместе 
с ямщиками, развозившими по России почту. Их 
могли напевать сами ямщики в дороге, погоняя 
тройки коней и проносясь по российским доро-
гам, в пути песни и слагались под цокот копыт 
и звон бубенцов. Кони-тройки стали чуть ли не 
символом русской поэзии XIX века.

Часть ямщицких романсов вскоре после 
Октябрьской революции была запрещена к 
исполнению - как не соответствующая духу 
построения всеобщего счастья и уводящая от 
коллективизма в индивидуализм. Песни же о 
тяжелой ямщицкой доле, как соответствующие 
народному духу и обличающие старый режим, 
запрету не подлежали. Однако с конца 1950-х 
годов и с ямщицких романсов постепенно сни-
мался запрет.

Считается, что серии ямщицких песен положи-
ло начало стихотворение «Вот мчится тройка уда-
лая» Федора Глинки, участника тайных обществ, 
поэта-декабриста. Он принимал участие в войнах 
с Наполеоном, сражался под Аустерлицем, уча-
ствовал в Бородинской битве, окончил войну в 
чине полковника, награжден золотым оружием 
за храбрость. После восстания на Сенатской 
площади Глинка был арестован и посажен в 
Петропавловскую крепость, а позднее выслан в 
Петрозаводск под надзор полиции. Автор произ-

ведения «Письма русского офицера», благодаря 
которым Глинка стал знаменитым писателем.

 В 1825 году он сочинил стихотворение «Сон 
русского на чужбине», в котором было несколь-
ко строчек про «тройку удалую, мчащуюся вдоль 
по дороге столбовой». В 1828 году, еще до опу-
бликования, его увидел композитор Алексей 
Верстовский и положил на музыку фрагмент 
про тройку лошадей и песню ямщика. Так роди-
лась песня, сразу вошедшая в репертуар жены 
композитора Надежды Репиной.

Фрагмент про тройку и ямщика вдохновлял 
еще многих композиторов, которые создали 
свои музыкальные вариации. И все-таки мотив 
Верстовского получил наибольшую популяр-
ность, с его музыкой романс поют до сих пор и 
часто называют народной песней. Лучшими ее 
исполнителями были, конечно, Сергей Леме-
шев и Лидия Русланова. 

Русской народной часто называют и знаме-
нитую песню «Степь да степь кругом», которую 
любят люди старшего и среднего поколения. 
Обычно в сборниках указывается: музыка на-
родная, стихи Ивана Сурикова. 

Русский поэт-самоучка Иван Суриков - пред-
ставитель крестьянского направления в русской 
литературе. На его стихи писали музыку такие 
знаменитые композиторы, как Бородин, Римский-
Корсаков, Даргомыжский, Чайковский (помните 
романс «Я ли в поле да не травушка была»?). 
Стихотворение Сурикова «В степи», написанное 
в 1865 году (в свою очередь навеянное старинной 
ямщицкой песней «Cтепь Моздокская»), в фоль-
клорной переработке и стало песней «Степь да 
степь кругом». Иногда пишут, что автор музыки 
- Сергей Садовский, но точных данных нет.

Лучшие исполнители включали «Степь» в свой 
репертуар. Ее пели Лидия Русланова, Людмила 
Зыкина, Жанна Бичевская, Юрий Гуляев, Анато-
лий Соловьяненко, хор Сретенского монастыря. 
И всякому русскому человеку знакома печаль-
ная, берущая за душу история ямщика, который 
замерз в глухой степи... 
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Вот мчитСя тройка удалая
Вот мчится тройка удалая
Вдоль по дороге столбовой,
И колокольчик, дар Валдая,
Гудит уныло под дугой.
Ямщик лихой - он встал с полночи,
Ему взгрустнулося в тиши -
И он запел про ясны очи,
Про очи девицы-души:
«Ах, очи, очи голубые!
Вы сокрушили молодца;
Зачем, о люди, люди злые,
Вы их разрознили сердца?
Теперь я бедный сиротина!..»
И вдруг махнул по всем по трем -
И тройкой тешился детина,
И заливался соловьем.
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А какие песни вы считаете своими люби-
мыми? Ждем ваших писем: 432017, Улья-
новск, ул. Пушкинская, 11 или на электрон-
ную почту: glavrednarod@mail.ru
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Самый сложный вид артроза - КОКСАРТРОЗ и его лечение

P АПТЕКИ «ВИТА», 
«АПТЕКИ НИЗКИХ ЦЕН»,
«ВИТА-ЭКСПРЕСС»,
ТЕЛ. СПРАВОЧНОЙ 46-03-03;

P МАГАЗИНЫ «ДОМАШНИЙ ДОКТОР»:
- ПР-Т ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА, Д. 37 
 (РЯДОМ С «ДОМОМ БЫТА»), 
- УЛ. МИНАЕВА, Д. 40/1
 (ОСТАНОВКА «РЕЧНОЙ ПОРТ»), 
- УЛ. РЯБИКОВА, 20а
  (НАПРОТИВ ТЦ «ВЕРТИКАЛЬ»)

8-800-200-01-13 
(звонок по России бесплатный).

И В ДРУГИХ АПТЕКАХ И МАГАЗИНАХ 
МЕДТЕХНИКИ УЛЬЯНОВСКА И ОБЛАСТИ

Приобретайте  
АЛМАГ  

по сниженной цене  
с 11 по 20 ноября

Количество товара ограничено!

 «У меня коксартроз, сильно 
болит тазобедренный сустав. 
Мучаюсь уже который год. 
Держусь только на обезбо-
ливающих. Врачи говорят, 
что надо делать операцию и 
менять сустав на искусствен-
ный, а я боюсь, мало ли чего! 
Неужели нет другого средства 
мне помочь? Сил уже совсем 
не осталось!» 

Наталья В., 57 лет, 
 г. Ульяновск

«Мне всего 42 года, а я 
уже вынужден был менять 
сустав из-за коксартроза. 
Сейчас у меня вовсю пробле-
мы со вторым суставом. Но 
сделать следующий сустав 
для меня проблематично, 
банально - нет таких денег, 
я еще за прошлый протез 
деньги должен. В очереди на 
бесплатное протезирование 
люди стоят годами, я не хочу 
столько мучиться. И тут гово-
рят, что можно обойтись и без 
операций, пока деформация 
головки сустава некритична 
- нужно остановить процесс 
разрушения, «законсерви-
ровать» и даже, возможно, 
хоть сколько восстановить 
поврежденный сустав. Рас-
скажите мне об АЛМАГе, что 
это за средство? 

Илья, 42 года,  
г. Ульяновск.

Скорая помощь для 
тазобедренного СуСтава
Есть такое средство! Это физио-

аппарат АЛМАГ-02. Он предна-
значен для лечения артроза та-
зобедренного сустава вплоть до 
третьей стадии и уже хорошо из-
вестен специалистам и обычным 
пациентам. С помощью АЛМАГа-02 
можно снять боль, вернуть себе 
радость движения и часто удается 
избежать операции. И нужно для 
этого не так уж и много - всего 15 
минут в день! Конечно, не за один 
раз! С этим диагнозом надо регу-
лярно проходить двухнедельный 
лечебный курс по 15 - 20 минут 
ежедневно. Но согласитесь, что 
это вполне приемлемая плата за 
возможность избавиться от ужас-
ных мучений! Но надо понимать, 
что АЛМАГ-02 не волшебная па-
лочка и он не сможет восстановить 
деформированные суставы, если 
заболевание сильно запущено. 

Но облегчить страдания больного 
и затормозить дальнейшее раз-
рушение опорно-двигательного 
аппарата ему вполне под силу.

как лечит алмаг-02?
С помощью бегущего импульс-

ного магнитного поля - само-
го эффективного из всех видов 
магнитных полей, используемых 
в медицинской практике. Оно 
снимает воспаление и боль и по-
могает восстановить нормальное 
снабжение тканей кислородом и 
необходимыми питательными ве-
ществами. Это дает возможность 
существенно улучшить состояние 
суставов и избежать серьезных 
последствий. 

почему алмаг-02?
Потому что он может то, чего 

не могут другие. Магнитное поле 
АЛМАГа-02 может легко достать 
до тазобедренного сустава, что не 
так-то просто. Этот сустав глубоко 

расположен в теле человека, и у 
других портативных физиоаппа-
ратов просто не хватает сил для 
эффективного воздействия на 
него. Во-вторых, в памяти АЛМАГа-
02 записана специальная про-
грамма для лечения коксартро-
за. В ней параметры магнитного 
поля подобраны так, чтобы лечить 
это заболевание как можно луч-
ше. Кстати, кроме коксартроза у  
АЛМАГа-02 есть программы для 
лечения варикозной и гиперто-
нической болезни, лимфостаза и 
остеохондроза, а также других се-
рьезных заболеваний. В-третьих, 
при коксартрозе нужно воздей-
ствовать не только на сам больной 
сустав, но и на окружающие его 
мышцы. Для этого нужна большая 
площадь воздействия, которую 
из портативных аппаратов может 
обеспечить только АЛМАГ-02. С 
такими аргументами у коксартроза 
практически не остается шансов!

кому можно пользоватьСя  
алмагом-02?

Практически всем! Магнитное 
поле при всей своей высокой эф-
фективности - один из самых безо-
пасных физических факторов, при-
меняемых в медицине. Им можно 
лечиться ослабленным больным и 
пациентам с несколькими заболе-
ваниями одновременно. Иногда 
даже бывает так, что больному 
противопоказаны операция или 
лекарства, и тогда магнитотерапия 
для него - единственный выход! 

Адрес для заказа наложенным платежом: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма, ул. Янина, д. 25, ОАО «Елатомский приборный завод». ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете www.elamed.com.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

УсПей до 
ПодорожАния!!!

Самое опасное место Симбирска

 «Маячок». Это популярное про-
звище улицы Маяковского в Улья-
новске, точнее, ее верхней части 
недалеко от проспекта Наримано-
ва. «Карсунишка», или «Карсунище» 
- так, по словам Е.В. Хороших, на-
зывали районный поселок Карсун 
приезжие учащиеся лет 10 назад. В 
поселке есть среднее специальное 
учебное учреждение и кадетская 
школа. «Наримашка» - ласковое 
название проспекта Нариманова 
до сих пор можно услышать в мест-
ных маршрутках. «Репища» - и это 
не улица в Ульяновске, а овраг ря-
дом с ней. И, наконец, самый лю-
бопытный факт, что мы обнаружили 
в письме, - «Курмышки». На этом 
термине остановимся подробнее, 

так как история у этого слова, как 
выяснилось, очень богатая.

«Курмышками» называли часть 
города еще в старом Симбирске. Се-
годня это самый центр Ульяновска. 
Перекресток улиц Карла Маркса и 
Гончарова и практически засыпанный 
овраг в направлении по нынешней 
улице Федерации. Здесь раньше 
текла (и до сих пор течет, но по под-
земным трубам) речка Симбирка. Не 
так давно на этом месте построили 
торговый центр «Амарант», а до этого 
здесь был пустырь, который все на-
зывали просто «Яма».

По одной из версий, «курмыш» так 
и переводится - «яма». В финском 
языке есть слово kuurma, в эстон-
ском kurm, которые обозначают 
«провал в земле». Но присутствие в 
Симбирске в те давние времена лю-
дей этих народностей представить 
сложно, скорее, даже невозможно, 
поэтому ближе к разгадке версия 
о татарском происхождении слова. 
«Курмыш» на их языке обозначает 
создание семьи, домашнего очага. 
Впрочем, исторически название не 
сыскало себе доброй славы.

«Курмышки» в Симбирске были 
самым опасным и темным районом 
поселения. Здесь располагались 
питейные заведения, жили жен-
щины легкого поведения и другие 
асоциальные личности. Неудиви-
тельно, что в овраге рядом часто 
обнаруживали трупы убитых людей 
без одежды и кошельков.

Постепенно название опасного 
симбирского места стало нари-
цательным. Оно, например, в та-
ком смысле упоминается в книге 
собирателя и хранителя памяти 
старинного российского города 
Симбирска Дмитрия Архангель-
ского. Уж не отсюда ли и название 
села Архангельское? Но это уже 
отдельная история, о которой мы 
расскажем в следующих номерах.
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На месте «Ямы» вырос торговый центр, а до 90-х здесь  
размещался цирк.

Дорогие читатели, а вы 
знаете слова, фразы симбирского-
ульяновского происхождения? 
Ждем ваших писем по адресу: 
432017, Ульяновск, ул. Пушкин-
ская, 11 или на электронную почту: 
glavrednarod@mail.ru.

Дмитрий ЧУРОВ

На почту «НГ» пришло письмо  
от Е.В. Хороших из Ульяновска  
(к сожалению, инициалы не расшифрованы) 
с интересными народными названиями 
мест, улиц и населенных пунктов.
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По решению совета депутатов Радищевского района средней школе  ► № 1 присвоено имя  
Героя Советского Союза Дмитрия Полынкина, который родился и вырос в районном поселке Радищево.
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Ольга ВАСЮКОВА

В следующем году в области 
планируется провести конкурс 
на лучшее содержание много-
квартирных домов. Сейчас к 
его обсуждению приглашают-
ся все жители региона.

Инициатором проведения 
конкурса стал губернатор  
Сергей Морозов, его предло-
жение поддержали участники 
Координационного совета соб-
ственников в ЖКХ.

- Мы видим, что собствен-
ники многих многоквартирных 
домов научились эффектив-
но управлять общедомовым 
имуществом. Они внедряют 
энергосберегающие техноло-
гии, отстаивают свои права 
в сфере ЖКХ и активно за-
нимаются благоустройством 
придворовых территорий. Та-
кая образцовая работа долж-
на стать примером для всех 
остальных жителей региона. 
Наша задача - рассказывать 
о лучших практиках в данной 

сфере и поощрять активных 
ульяновцев.

Участниками конкурса мо-
гут стать ТСЖ, советы мно-
гоквартирных домов, ЖСК и 
другие организации, которые 
занимаются управлением МКД.  
В конкурсе примут участие 
многоквартирные дома, находя-
щиеся в эксплуатации не менее 
пяти лет. При оценке объектов 
будут рассматриваться сле-
дующие критерии: оформление 
подъездов и поддержание в них 
чистоты, техническое состоя-
ние конструктивных элементов, 
фасада, лестничных клеток, 
подвалов и чердаков. Также 
планируется учитывать наличие 

освещения мест общего поль-
зования с учетом применения 
энергосберегающих техноло-
гий, оборудование детских и 
спортивных площадок, озеле-
нение и оформление придо-
мовой территории, оснащение 
общедомовыми приборами 
учета коммунальных ресурсов, 
отсутствие у граждан просро-
ченной задолженности за ЖКУ 
и другое.

- Конкурс позволит выявить 
лучшую управляющую орга-
низацию, которая наиболее 
эффективно содержит много-
квартирные дома, внедряет 
современные энергосберегаю-
щие технологии, создает для 

жителей комфортные и безо-
пасные условия, а также дом, 
где максимально продуктивно 
взаимодействуют собственники 
жилья, - пояснил заместитель 
министра строительства, ЖКК и 
транспорта Сергей Носков.

Проект конкурса представлен 
на общественное обсуждение.

- Нам важно мнение жителей 
по данному вопросу. Возможно, 
окончательный вариант положе-
ния о конкурсе включит в себя 
дополнительные требования к 
конкурсантам или новые номи-
нации, - отметил заместитель 
председателя президиума Ко-
ординационного областного 
совета собственников в жилищ-
ном и коммунальном хозяйстве 
Александр Потапов.

Справка «НГ»
С проектом положения о кон-
курсе можно ознакомиться на 
сайте министерства строитель-
ства, ЖКК и транспорта build.
ulgov.ru. Предложения направ-
ляются по электронной почте: 
675604@mail.ru

Выберут дом образцового содержания

Сосны спасают жизнь
Алекс МИТРИЕВ

У нас огромная страна,  
в которой много природных 
укромных уголков. Есть 
территории, которые живут 
практически в первозданных 
условиях. Например, 
Суруловская лесостепь  
в Новоспасском районе.

Белые горы
В этих заброшенных местах России долго 

никого не было, кроме диких охотников. 
Лишь в 1989 году это место приобрело 
определенную защиту. Территория лесо-
степи находится на границе Радищевского 
и Новоспасского районов к югу от сел 
Суруловка и Зыково, к востоку от села 
Александровка и к западу и северо-западу 
от села Юрьевка.

Суруловская лесостепь - один из наи-
более любопытных и крупных памятников 
природы не только Ульяновской области, но 
и всей России. Основная ее часть - большая 
возвышенность, известная под народным 

названием «отмал», что значит «белые 
горы», с абсолютными отметками высот 
в 340 - 353 метра над уровнем моря. Это 
одна из наиболее высоких точек в Ульянов-
ской области и на Приволжской возвышен-
ности вообще. 

Растительный и животный мир Сурулов-
ской лесостепи очень интересен. Много-
образие растительной флоры, редкие 
животные представляют огромный интерес 
для ученых. По оценкам специалистов, вся 
Суруловская лесостепь в древние времена 
была покрыта исключительно лесами. В на-
стоящее время они сохранились в сильно 
измененном виде. Сейчас леса представ-
лены разновозрастными породами: дубом, 
липой, кленом платановидным, осиной, 
березой, единично встречается и сосна. 
Но много и искусственно посаженных де-
ревьев, которые не вписываются в общую 
концепцию.

Не руБите, мужики!
Что будет дальше с Суруловской лесо-

степью - не знает никто. Как утверждают 
специалисты, у территории охраняемой 
зоны есть свои варианты дальнейшей 
жизни. Наибольшие шансы у сосны мело-
вой, которая обычно рассматривается как 
разновидность сосны обыкновенной и при 

этом занесена в Красную книгу России. От-
метим, что там, где меловая сосна исчезла, 
это сразу сказалось на биологической 
ситуации. Исчезли зеленые насаждения, 
появились каменистые степи или просто 
меловые обнажения. Проще говоря, сосно-
вый лес очень полезен для общей структуры 
леса. Не рубите сосенки!

Для сохранения Суруловской лесостепи 
должен строго соблюдаться заповедный 
режим. Необходим ограниченный и стро-
го регламентированный выпас скота в 
тырсовых, тырсово-берегокострецовых 
и овсецовых степях и полный запрет - в 
песчаных степях с колониями диких пчел, 
в каменистых степях и в меловых сосняках. 
Недопустима распашка целинных степных 
участков. Нужно запретить рубку в лесах, 
сбор дикорастущих растений, отлов диких 
животных и охоту на сурков. Однако Суру-
ловская лесостепь вполне может исполь-
зоваться как медоносное угодье.

Новые НародНые парки
В двух селах Николаевского района продол-
жается реализация проекта «Народный парк».

Жители сел Головино и Дубровка активно 
включились в проект и собственными уси-
лиями создали площадку под будущий парк, 
разбили цветник, установили песочницы, 
скамейки и малые архитектурные формы. 
Как одним из самых активных участников 
проекта жителям сел вручены сертификаты 
на установку детских игровых комплексов. 
Они уже доставлены в населенные пункты и 
установлены. 

Продолжается благоустройство и поселка 
Баевка, жители которой были победителями 
в проекте «Национальный парк» в прошлом 
году. Недавно в центре населенного пункта 
появился большой комплекс уличных анти-
вандальных тренажеров.

качествеННая оцеНка
Определены новые товаропроизводители 
Ульяновской области, получившие товарный 
знак «Марка качества» за 2015 год.

В числе лауреатов оказались несколько 
предприятий Новоспасского района: ООО 
«Репьевский крупозавод» (крупа перловая 
«Перлотто», горох шлифованный «Царь-
горох»), ООО «Сунгурский хлеб» (хлеб «Сур-
ский», «Кооперативный», сайка «К завтраку») 
и Новоспасское райпо (хлебобулочные 
изделия).

- Приятно, что наша продукция отмечена 
региональным знаком «Марка качества», 
- отметил директор ООО «Репьевский кру-
позавод» Владимир Дронов. - Эта награда - 
огромный плюс для продвижения продукции 
любого предприятия. Покупателей устраи-
вает качество нашей продукции, при этом 
главная цель - накормить свой Новоспасский 
район и Ульяновскую область. Если наше 
предприятие выйдет на полную мощность, 
то на нем можно вырабатывать до 1 800 тонн 
крупы в месяц.

октяБрьская поБеда
Победителями традиционного турнира по 
мини-футболу «Единство. Сила. Победа», 
проходившего 7 ноября, стала команда  
Радищевского района.

В этом году в турнире приняли участие 
пять команд из четырех «южных» районов 
Ульяновской области. Соревнование прошло 
в недавно отремонтированном спортивном 
зале школы в поселке Октябрьский. Борьба 
за победу в турнире шла нешуточная, в трех 
из десяти игр для определения победителя 
футболистам пришлось бить пенальти.

В итоге лучше всех выступила команда 
хозяев «СтройДом-Октябрьский». На втором 
месте команда «Олимп» из районного по-
селка Павловка, «бронза» у игроков команды 
ДЮСШ из районного поселка Радищево. 
Лучшими игроками турнира признаны Олег 
Вершигоров (ДЮСШ Радищева), Рушан 
Ибрагимов («Олимп», Павловка) и Дмитрий 
Портнов («СтройДом-Октябрьский»).

в региоНе стало светлее
С начала года в Радищевском районе установ-
лено 224 новых уличных светильника.

Обновление системы освещения идет с 
применением новых энергосберегающих 
технологий. В 2015 году светлее стало в Ди-
митровграде (реконструировано 7 130 фона-
рей), Ульяновске (358) и районном поселке 
Радищево (224). Аналогичные работы идут в 
Инзе, Базарносызганском и Вешкаймском 
районах, впереди намечены работы в селе 
Ореховка (Радищевский район).

- Модернизация уличного освещения с 
использованием новых энергосберегающих 
технологий позволяет значительно экономить 
на оплате за потребленную электроэнергию, 
а также повышает комфортность проживания 
ульяновцев. Поэтому мероприятия по обнов-
лению системы обязательно войдут в план 
мероприятий «Пятилетки благоустройства», 
- подчеркнул губернатор Сергей Морозов.

Подготовил Дмитрий ЧУРОВ

Исчезновение сосны резко 
влияет на окружающую 
среду.
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На всероссийском конкурсе «Поющая Россия», прошедшем в выходные в Мемцентре,   ►
приз зрительских симпатий получила Юлия Кривова из Новоспасской детской школы искусств.

Происшествия
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Тяжеловесные похиТиТели
Группа злоумышленников из Самарской об-
ласти приноровилась красть из населенных 
пунктов Новоспасского района… рельсы.

Свою операцию несколько молодых лю-
дей, проживающих в Сызранском районе Са-
марской области, наметили в Новоспасском 
районе. Под газовый резак попали рельсы со 
станции Репьевка. Прежде чем воры были 
задержаны, они успели заготовить около 25 
метров рельсов, разрезав их на небольшие 
куски. Общий вес кражи составил почти три 
тонны! Но до пункта сдачи металлолома в 
этот раз они не доехали.

Молодые люди, похоже, не в первый раз 
зарабатывали деньги таким способом. Они 
прекрасно экипированы - на грузовой маши-
не, с необходимым для резки стали оборудо-
ванием. Сейчас идет следствие, возможно, 
вскроются и другие факты хищения.

РасплаТа за неоплаТу
На три года может лишиться своего поста 
директор Старокулаткинского МУП «Благоу-
стройство» за срыв выплаты зарплаты своим 
сотрудникам.

По Трудовому кодексу России заработная 
плата должна выплачиваться не реже чем 
каждые полмесяца, вне зависимости от каких 
бы то ни было обстоятельств. Сбои в выплате 
зарплаты в МУП «Благоустройство» начались 
в сентябре и продолжились в октябре. В ре-
зультате перед сотрудниками образовалась 
задолженность в размере 235 тысяч рублей. 

При проверке предприятия правоохра-
нительные органы установили, что задерж-
ки выплаты заработной платы на данном 
предприятии были и раньше. В отношении 
директора «Благоустройства» возбуждено 
административное дело, по которому руко-
водителю грозит отстранение от занимае-
мой должности сроком на три года.

Отметим, что в целом в 2015 году прокуро-
рами Ульяновской области в связи с выявлен-
ными фактами нарушений законодательства 
об оплате труда возбуждено более 400 дел об 
административных правонарушениях, выпла-
чено 106 миллионов рублей задолженности. 

ошТРафовали за опилки
Даже за отходы, оставшиеся после обработки 
древесины, можно заплатить штраф, если их 
вовремя не убрать.

Существуют четкие правила лесозаготовки 
и экологической безопасности. Предприятия, 
работающие в лесной промышленности, 
обязаны соблюдать не только профильное 
лесное законодательство, но и содержать 
рабочее производство в чистоте и порядке. 
Но, как показала проверка, проведенная 
прокуратурой Радищевского районе, на ряде 
предприятий санитарно-эпидемиологическая 
обстановка оставляет желать лучшего.

Наиболее распространенное нарушение 
- неубранные возле пилорам горы опилок, 
которые, между прочим, являются пожа-
роопасными отходами пятого класса. Также 
выяснилось, что три лесозаготовительных 
предприятия Радищевского района «забыли» 
оплатить обязательную сумму за негативное 
воздействие на окружающую среду. Должни-
кам грозят крупные штрафы.

кРиминальный букеТ
Жителю районного поселка Павловка за любовь 
к цветам грозит заключение сроком на три года.

Большой букет дикорастущего мака  
39-летний житель Павловки Роман Ю. не со-
бирался никому дарить. Он хотел растения 
высушить и приготовить так называемый 
опиат, достаточно сильнодействующий 
наркотик. Однако реализовать этот план не 
позволили правоохранительные органы, за-
державшие «любителя маков» с поличным.

Выяснилось, что Роман ранее уже был 
судим за подобное нарушение. Вкупе с 
прошлыми «заслугами» ему теперь светит 
лишение свободы до трех лет.

Подготвил Дмитрий Чуров

Рекламу приходится убирать
Егор НоТТов

Всем известно, что реклама - двигатель 
торговли. Но некоторые организации  
так увлекаются этим постулатом, что  
размещают свои баннеры и билборды 
где хотят и как хотят, в нарушение 
жестких правил размещения рекламных 
конструкций.

Очередной рейд департамента архитек-
туры и градостроительства Ульяновской 
области выявил массу новых нарушений. 
Конечно, в основном неправильно разме-
щают рекламные вывески в Ульяновске и 
Димитровграде, самых крупных населенных 

пунктах региона, но отличаются и муници-
пальные образования, где количество на-
рушений также увеличилось.

В 18 из 22 муниципальных образований 
выявлены серьезные нарушения. Лишь 
в Новоспасском, Старокулаткинском, 
Сенгилеевском, Сурском и Цильнинском 
все в порядке. По крайней мере, пока. В 
остальных районах (без учета Ульяновска и 
Димитровграда) выявлено 87 неправильных 
вывесок, что на 23 процента больше, чем в 
сентябре (67 конструкций).

Удивляет факт, при ужесточении требо-
ваний нарушений стало больше, в среднем 
по Ульяновской области - на 20 процентов. 
Если в сентябре составлено 816 актов о 
нарушении размещения рекламной про-

дукции, то в октябре - уже 1 027! Впрочем, 
растет и количество демонтированной ре-
кламы. Если в прошлом месяце владельцы 
сами убрали 260 конструкций, то в октябре 
им пришлось потрудиться немного больше, 
освободив от вывесок 310 зданий и обще-
ственных территорий.

Работа по приведению в порядок на-
селенных пунктов продолжается. И вы 
можете принять активное участие в этом 
процессе. Региональный департамент 
архитектуры и градостроительства обра-
щается к вам за помощью. Если у вас есть 
информация о наличии ненадлежащих 
рекламных конструкций, просим сообщать 
в электронной форме на адрес департамен-
та: reklama7300@mail.ru.

Комсомол по-новоспасски
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Алекс МИТрИЕв

В Новоспасском районе на 
форуме, посвященном дню 
рождения комсомола, приняли 
решение о создании районной 
молодежной организации -  
по образу бывшей организации 
комсомола. 

В резолюции, что появилась на офи-
циальном сайте администрации района, 
сказано, что нынешняя молодежь не знает, 
кто такие комсомольцы. Другое время, но-
вые интересы. Сейчас главное - показать 
подросткам, как выросли их родители, как 
встало на ноги государство, какие традиции 
не стоит забывать и сегодня. 

У молодежной организации есть все 
шансы стать весомым, важным органом в 
жизни Новоспасского района. Потому что в 
регионе новоспасцы - первые, кто вернулся 
к советским канонам. По итогам первого 
совещания молодые активисты обратились 
за помощью к местной администрации, 
где им пошли навстречу. Принято 
решение о законодательном фор-
мировании районной молодежной 
общественной организации на тер-
ритории муниципального образования 
«Новоспасский район». 

Наша редакция связалась с организа-
торами новой организации. Подробности 
читайте в следующем номере «Народной 
газеты».

Цели молодых новоспасцев:
- содействовать социально-правовой по-

мощи и поддержке работающей молодежи 
на территории муниципального образования 
«Новоспасский район» Ульяновской области; 

- делегировать по одному представителю 
- председателю молодежных объединений 
на местах в состав районного молодежного 
совета; 

- способствовать созданию правовых, 
экономических, социальных, организаци-
онных условий и гарантий для самореали-
зации личности молодого человека с целью 
привлечения и закрепления молодых людей 
на предприятиях и в организациях всех 
форм собственности; 

- разработать план работы районной мо-
лодежной организации, охватывающий все 
сферы деятельности; 

- оказывать содействие районной моло-
дежной общественной организации в про-
движении инновационных проектов и раз-
витии компетенций работающей молодежи, 

в том числе путем включения проектов в 
программы развития муниципалитетов; 

- начать процедуру регистрации район-
ной молодежной организации как неком-
мерческой организации и приобретения 
юридического статуса; 

- обеспечить информирование меро-
приятий районного молодежного совета и 
молодежных советов предприятий и орга-
низаций всех форм собственности через 
средства массовой информации, Интернет, 
социальные сети. 

Участники первого молодежного форума 
Новоспасского района выражают уве-
ренность в том, что объединение усилий 
молодежных коллективов позволит суще-
ственным образом повысить социально-
экономическое положение молодежи, 
проживающей в муниципальном образо-
вании «Новоспасский район» Ульяновской 
области. 

Умеем экономить!
Алекс МИТрИЕв

Проект учащихся технологического 
техникума рабочего поселка Николаевка 
выбран для участия во II Всероссийском 
конкурсе по энергосбережению ENES-2015.

Николаевские учащиеся сняли неболь-
шой фильм по теме энергосбережения, 
и их работа вошла в номинацию «Лучший 
видеоролик по популяризации энерго-
сберегающего образа жизни». Всего от 
Ульяновской области на конкурс отобрано 
четыре проекта в разных номинациях.

В номинации «Эффективная модель при-
влечения внебюджетных средств в комму-
нальном хозяйстве» лучшим на региональ-
ном этапе признан проект комитета ЖКХ 

администрации Ульяновска. В областном 
центре разработана модель привлечения 
внебюджетных средств в коммунальную 
сферу, что позволило установить 51 прибор 
погодного регулирования на различных со-
циальных учреждениях.

Ульяновский центр научно-технической 
информации (филиал ФГБУ «РЭА» Мин-
энерго России) представил свой опыт 
бесплатного обучения людей энергосбе-
режению. Они будут бороться за победу 
в номинации «Самый информативный и 
посещаемый демонстрационный центр 
энергоэффективности». 

В номинации «Лучший проект по модерни-
зации уличного освещения на основе энер-
госервисного контракта» признана работа 
администрации Димитровграда. Напомним, 

что в рамках контракта были смонтированы 
144 шкафа управления, более семи тысяч 
светодиодных светильников и 429 парковых 
ламп. В настоящее время управление систе-
мой освещения Димитровграда осуществля-
ется дистанционно, все параметры системы 
выводятся на пульт оператора. Экономия за 
июнь составила почти 149 тысяч кBт.час, или 
772 тысячи рублей. 

Победители будут определены при помо-
щи интернет-голосования на официальном 
сайте конкурса. Напомним, что в прошлом 
году на первом конкурсе ENES ульяновцы 
уже отличились. Тогда в номинации «При-
влечение частных инвестиций» первое 
место занял проект модернизации системы 
отопления амбулатории в поселке Тимиря-
зевский (Ульяновский район).
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В Мелекесском районе прошло благотворительное цирковое представление. Посмотреть   ►
шоу цирка шапито бесплатно смогли 80 школьников из многодетных и малообеспеченных семей.

Подпись
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Лучший дом творчества
Димитровградский Дом детского творчества 
стал лучшим во всероссийском конкурсе 
учреждений дополнительного образования. 
Сам конкурс длился полгода. В заочном этапе 
принимали участие учреждения допобразо-
вания со всей России. К участию в финале, 
который проходил в Санкт-Петербурге, были 
допущены лишь пятьдесят центров.

Директор Дома детского творчества 
Ольга Антипова сказала в интервью димит
ровградскому телевидению: «Наша заявка 
оказалась в числе лучших, и нас пригласили 
поучаствовать в конференции, поделиться 
своим опытом. Мы рассказывали о своей 
социальнопедагогической академии, ко
торая работает с нашим МИФИ. Эта работа 
целиком коллектива».

Димитровградцы стали лучшими в номи
нации «Дом детского творчества». Кроме 
того, Ольгу Антипову наградили памятным 
знаком «Эффективный руководитель 2015». 
Дому детского творчества почти сорок лет. 
Здесь трудятся сто педагогов, разнообраз
ные кружки посещают более двух с полови
ной тысяч ребят.

НарушеНия в аптеках
Прокуратура проверила аптечную сеть  
в Димитровграде и выявила серьезные  
нарушения федерального законодательства. 
Проверка проходила по заданию  
Генеральной прокуратуры РФ.  
Проверка показала, что не во всех аптеках  
соблюдаются правила хранения лекарств, 
есть вопросы к цено образованию, да и сам 
перечень лекарств оставляет желать лучшего. 
Помимо вышеперечисленного  
есть и еще замечания.

«В частности, в аптечных учреждениях не 
всегда осуществляются замеры температу
ры воздуха, а также влажности. Не заносятся 
соответствующие сведения в журналы учета. 
Кроме того, не все лекарственные препара
ты, содержащиеся в аптечных учреждениях, 
идентифицированы с помощью стеллажных 
карточек»,  говорит помощник прокурора 
города Максим Фарафонтов. Возбуждены 
административные дела в адрес заведую
щих аптек, внесены представления к вла
дельцам аптечных сетей города. Проверка 
продолжается.

хаЛатНость управЛяющей 
компаНии

Управляющие компании не забывают  
выставлять счет за свои услуги,  
но, к сожалению, часто не заботятся  
о качестве выполнения своих обязанностей 
перед жильцами. А ведь по закону именно 
они отвечают за обслуживание  
многоквартирных домов. В Димитровграде 
устроили проверку некоторым из них,  
основываясь на жалобах горожан.

За октябрь Главрегионнадзор провел семь 
проверок, и в четырех из них фигурировала 
управляющая компания «Новое время». Не 
потому, что она числится в отстающих, а 
потому, что обслуживает самое большое 
количество многоэтажек. Так, к примеру, 
была проведена проверка фактов, изложен
ных в письме жильцов дома № 49 по улице  
Лермонтова. Установлено, что действитель
но в квартирах на первом этаже есть следы 
потеков от радиаторов отопления, исполь
зован хомут на стояке. Кроме того, следы 
протечек видны на потолке и стенах первого 
подъезда изза повреждений кровли. За
фиксировали наличие трещин в несущих 
стенах фасада, выкрашивание бетонного 
покрытия не только подъездных козырьков, 
но и балконных плит. Просела отмостка 
между первым и вторым подъездами. Одним 
словом, нарушений содержания дома набра
лось столько, что это стало поводом для со
ставления протоколов об административном 
правонарушении. Причем не только в доме 
№ 49, но и в других. Согласно предписанию, 
управляющая компания должна устранить 
нарушения до конца года.

Подготовила Евгения ШЕПЕЛЕВА

Мероприятие проводится 
под патронатом губернатора  
Сергея Морозова при поддерж
ке Министерства культуры РФ, 
государственной корпорации 
«Росатом», Союза театральных 
деятелей России, министерства 
искусства и культурной полити
ки Ульяновской области, адми
нистрации Димитровграда.

Не только димитровградцы 
по достоинству оценили саму 
идею объединения творческих 
коллективов из городов с атом
ной промышленностью. Даже 
бывалые театральные критики 
мечтали попасть в жюри «Атом
Града», чтобы наконец увидеть 
работы театров из закрытых 
городов.

 Если раньше я утверждал, 
что Димитровград нашел свое 
место на театральной карте 
России, то теперь могу с уве
ренностью заявить, что это 
место за нами прочно закре
пилось,  говорит глава города 
Димитровграда Николай Горше
нин.  «Театральный АтомГрад» 
стал нашим брендом, который 
мы успешно реализуем и про
двигаем. О его популярности 
свидетельствует и возрастаю
щее с каждым годом количе
ство заявок на участие. Я был 
удивлен, когда узнал, что в этот 
раз экспертам пришлось отсе
ять 28 театров. Лишь 12 стали 
участниками нашего фестиваля. 
Спасибо коллективам, которые 
нашли время, возможность и 
приехали к нам.

На фестивале в день открытия 
состоялась творческая встреча 
с заслуженным артистом РФ, 
председателем жюри фестива
ля Владимиром Долинским.

 Ребенку в детстве привива
ют любовь к музыке, к чтению, 
к искусству. Вот и жителей ре
гиона необходимо приучить к 
театру,  считает Долинский.  А 
для этого зрителям необходи
мо показать весь калейдоскоп 
этого искусства. Нужно разно
образие. И поэтому «Театраль

ный АтомГрад», на мой взгляд, 
одно из самых знаменатель
ных событий для Ульяновской 
области. Рад, что смог стать 
участником этого фестиваля. С 
удовольствием провел и встре
чу со зрителями. Я увидел, что в 
этом городе есть влюбленные в 
театр люди.

притча про 
смешНого чеЛовека

Среди участников фестиваля 
 профессиональные драмати
ческие театры, ТЮЗ и театры 
кукол. В программе  драмы, 
мелодрамы, трагикомедии и 
детские сказки, которые стали 
одними из самых обсуждаемых 
новостей Димитровграда.

«Театральный АтомГрад» 
открыл спектакль по произве
дению Федора Достоевского 
«Сон смешного человека» в 
исполнении Новоуральского 
театра музыки, драмы и коме
дии. Он смешной, он чудак, он 
непонятен и эксцентричен, по
этому одинок. Его не принима
ет общество, поэтому он при
нимает решение  умереть… 
Захватывающая фантасти
ческая притча от режиссера
постановщика, заслуженного 
работника культуры России 
Валерия Долганова застав
ляет задуматься над жизнью 
собственной, встрепенуться, 
понять чудака, узнать в нем са
мого себя. Рассказ о душевных 
скитаниях в поиске абсолюта, 
истины, правды, надежды идет 
под прекрасную музыку Георга 
Генделя.

каждый  
Найдет свое

Марина Соленкова, Оксана 
Приказчикова, Анжелика Кар
пова, участницы фестивального 
конкурса театральных афиш, 
второклассницы художествен
ной школы:

 Перед фестивалем нам в 
художественной школе расска

зали о предстоящем конкурсе 
театральных афиш. Наша ру
ководительница Марина Вик
торовна Портнова посовето
вала участвовать. Так как мы и 
сами ждали фестиваля, а также 
знали, что Димитровградский 
драматический театр пред
ставит «Грозу», то именно это
му спектаклю посвятили свои 
работы. Вопервых, болеем 
за наш коллектив. Вовторых, 
нас действительно удивил и 
вдохновил этот спектакль  
необычным прочтением, игрой 
актеров…

Наталья Порфирьева, посто
янный зритель Димитровград
ского драматического театра:

 Я влюбилась в театр еще 
в студенческие годы. Ходили 
на премьеры всей группой. 
Затем я уже стала приучать к 
театру родных, друзей. Для 
нас это возможность духовно 
обогатиться. И я рада, что в 
последнее время театральная 
жизнь Димитровграда стала 
богаче, в том числе благода
ря фестивалю «Театральный 
АтомГрад». Очень надеюсь, что 
в нынешнем году все спектакли 
пройдут на ура.

Никита Крончев, художник 
по свету димитровградского 
театра «Сфера»:

 «АтомГрад»  это уникальная 
возможность ежедневно по
сещать спектакли различных 
городов. И все это без лишних 
затрат, у нас дома, в Димитров
граде. У меня профессиональ
ный интерес. Так что буду из 
зрительного зала впитывать, 
как губка, знания и опыт иного
родних коллег, профессионалов 
своего дела. А заодно и радо
ваться, что наконец в театре не 
работаю, а отдыхаю. Также мне 
будет очень интересно срав
нить игру актеров. Посмотреть, 
как димитровградцы смотрят
ся на фоне других городов. 
Кстати, желаю нашей труппе 
вдохновения, сил и удачи. Ведь 
на фестивале они ставят исто
рию страсти, «Грозу». Будем 
надеяться, что критики высоко 
оценят эту постановку. Впро
чем, фестиваль будет интере
сен не только тем, кто трудится 
на благо театральной сферы. 
Каждый найдет нечто свое. 
Отдохнуть от повседневности 
или получить пищу для ума. Не 
упустите возможность!

Город,  
влюбленный 
в театр

Денис ВОЛКОВ

Долгожданный III фестиваль «Театральный 
АтомГрад» стартовал 8 ноября и продолжает 
радовать любителей Мельпомены. Он 
объединил 15 театров из городов России 
и стран СНГ, имеющих объекты атомной 
отрасли, - из Балакова, Железногорска, 
Заречного, Новоуральска, Озерска, Сарова, 
Северодвинска, Семея и других.
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Екатерина НЕЙФЕЛЬД

Юная скрипачка 
из Димитровграда 
будет представлять 
нашу область на 
всероссийских 
Дельфийских играх. 
Тринадцатилетняя 
Мария Биктеева 
получила золотую 
медаль на 
региональном этапе 
конкурса в своей 
возрастной категории. 
Теперь в мае она 
поедет выступать 
в Иваново, куда 
съедутся лучшие дети-
музыканты со всей 
страны.

«Я очень тщательно готов-
люсь ко всероссийскому этапу. 
Не боюсь играть, но волнение 
есть. Волнение перед выходом 
на сцену должно присутствовать 
у каждого артиста, конкурс это 
или концерт, неважно, - говорит 
скрипачка. - А на конкурсе я 
хочу сыграть достойно и в свое 
удовольствие».

Машу в музыкальную школу 
привела мама, когда девочке 
было четыре года. Так что уже к 
своему юному возрасту Мария 
успела наработать довольно 
серьезный стаж в музыке. Она 
играет каждый день примерно 
по два часа. И это только на 

скрипке. Еще девочка играет на 
фортепиано. И как настоящий 
музыкант отмечает, что у каждо-
го инструмента своя специфи-
ка: «На скрипке я люблю играть 
классику, а вот на фортепиано 
- больше джаз».

Любимая музыка Маши Бик-
теевой - это Бах, Гендель и 
Рахманинов. Произведения 
последних двух композиторов 
она исполнила на конкурсе. 
Вероятно, жюри почувство-
вало, что девочка играла не 
только технически чисто, но и с 
любовью, и выделило Машу из 
других талантливых ребят. Сама 
артистка говорит: «Я очень до-
вольна. В прошлом году была 
«бронза», сейчас результат стал 
выше, у меня теперь первое ме-
сто. Прибавилось уверенности 
в себе. Теперь я знаю, что могу 
за короткий срок подготовить 
такие сложные произведения».

Дельфийские игры не первый 
серьезный конкурс, в котором 

Маша сделала успехи. В этом 
году она участвовала в проекте 
«Мир детства». Это единствен-
ный проект в России, который 
дает возможность юным дарова-
ниям выступать на сцене вместе 
с профессиональными коллек-
тивами на протяжении всего 

концертного сезона в програм-
мах детского абонемента. Маша 
прошла во второй тур конкурса 
и весной играла с оркестром на 
сцене Ульяновской филармонии. 
Ее так это впечатлило, что она 
точно решила сделать музыку 
своей профессией: «В даль-
нейшем я планирую поступать в 
музыкальное училище и, по воз-
можности, сесть в оркестр».

Маша говорит, что ее успехи 
не только личная заслуга. Она 
благодарна своим родителям, 
которые во всем помогают, и 
своему педагогу Татьяне Улья-
новой, заслуженному работнику 
культуры Российской Феде-
рации.

Мария Биктеева - воспитан-
ница димитровградской дет-
ской школы искусств № 2. Как 
показывают результаты, в этой 
школе работают первокласс-
ные преподаватели. А недавно 
здесь прибавилось и перво-
классных инструментов. Ма-
ленькие скрипки-«восьмушки» 
город приобрел по федераль-
ной целевой программе «Куль-
тура». Раньше таких скрипок 
здесь не было. Эти миниатюр-
ные инструменты сделаны для 
самых маленьких музыкантов, 
дошкольного возраста. Татьяна 
Ульянова говорит, что играть на 
новых инструментах есть кому: 
желающих стоит целая очередь. 
Успехи Маши и других учеников 
школы «заражают музыкой» 
димитровградцев.

21Районные вести. Восток

Доску почета обновили в Мелекесском районе. Новым лучшим людям района вручили почетные  ►
свидетельства «Славим человека труда» и книгу «Люди - гордость земли Мелекесской».
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Екатерина НЕЙФЕЛЬД

Кем я хочу стать, когда вырасту? От-
ветить на этот сложный вопрос дими-
тровградским школьникам помогает 
целая команда взрослых. Серьезная 
работа по профориентации начинается 
лет за пять до выпуска. Причем она не 
ограничивается тестами на тип личности, 
которые сегодня каждый ребенок может 
самостоятельно пройти в Интернете...

Для старшеклассников сделали отдель-
ный урок - основы профессионального 
самоопределения. Он включен в учебный 
план. Занимаются с ребятами не только 
школьные учителя, но и приглашенные спе-
циалисты из Центра занятости. Во-первых, 
с ребятами разговаривают. То есть урок 
из лекции трансформируется в беседу. 

Школьникам задают вопросы, ответив на 
которые, они могут лучше разобраться в 
себе, понять, чего хотят от жизни, что они 
могут сделать для осуществления своих 
планов и на что в принципе способны. 
Формулу выбора профессии так и назвали: 
«Хочу - могу - надо».

«Лучше один раз увидеть, чем сто раз 
услышать», - преподаватели знают это и 
показывают ребятам фильмы о разных 
профессиях. Ну и, конечно, проводят анке-
тирование, проанализировав результаты 
которого, можно понять, какую работу луч-
ше выбрать: связанную с людьми, техникой, 
природой, цифрами или творчеством.

«Эти уроки помогли мне понять, к чему у 
меня склонности, - говорит девятиклассни-
ца Яна. - Мне нравятся химия и биология, 
плюс тест показал, что мне надо работать 
с людьми. Я думаю о том, чтобы стать хи-
рургом».

В Димитровграде прошла неделя тру-
довой славы. Кроме громкого названия, 
у этого проекта четкая профориентаци-
онная цель: показать детям, как работают 
предприятия. Например, шестиклассники 
из школы № 19 посетили один из старей-
ших заводов города «Димитровграджгут-
комплект». Школьница Даша делится 
эмоциями: «Здесь очень интересно! 
Такое впечатление, что мы не на фабрике 
жгутов, а на ткацкой какой-то. Как будто 
здесь что-то шьют, а не для машин что-то 
делают».

После таких экскурсий ребята перестают 
думать, что на заводах работают какие-то 
неудачники. Они и сами начинают хотеть 
делать вещи... Рабочие, ветераны труда, 
выпускники техникумов специально при-
ходят на встречи со школьниками, чтобы 
рассказать им еще больше о своих профес-
сиях. То, чего не напишут в учебниках.

Профессии для школьников

Рахманинов с любовью

«На скрипке  
я люблю играть 
классику, а вот  
на фортепиано - 
больше джаз».

сПрАвКА «НГ»
Дельфийские игры - это соревнования молодых профессионалов 
в области искусств. Сегодня они проводятся по 46 классическим 
и современным номинациям. Игры представляют собой эффек-
тивный инструмент сохранения культурного наследия, поиска и 
поддержки молодых талантов, эстетического воспитания подрас-
тающего поколения, помощи в духовном становлении личности, 
содействия межкультурному диалогу и развитию многообразия 
культур. Отличительной особенностью соревнований является 
то, что, помимо выступления в индивидуальном зачете, каждый 
участник, будучи членом официальной делегации, защищает 
честь своего города, региона, страны и демонстрирует культурный 
потенциал и современный уровень развития искусств представ-
ляемой им территории.
Игры ежегодно собирают более двух тысяч участников. В жюри 
входят видные деятели культуры и искусств мира, профессора и 
доктора искусствоведения.

«Увели» с карты 
полмиллиона

Более чем на полмиллиона рублей обманули 
жительницу Димитровграда интернет-
мошенники. Местные полицейские проводят 
проверку по данному факту. Этот случай 
далеко не первый.

Пострадавшая - шестидесятилетняя жен-
щина. На одном из сайтов она разместила 
объявление о продаже дачного участка в 
черте города. Скоро ей позвонил неизвест-
ный и выразил желание купить дачу. Он ска-
зал, что готов перечислить задаток, но для 
этого необходим номер банковской карты. 
Женщина перечислила ему номера. Ошибка 
была в том, что она назвала не только номер 
для перевода, но и код из SMS, который яко-
бы требовался покупателю, иначе деньги не 
перечислялись.

На самом деле это код для доступа к 
интернет-банку. Получив SМS-пароль, зло-
умышленники сняли со счетов пенсионерки 
536 тысяч рублей. Интернет-мошенников 
очень тяжело найти и поймать, поэтому тут 
необходимо быть предельно осторожным. 
На что следует обратить внимание, чтобы 
в подобных случаях понять, мошенник ли с 
вами разговаривает. Если потенциальный 
покупатель звонит из другого региона, если 
соглашается купить товар не глядя и запра-
шивает у вас конфиденциальные данные, 
- это мошенник.

Установлено, что номер телефона чело-
века, который якобы хотел купить садовый 
участок в Димитровграде и обманул пенсио-
нерку, является иногородним.

пырнУл ножом подростка
В Димитровграде, на улице Октябрьской, 
произошел конфликт, переросший в по-
тасовку, между пятнадцатилетним парнем и 
тридцатилетним мужчиной. Мужчина был 
пьян и ударил подростка ножом.

Выяснилось, что мужчина - гражданин 
Республики Таджикистан, но проживает в 
Ульяновской области. Следственный комитет 
возбудил в отношении него уголовное дело 
по «причинению тяжкого вреда здоровью с 
использованием оружия». За такое преступ-
ление можно сесть на срок до десяти лет.

Как уточнил старший помощник руководи-
теля СУ СК по Ульяновской области Александр 
Сорокин, оба участника конфликта были в со-
стоянии алкогольного опьянения, подросток 
получил ножевое ранение в живот. Причину 
драки объяснили так: «Это был конфликт двух 
пьяных людей». «Подросток нигде не учится», 
- добавили в следственном комитете. 

В настоящее время выясняются все обсто-
ятельства преступления, проводятся след-
ственные действия и оперативно-разыскные 
мероприятия. Расследование уголовного 
дела продолжается.

погибла под камаЗом
- В Мелекесском районе произошла дорожная 
авария, в которой погибла женщина. Еще 
одна женщина с травмами госпитализирова-
на. На автодороге столкнулись легковушка и 
грузовик, - сообщает ГИБДД области.

ДТП случилось утром, около одиннадцати 
часов, в среду, 4 ноября, на 110-м километре 
трассы Ульяновск - Димитровград - Самара, в 
районе Новой Майны. «Ока», выезжая со вто-
ростепенной дороги, врезалась в КамАЗ. Лег-
ковой автомобиль не пропустил грузовик.

За рулем легкового авто находилась жен-
щина 1964 года рождения с водительским 
стажем восемь лет. От полученных в ДТП 
травм она скончалась. Ее пассажирка 1971 
года рождения с травмами доставлена в 
больницу.

Еще одно серьезное ДТП произошло с 
субботу около часа дня. На автодороге возле 
села Бригадировка столкнулись ВАЗ-2112 и 
«Рено-Дастер». По предварительным дан-
ным, никто не погиб, но есть пострадавшие.

Подготовила Евгения ШЕПЕЛЕВА



финансы

Под лупой открытости
Депутатов всех уровней со следующего года ждет фи-

нансовый контроль.
В конце октября Совет Федерации России одобрил 

законодательную инициативу, распространяющую меры 
финансовой дисциплины на народных избранников всех 
уровней, причем работающих как на постоянной, так и на 
непостоянной основе. 

туризм

Зима на чемоданах
Путешествия должны быть 

экономными - таково требова-
ние времени. Позволим себе 
перефразировать известный 
тезис Леонида Брежнева и со-
ставим ТОП-5 бюджетных на-
правлений для зимнего отдыха.
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новости одной строкой

  ► 12 ноября в Ульяновске  
пройдет первый Мордовский  
молодежный форум.

На  ► 20% снизилась  
заболеваемость ОРВИ за неделю.

  ► 2-е место в ПФО занимает  
область по уровню низких цен  
на продукты питания.

  ► 70 лет исполнится  
областному клиническому госпиталю 
ветеранов войн 12 ноября.

Более  ► 2 млрд рублей будет  
выделено на ремонт взлетной полосы  
аэропорта «Центральный».

стр. 11

народная лавка

Аварийное - 
без платы

Жители домов, признан-
ных аварийными и планиру-
емых к сносу, не будут пла-
тить взносы на капремонт.

стр. 23

стр. 3 стр. 13 - 20

тв-программа  
на всю неделю!

До нашего 25-летия осталось 59 Дней. отметим вместе!

Вкусно, как 
в садике

ЗАПАД W
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Работнику барышского завода «Редуктор» Николаю Бычкову присвоено звание   ►
«Заслуженный работник промышленности Ульяновской области».  
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Алена ДАмбАевА 

Кондитерская фабрика  
в Карсунском районе 
наращивает объемы 
производства, несмотря  
на кризис.

Обычно во время кризисов спрос на 
сладости растет, ведь с их помощью люди 
часто «заедают» неприятности, однако ны-
нешнюю ситуацию не назовешь благопри-
ятной для развития кондитерского рынка. 

Многие импортные ингредиенты, на-
пример, какао-бобы и орехи, в последнее 
время сильно подорожали. Также увеличи-
лись внутренние цены на сахар. Все это в 
совокупности подтолкнуло вверх стоимость 
готовой продукции. По данным Центра ис-
следований кондитерского рынка (ЦИКР), 
в сентябре 2015 года в России цены на 
кондитерские изделия выросли в среднем 
на 23,9 процента по сравнению с ценами 
в сентябре 2014 года. При этом сильнее 
всего подорожали шоколад, шоколадные 
конфеты и карамель. 

Покупатели отреагировали на изменение 
стоимости популярных продуктов кондитер-
ского производства снижением спроса, что в 
свою очередь привело к сокращению объемов 
выпуска продукции. По данным «Ульяновск-
стата», в нашем регионе за девять месяцев с 
начала этого года произведено чуть больше 
46,4 тысячи тонн кондитерских изделий, что 
на 19,8 процента меньше показателя за ана-
логичный период прошлого года.

На смеНу шоколаду
Наиболее устойчивыми к кризисным 

явлениям на кондитерском рынке РФ, по 
информации ЦИКР, оказались категории 
мучных кондитерских изделий: печенье, 
пряники, вафли. Дело в том, что цены на них 
в меньшей степени зависят от импортного 
сырья и девальвационных процессов. В 
результате в то время, пока производители 
шоколада, конфет и тортов считали убытки, 
другие представители отрасли наращивали 
объемы производства. 

Положительную тенденцию в сегменте 
специалисты объясняют и смещением по-
требительского спроса из более дорогих 
категорий в сторону более дешевой конди-
терской продукции. Например, от шоколада 
к печенью. 

- Снижение курса российского рубля 
в меньшей степени оказало негативное 

влияние на себестоимость производства 
различных видов выпечки с длительными 
сроками хранения по сравнению с тем же 
шоколадом, в котором более 50 процен-
тов себестоимости зависит от импортных 
ингредиентов, - говорит исполнительный 
директор ЦИКР Елизавета Никитина. - В 
сочетании с тем, что в кризис потреби-
тельский спрос смещается в сторону более 
дешевых категорий кондитерских изделий, 
это привело как к росту потребления в этой 
отдельной категории, так и к росту объемов 
производства.

Я б в коНдитеры пошел…
Особенно на руку сложившаяся ситуация 

оказалась малым и средним предприятиям, 
которым, как известно, всегда легче пере-
строиться с одного направления на другое. 
Карсунской кондитерской фабрике «Семе-
новна» в этом отношении повезло вдвойне 
- предприятие изначально специализирова-
лось на производстве мучных изделий. 

- Ассортимент выпускаемой нами про-
дукции включает более 150 наименований. 
У нас есть разные виды печенья, мармелада, 
бисквитов, пирожных, - рассказывает дирек-
тор предприятия Рамиль Самигулин. - На 
сегодняшний день мы выпускаем порядка 
140 тонн продукции в месяц. По сравнению 
с прошлым годом объемы производства 
увеличились где-то на 30 процентов. 

Полученную прибыль производитель 
решил вложить в дальнейшее развитие 
предприятия. В феврале этого года на 
кондитерской фабрике в Карсуне была 
запущена новая мармеладная линия про-
изводительностью 30 тонн в месяц. Бла-
гоприятная ситуация на рынке позволила 
предприятию увеличить и штат сотрудников 
- за неполный год их количество выросло 
с 48 до 80 человек. Почти все из Карсуна. 
Десять человек приезжают на работу из 
соседних сел. Много молодежи. На произ-
водстве часто проходят практику студенты 
местного техникума. Некоторые потом 
приходят сюда работать по специально-
сти - поварами-кондитерами. Главное, что 
привлекает, - стабильная заработная пла-
та. В среднем на фабрике она составляет  
18 тысяч рублей, однако некоторые конди-
теры зарабатывают от 25 до 30 тысяч. 

почему пустой склад -  
это хорошо

Свою продукцию «Семеновна» реализует 
в основном в городах Приволжского и Цен-
трального федеральных округов, однако в 

этом году география продаж расширилась. 
Ее пополнили такие города, как Ростов, Став-
рополь, Краснодар. Сырье же в основном 
местное. К примеру, мука закупается только 
в Ульяновской области. Единственное, что 
приходится возить издалека, - это пектин 
для производства мармелада. Несмотря 
на то, что все сырье, которое используется 
на фабрике, отечественного производства, 
цены на него тоже растут, что сказывается на 
себестоимости готовой продукции.

- Мы находимся в среднем ценовом 
сегменте. Наша продукция не самая деше-
вая, но и не дорогая. Надо сказать, что мы 
работаем в основном под заказ. Благодаря 
этому продукция всегда свежая. Она не за-
леживается на складе, - отмечает Рамиль 
Самигулин. - И мы очень быстро реагируем 
на пожелания клиентов. Заказчик опреде-
ляет форму, с ним же согласовывается 
состав печенья. Период от изготовления 
продукции до доставки клиенту занимает в 
среднем два дня. У нас просто есть изделия 
со сроком хранения 10 - 14 дней. Чтобы они 
не портились, мы стремимся доставить их 
клиенту в кратчайшие сроки. Если раньше 
мы отгружали продукцию в воскресенье и 
понедельник, то сейчас погрузка продук-
ции на вывоз осуществляется практически 
ежедневно.

Цель - работа с сетЯми
В 2016 году руководство кондитерской 

фабрики намерено еще увеличить объемы 
выпуска, нарастив производственные мощ-
ности до 180 тонн в месяц. В планах также 
масштабная модернизация предприятия. 

До конца этого года должно быть введено 
в эксплуатацию новое помещение. Оно будет 
использоваться для приготовления теста. 
Уже заложен фундамент под строительство 
нового цеха, в который должна переехать 
сахарная линия. В старом помещении оста-
нется мармеладная линия, а освободившееся 
пространство будет использовано для разме-
щения нового оборудования.

- У нас есть большое желание приобрести 
упаковочную линию. Сейчас нашу продук-
цию мы продаем в коробках, поставляя их 
на оптовые склады. Сети в таком виде про-
дукцию не берут - для них нужна красивая 
упаковка, - объясняет руководитель карсун-
ского предприятия. - В дальнейшем хотим 
еще набивочную линию. Планов много. 
Весь вопрос в финансах. На сегодняшний 
день мы работаем с небольшой прибылью. 
Это позволяет развиваться. 

Несладкая жизнь  
сладкой отрасли
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Запад против ЦеНтра
На прошлой неделе в Новоульяновске прошли 
финальные матчи баскетбольного турнира 
группы «А» среди школьниц 9-11-х классов. 

Так получилось, что из четырех команд две 
были представлены западными районами - 
Инзенским и Кузоватовским, а две централь-
ными муниципалитетами - Новоульяновском 
и Чердаклинским районом. 

Результаты западных команд оказались 
прямо противоположными. Спортсменки из 
Инзы в первом же матче проиграли команде 
из Новоульяновска и фактически выбыли 
из дальнейшей борьбы. Кузоватовские же 
школьницы в первом матче не только обыг-
рали чердаклинских со счетом 44:35, но и 
во втором поединке смогли одолеть хозяев 
поля, хотя битва эта получилась весьма жар-
кой и упорной. 

Теперь баскетболисткам из Кузоватова 
придется побороться за чемпионский титул в 
суперфинале. Сыграть им предстоит с побе-
дителями двух других групп - командами из 
Ульяновска и Димитровграда. На подготовку 
у девчонок три недели - матчи состоятся в 
областном центре 29 ноября. 

дом культуры ожил
4 ноября в селе Бекетовка Вешкаймского 
района был двойной праздник. Как и во всей 
России, здесь отмечали День народного 
единства и праздновали открытие отремонти-
рованного сельского Дома культуры. 

Ремонт в этом заведении культуры про-
должался в течение пяти месяцев и был за-
вершен к концу октября. В день открытия в 
зрительном зале на 250 человек яблоку негде 
было упасть. Началась же вторая жизнь Бе-
кетовского Дома культуры с традиционного 
действа - руководство района и заведующая 
ЦСДК перерезали красную ленточку. С этого 
момента Дом культуры снова ожил. 

Зрителей в этот день радовали все кол-
лективы Бекетовки, которые возвратились 
в родной дом. Так, настоящие русские на-
родные песни и стилизованные под них 
композиции исполнили местный хор русской 
песни и ансамбль «Околица». Спела для се-
лян и местная детвора из вокальной группы 
«Изюминка». А школьники из танцевальной 
группы «Импульс» продемонстрировали, 
что даже в селе можно научиться «летать» 
по сцене. 

Не обошлось и без подарков от коллег по 
цеху. В гости к бекетовцам приехали артисты 
из ансамбля «Хоровод» Вешкаймского РДК 
и танцевальный ансамбль «Эдельвейс» из 
Ульяновского ДК имени 1 Мая. Зрители рас-
ходились в праздичном настроении. 

деНь рождеНиЯ «хулигаНа»
Акцию «Ночь искусств» в Сурском районе по-
святили «хулигану русской поэзии» - Сергею 
Есенину, чье 120-летие отмечается в этом году. 

Ради такого дела зал районной библиоте-
ки украсили осенними листьями, гроздьями 
рябины и калины, ведь в творчестве Есенина 
осень была едва ли не самым часто упо-
минаемым временем года - «в саду горит 
костер рябины красной»...

Программа есенинской «Ночи искусств» 
состояла из нескольких частей. Естествен-
но, собравшиеся читали стихи поэта, потом 
посмотрели документальный фильм о нем. 
А завершилось все исполнением песен на 
есенинские произведения, которых за по-
следние 100 лет было написано немало... 

Подготовил Иван ПОРФИРЬев 
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